
ticias

I Cario» ha 
^mia, José 
ertieación, 
ie luente»

, por sepa.

Director:
Eduardo FUEMBUENACOMIN

VIERNES, 25 DE MAYO 1979 
Precio: 20 PESETAS

Año VIII- Núm. 2.853

TAMBIEN CAYO ABATIDO UN TERRORISTA

SEVILLA: INSPECTOR MUERTO 
EN TIROTEO CON EL GRAPO

SEVILLA, 25. (Europa Press). — El inspector del Cuerpo Superior de Policía, don Da
mián Seco, ha resultado muerto esta mañana, en un enfrentamiento armado con miembros 
del comando del Grapo.

En el tiroteo han resultado también heridos varios miembros del comando Grapo, y uno 
de ellos ha muerto.

Según las primeras versiones, facilitadas a “Europa Pressmen fuentes policiales, el tiroteo 
se inició cuando la Policía procedió a identificar a los ocupantes de un coche sospechoso. El 
inspector Damián Seco resultó alcanzado por disparos de los ocupantes del vehículo.
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nuestro aire
Ul\l INMENSO SENTIMIENTO DE HORROR
En inmenso sentimiento de horror que apenas deja 

hueco a la ira embarga hoy a este país de norte a 
una vez conocida la noticia del cuádruple asesinato 

perpetrado esta mañana en Madrid.
Cuando aún no se han apagado los ecos de la sesión 

parlamentaria de ayer en la que se le otorgó un mar
gen de confianza y apoyo al Gobierno para reforzar la 
Malla contra el terrorismo, cuatro hombres de nuestras 
Puerzas Armadas han encontrado una muerte atroz a 
)nanos cainitas. No le faltaba razón ayer al general Ibá- 
^ez Freire, ministro del Interior, cuando afirmaba ante 

diputados que no es lo mismo hablar de democracia 
Qne dar la vida por ella. Como la han dado los cuatro mi
stares de esta mañana, como la dieron todos los demás 
j^ompañeros de armas y servidores del Orden Público que 
æshan precedido en este holocausto que no cesa.

Es tarea difícil, sobre sangre tan caliente y tan vilmen- 
te Vertida, buscar explicaciones o adentrarse en análisis 
Se las razones por las que España está sufriendo esta em
bestida furiosa y desesperada de los neo-bárbaros. Está 

todo escrito sobre la “estrategia de la tensión”, sobre

los “propósitos desestabilizadores” que anidan en las 
aviesas mentes de los terroristas. Están agotadas las pala
bras de repulsa y condena. Está ya a punto de colmarse 

. la paciencia del pueblo español, que sabe que la demo
cracia no puede comportar necesariamente tanta sangre 
y tanta violencia, y, aún más, que para ser democracia de 
verdad debe eliminar esa estela sanguinolenta, o, si no, 
se convierte en una torva caricatura de democracia.

En vísperas del Día de las Fuerzas Armadas, jornada 
que había de llenar de orgullo a todos los ciudadanos y 
servir al tiempo para estrechar firmemente al pueblo con 
su Ejército, los terroristas han infligido a nuestras Fuer
zas Armadas el golpe más brutal de su ya desoladora- 
mente larga cadena de asesinatos. Es una provocación 
a la institución militar, en efecto, pero es también una 
provocación a toda la sociedad española. Estamos ab
solutamente convencidos que tan burdo ardid no va a en
contrar en nuestras Fuerzas Armadas otra 
respuesta que su secular disciplina, abne
gación y patriotismo. Esperemos que todos 
los españoles —y muy en especial la clase 
política— estén a su misma altura.

Un teniente general, dos 
coroneles y un paisano, 
ametrallados y volado 
con una bomba el 
coche que ocupaban
Todos resultaron 
muertos con los 
cuerpos destrozados

MUEBLES DE COCINA
tQUlPAMIENTO INTEGRAL MUEBLES Y ELECTRODOMESTICOS

MUEBLES

ETA militar se ha 
responsabilizado del 
atentado
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Untenientejeneral, dos coroneles y un paisano, asesinados en

Brutal nolDE al tier
MADRID, 25 (Efe y Europa Press).— Hacia las nueve y 

cuarto de esta mañana se ha producido un atentado en el que 
han resultado muertos el teniente general don Luis Gómez 
Mortigüela; su ayudante el coronel, Agustín Laso Corral, y su 
secretario el coronel, Juan Avalos Gomariz y el conductor 
del vehículo oficial, Luis Gómez Borrego que falleció en la 
ciudad sanitaria "La Paz" donde fue ingresado todavía con vi
da.

El teniente general vivía en la calle María Salázar número 
tres, en una zona de bloques militares, en la que habitualmen
te suele haber vigilancia de la Policía Militar. El lugar del 
atentado, en la confluencia con las calles Clara del Rey y San 
Nazario, es la única salida posible en coche de la zona.

0 Un comando ametralló el coch
en que viajaban lanzando luego
al interior una granada

EL SOLDADO LLEGO CON 
VIDA AL HOSPITAL

UNA BOMBA Y VARIAS 
RAFAGAS DE METRALLETA

Testigos presenciales del aten
tado han relatado como han su
cedido los hechos.

Sobre las 9,10 de la mañana, 
dos individuos vestidos con mo- 
noz azules, de entre 25 y 30 
años, uno de ellos con bigote, se. 
dirigían andando por la acera en 
dirección al número 75 de la ca
lle Corazón de María. Según los 
testigos, que han informado a 
Europa Press, los dos individuos 
aparentaban ser trabajadores de 
una obra cercana.

atentado, los autores del hecho 
dispararon con la metralleta con
tra el coche oficial. El coche 
quedó parado en medio de la ca- 
lle, al resultar heridos sus ocu
pantes. Los terroristas se acer
caron ai coche, abrieron una de 
las portezuelas y lanzaron a su 
interior una granada de mano, 
que estalló.

Nada ma's cometerse el atenta
do, y cuando los primeros poli
cías llegaron al lugar del suceso, 
se dieron cuenta de que el solda
do aún estaba con vida. Inme
diatamente fue introducido en 
un coche de la policía, que lo 
trasladó hasta la ciudad sanitaria 
La Paz, a través de la avenida del 
Generalísimo. El citado coche de 
la policía iban dos agentes en los 
asientos delanteros y en el asien
to posterior iba un tercer po
licía, recostado, sujetando el 
cuerpo.

el coche en el que han huido los 
cuatro asesinos, un “Seat 1.430” 
blanco matrícula de Valladolid.

Madrid está vigilada por nu
merosos efectivos de las Fuerzas 
de Orden Público, y se han esta
blecido diversos controles.

Asimismo el aeropuerto, esta
ciones de tren y de autobuses se 
ha reforzado la vigilancia. No 
obstante, se cree que los asesinos 
han podido buscar refugio en 
Madrid, como en ocasiones ante
riores, teniendo en cuenta que 
una gran ciudad siempre brinda 
más posibilidades para esconder
se.

“shock” nervioso, relató a 1 
periodistas que cuando camii 
ba hacia el colegio, pudo veri 
mo se detenía el coche milil 
frente al número 75 de la calle

“Despues' del atentado-39 
gó— los vehículos que se ence 
traban detrás del coche milil 
pasaban de lado, sin que ningig 
se detuviera para socorrerá 
heridos”.

En estos momentos, loses) 
cialistas en huellas se encuenb 
examinando el coche, que p 
senta un gran boquete en su 
cho, producido por la granada 
mano.

MAS DE 50 CASQUILLOS

Los citados individuos lleva
ban en la mano sendas bolsas de 
deportes, sucias. Seguidamente, 
sacaron de ellas metralletas, cin
cuenta metros antes del lugar del 
atentado. En ese momento, el 
coche oficial del teniente general 
avanzaba por la calle a corta ve
locidad. Al llegar al lugar del

Antes de abandonar el lugar 
del atentado, los dos individuos 
volvieron a disparar ráfagas de 
metralletas contra los ocupantes 
del coche. Según fuentes poli
ciales consultadas por Europa 
Press, en el lugar de los hechos se 
han recogido más de cincuenta 
casquillos.

Los autores del atentado que 
fue presenciado por numerosos 
niños del colegio Simancas, hu
yeron en un Seat “1.430” color 
blanco, matrícula de Valladolid.

LA CABEZA, 
PRACTICAMENTE 
DESTROZADA

“DESPUES DEL 
AMETRALLAMIENTO, 
NINGUN COCHE SE PARO 
A SOCORRER”

MAÑANA SE CASABA LA 
HIJA DEL GENERAL

Al día siguiente del debate sobre 
Orden Público y en vísperas del 
"Día de las Fuerzas Armadas"

UNA FM
ESCOGIUA

MADRID, 25 (Europa Press).— El asesinato de un teniente ge
neral, dos coroneles y un civil esta mañana en Madrid, se pro
duce al día siguiente de finalizar el debate sobre orden público 
en el Congreso de los Diputados y la víspera del desfile de las 
Fuerzas Armadas.

En algunos círculos se afirma que la fecha ha podido ser una 
simple coincidencia, porque un atentado de esta envergadura no 
se improvisa, sino que exige una cuidadosa preparación por parte 
de los terroristas.

En otros medios se sospecha, por el contrario que la fecha ha 
sido escogida con toda intención en vísperas del Día de las 
Fuerzas Armadas, cuyo acto general es la gran parada militar que 
el domingo está previsto celebrar en Sevilla, sede de la Segunda 
Capitanía General, con asistencia de los Reyes, el presidente Sua
rez y el Gobierno en pleno. De confirmarse esta hipótesis, el ob
jetivo sería crear un gran confusionismo en el seno de las Fuerzas 
Armadas, precisamente ante la conmemoración de una jornada 
qu, como el día de las Fuerzas Armadas, está cobrando cada vez 
más un significado de unión entre el pueblo y su Ejército.

DIARIO DE

En el centro sanitario donde 
fue ingresado el soldado, se ha 
informado a Europa Press que 
las heridas del conductor eran 
mortales de necesidad, ya que po
seía numerosos impactos de bala 
en varias partes del cuerpo, y te
nía prácticamente destrozada la 
cabeza con estallido del cráneo y 
salida de masa encefálica. Por lo 
tanto añaden las fuentes, nada se 
ha podido hacer por su vida a pe
sar de los desesperados intentos 
de los médicos.

Una joven de 16 años que se 
dirigía a su colegio, ha sido tes- 
tido del atentado. La joven, to-
da vía afectada por un fuerte

En relación ai atentado del 
niente general Gómez Hortigü 
se da la circunstancia dequea 
ñaña iba a celebrarse la boda 
la hija mejor, llamada Pilar.

La hija iba a casarse tam) 
con un militar.

Prevista para mañana sábado

EL CHOFER RECIBIO UN 
TIRO EN LA CABEZA

El conductor del vehículo ofi
cial, señor Gómez Borrero, de 37 
años, presentaba una herida en el 
cráneo, por disparo de bala, con 
salida de masa encefálica, según 
informan a “Efe” en la ciudad 
sanitaria “La Paz”.

El señor Gómez Borrero per
tenecía al Parque Móvil de Mi
nisterios.

EL COCHE, REVENTADO

El vehículo en el que viajaban 
los militares asesinados, era un 
coche oficial del Ejército de Tie
rra. Se trata de un “Seat 1.430” 
negro, matrícula ET-59413-O, 
que lleva en una aleta delantera 
el banderín de teniente general. 
Ai parecer el mismo vehículo re
cogía todos los días ai teniente 
general Gómez Hortigúeia y a 
sus ayudantes, para trasladarlos a 
la oficina en la que estaban desti
nados.

El coche, completamente des
trozado, continuaba a las diez y 
veinticinco de la mañana en el 
lugar del atentado, en la calle 
Corazón de Maria. El coche tiene 
el techo reventado, por efectos 
de la explosión.

CONTROLES EN TODAS 
LAS SALIDAS

Inmediatamente de cometi
do el atentado se ha montado un 
amplio dispositivo policial en 
torno a la zona donde ocurrió el 
hecho, asi como en las salidas de 
Madrid.

Inspectores de Policía, Poli
cía Nacional, Guardia Civil y 
otros servicios han sido puestos 
en estado de alerta para localizar
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SUSPENDIDA LA VISITA 
DEL MINISTRD DEL 
INTERIOR A ZARAGOZA

ZARAGOZA, 25 (ARAGON/expres).— Según ha comu
nicado al mediodía de hoy la oficina de Prensa del Gobierno 
Civil de Zaragoza, la visita oficial que mañana sábado proyec
taba realizar a la capital aragonesa el ministro del Interior, te
niente general Ibáñez Freire, ha sido suspendida como conse
cuencia de los sucesos registrados esta mañana en Madrid.

El ministro del Interior iba a presidir en Zaragoza la clau
sura de un curso sobre protección civil que, durante estos 
días, se ha venido desarrollando en esta ciudad.

En tal sentido, el acto de clausura previsto para mañana 
sábado en el salón de sesiones de la Feria de Muestras de Za
ragoza ha quedado también suspendido, y en su lugar el cur
so se cerrará, con carácter privado, en el salón de actos de la 
Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja, sito en la calle 
Don Jaime, a la misma hora en que se había anunciado el ac
to de la Feria de Muestras.

ZARAGOZA
SUSPENDIDO EL ACTO 
CIVICO - MILITAR 
DEL DOMINGO

A las
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7* GornezZARAGOZA, 25. (ARAGON/expres). - El coronel Leoni 
de Miguel Jiménez, secretario general del Mando Aéreo de Tr® . íjscapiiiag 
porte y de la til Región Aérea, ha comunicado a los medios 
fusión que el acto programado para e| domingo con 
“Día de las Fuerzas Armadas" había sido suspendido en .l 
duelo por la muerte del teniente general don Luis Gómez Ho
güela y otros jefes militares en 
día de hoy, en Madrid.
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un
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De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.
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El veintiuno de julio del año pasado fueron asesinados también en Madrid el ge
neral de Brigada Juan Sánchez Ramos y su ayudante el teniente coronel Juan Pérez 
Rodríguez, frente al domicilio del primero, en la calle Bristol, cuando se disponían 
a partir en un coche oficial a primeras horas dé la mañana.

En la foto los cadáveres de los dos militares cuyo asesinato fue reivindicado más 
tarde por el G RAPO.

Ese mismo día el Gobierno rompía definitivamente los entendimientos alcanza
dos con el PNV relativos a la autonomía del País Vasco después de un esperanzador 
principio de acuerdo logrado el día anterior en las Cortes.

enfado del 
vez Hortigü 
;¡a de quen 
'se la boda 
da Pilar, e 
sarse tamK;

HUBS sargos militares 
vietiBias áel temirisiaB

A MADRID, 25 (Efe-Documentación).- En los dos 
últimos años los atentados mortales contra altos car
gos militares han sido:

Antonio Pérez Rodríguez, en el interior del coche 
oficial en que circulaban.

[A
comu- 
bierno 
royec- 
ior.te- 
conse- 
d.
a clau- 

estos

•
 EL 26 DE NOVIEMBRE DE 1977, fue muerto 
a tiros el comandante de Infantería, Joaquín 

Imaz Martínez, en Pamplona. En el momento de su 
muerte prestaba servicio en la Jefatura de la Policía 
Armada en la capital navarra.

•
 EL 21 DE JULIO DE 1978, fueron asesinados 

en Madrid el general de Brigada Juan Manuel 
Sánchez Ramos Izquierdo y el teniente coronel José

¡anana 
de Za- 
el cur-

6l propio coche, subido a un camion

LOS CADAVERES

■
 TRASLADADOS

/II "f:nii^c7 III IAL "GOMEZ OLLA

TO
I Los cuerpos han resultado muy 

dañados por /a explosión

•
 EL 3 DE OCTUBRE DE 1978, murió, tam
bién asesinado por arma de fuego, en su domi

cilio de Bilbao, el capitán de corbeta Francisco de 
Asís Liesa Morate, segundo comandante del puerto 
de Bilbao.

•
 EL 2 DE ENERO DE 1979, fue ametrallado 
dentro de su coche oficial en San Sebastián, el 

comandante del Ejército José María Herrera Hernán
dez, ayudante del gobernador militar de Guipúzcoa.

•
 EL 3 DE ENERO DE 1979, fue asesinado el go

bernador militar de Madrid, el general de Divi
sión Constantino Ortín Gil, cuando bajaba del coche 
oficial ante su domiclio en la calle Menéndez Pelayo, 
63.

•
 EL 24 DE FEBRERO DE 1979, fue asesinado 

en Vitoria el teniente general Sergio Borrajo Pa
lacio, cuando entraba en su domicilio.

•
 EL 5 DE MARZO DE 1979, fue muerto en 

Madrid el general de Brigada Agustín Muñoz 
Vázquez, en el interior de su vehículo a la puerta del 
domicilio de su hija, en Joaquín García Morato, 46.

AUTORIDADES MILITARES 
EN EL DOMICILIO 

DE GOMEZ MORTIGÜELA

1 Leonarif’ 
o de Trani; 
edios de ni- 
rootifo* 
en señal <1*
•mez 
M:ido, en

\las once y veinticinco de la mañana, ha sido introducido en un 
de la Guardia Civil el coche en el que han sido ametra- 

el teniente general Gómez Mortigüela y los dos coroneles, con los 
de las víctimas en el interior.

üaslado se realizó, dentro del propio coche, con dirección al hos- 
? Gómez Ulla, donde se llevará a cabo la autopsia y quedarán insta- 
P^^apilias ardientes.

coche oficial que ocupaban los tres militares fue subido al camión 
J**ante un “Jeep” de la Guardia Civil, que empujaba por detrás. Co- 

cabía difícilmente en el camión-furgón, hubo que torcer el espejo 
En la operación han participado unas veinte personas, entre 

cías civiles. Policía Armada e inspectores del Cuerpo Superior.
’^ando el coche ha sido movido del lugar del atentado, debajo ha 

gran charco de sangre, de unos dos metros. La policía ha

MADRID, 25 (Europa Press). 
Poco después de producirse el 
atentado, numerosas autoridades 
militares han llegado al domicilio 
familiar del teniente general Gó
mez Mortigüela, en el número 3 
de la calle María Salazar.

Entre las personalidades se 
encuentra el vicepresidente pri
mero, teniente general Gutiérrez 
Mellado; el ministro de Defensa,

s^or Rodríguez Sahagún, y el 
jefe del Estado Mayor del Ejér
cito, teniente general Gabeiras 
Montero.

UN HIJO DE GOMEZ 
MORTIGÜELA ORDENA 
QUE NO LLEGUEN MAS 
PERSONALIDADES AL 
DOMICILIO FAMILIAR

Alrededor de veinte minutos

RACIOI*^ 
58064

’ ( «M » o siete casquíllos, que habían quedado debajo del coche 
'■! pilado.

el momento de ser subido al camión , unas veinte personas que 
pciaban la operación prorrumpieron en gritos fuertes-de “ETA 
.A ETA asesina”.

Parecer, se cree que el traslado en el interior del propio coche 
jj^cllado tiene como finalidad facilitar el transporte de los cuer- 
pue se creen han resultado muy dañados por el ametrallamiento y 

®lodo por la explosión de la granada en el interior del vehículo.

UN HERMANO DEL 
CORONEL AVALOS 
RESIDE EN ZARAGOZA

ZARAGOZA, 25. (ARAGON/expres). - Un hermano del co
ronel Avalos que reside en Zaragoza y es furicionario de Telégra
fos, ha salido esta mañana por carretera hacia Madrid.

En nuestra ciudad residen muchos familiares de la víctima del 
vesánico atentado que esta misma mañana han empezado a recibir 
numerosos testimonios de pésame.

han permanecido en el domicilio 
del teniente general Gómez Mor
tigüela los señores Gutiérrez Me
llado y Rodríguez Sahagún que 
han expresado su pésame a la fa
milia.

Hacia las once menos veinti
cinco, el ministro de Defensa 
Rodríguez Sahagún ha vuelto al 
lugar del atentado. El coche per
manece en el mismo sitio con los 
cadáveres en su interior a la espe
ra de la llegada de ambulancias. 
Los tres cadáveres van a ser tras
ladados al Hospital Militar Gó
mez UUa.

A las once menos cuarto de la 
mañana, un hijo del teniente ge
neral, ha dado orden de que no 
suban al domicilio famüiar otras 
personas que no sean familiares 
directos, excluyendo por tanto 
a personalidades y a mandos mi
litares.
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Brutal golK al Ejército
LAS PRIMERAS INVESTIGACIONES

Apuntan hacia ETA
I Aver en las nroximidarles riel lunar han resulado heridos en el pue-

MADRID, 25 (Europa Press y Efe).- El medio centenar de casqui- 
llos recogidos en el lugar donde esta mañana se ha registrado el aten
tado en el que han perdido la vida un teniente general, dos coroneles y 
el conductor son de las marcas “Geco” y “EN” calibre “Parabellum”, 
según informan a Europa Press en fuentes policiales.

Ayer en las proximidades del lugar

De acuerdo con estas fuentes 
por la marca de la munición y 
por la forma en que se ha desa- 
rrolado el atentado, las primeras 
investigaciones apuntan la posi
bilidad de que los autores de las 
muertes sean miembros de ETA.
AYER HUBO UN TIROTEO

En relación con el atentado

perpetrado hoy en Madrid, en 
medios solventes se recuerda 
que ayer jueves se produjo una 
incidencia en una zona próxima 
al lugar donde ocurrió hoy el 
cuádruple asesinato.

En efecto, ayer jueves, la 
policía detectó un coche con 
cuatro individuos dentro, algu
no de los cuales iban armados

donde se ha cometido el atentado 
hubo un tiroteo de la policía con 
un vehículo ocupado-por cuatro 
individuos armados

blo de Fuencarral. Uno de ellos 
falleció cuando ya había ingresa
do en la Ciudad Sanitaria La Paz.

Se trata de un joven de una 
edad comprendida entre 18 y 20 
años. Presentaba un orificio de 
bala con entrada y salida encos
tado derecho y costado izquier
do. Se hallaba indocumentado.

"ampi

GUTIERREZ MELLADO Y

Esta mañana, en Fuencarral, un 
individuo muerto cuando huía 
de las fuerzas del orden

Los ocupantes del coche, un 
“Ford Fiesta”, habían sido vis
tos por un coche patrulla por 
la carretera de El Pardo y 
consiguieron escapar.

RODRIGUEZ SAHAGUN 
EN EL LUGAR DEL 

ATENTADO
MADRID, 25 (Europa Press y Efe).— Hacia las diez y cinco de la 

mañana llegaron a la calle Corazón de María, lugar del atentado contra 
el teniente general y sus ayudantes, el vicepresidente primero del Go
bierno para Asuntos de Defensa y Seguridad, teniente general Gutiérrez 
Mellado, y el ministro de Defensa, don Agustín Rodríguez Sahagún.

con armas de cañón largo. Se 
especulaba que podían ser me
tralletas. La noticia no trascen
dió para evitar que si se difun
dían excesivos datos, los fugiti
vos pudieran enterarse de las 
intenciones de la policía. En la 
persecución y cerco se emplea
ron numerosos coches de ordeh 
público y hasta un helicóptero. 
No obstante, ios fugitivos con
siguieron romper el cerco y - 
burlar a los perseguidores.

En el atentado de hoy con
curren las circunstancias de ser 
cuatro los autores del atentado

—cuatro eran los fugitivos de 
ayer— y de haber ocurrido en 
una zona próxima ai lugar donde 
fueron perseguidos los sospe
chosos de ayer.

Se desconoce si ambos hechos 
guardan alguna relación; pero, 
no obstante, se ha llamado la 
atención sobre esta coincidencia.

Una patrulla de a pie que es
taba en el pueblo de Fuencarral 
vio el vehículo y efectuó varios 
disparos, a la altura de un bar 
en la calle Anastasio López.

Los ocupantes del coche arro
jaron fuera a los dos heridos y 
se dieron a la fuga. Ai parecer, 
en este momento, están cercados 
en una zona concreta por la 
policía.

UN MUERTO Y UN HERIDO, 
AL SER TIROTEADOS 
CUANDO HUIAN DE 
LA POLICIA

Dos individuos que iban en

Se desconoce, por el momen
to, la relación que pueda tene( 
este hecho con el atentado per
petrado esta mañana en Madrid. 
En torno a las dos detenciones 
y captura de los otros dos indi
viduos hay una gran operación 
policial.
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Los dos altos cargos han sido 
informados sobre el desarrollo de los 
acontecimientos y han adoptado me
didas para el traslado de los cadá
veres.

El vicepresidente Gutiérrez Mella
do ordeno a los pobcías que pro
cedieran a desalojar la zona.

Preguntado el teniente general 
Gutiérrez Mellado si deseaba hacer 
alguna declaración, contestó: “¿Us
ted cree que puedo hacer alguna 
declaración en estos momentos?”.

A las diez y cuarto de la mañana, 
en el interior del coche ametralládo 
se encuentran tres cadáveres, tapados 
con mantas. Son los cuerpos del 
teniente general Gómez Hortigüela 
y los de sus ayudantes los coroneles 
Laso y Valos.

El coche oficial' tiene todos los 
cristales rotos, está prácticamente 
destrozado y ha sido también cubier
to por mantas. Por debajo del vehí
culo pueden verse todavía charcos 
de sangre.

El teniente general Gómez Morti
güela se dirigía en el momento del 
atentado a su despacho, en la Jefatu
ra de Personal del Cuartel General 
del Ejército.

Igualmente, se apunta la posibili
dad de que un coche semejante al 
utlizado por los terroristas, un Seat

“1430” blanco matrícula de Valla
dolid, ha podido intervenir poste
riormente en un atraco en Madrid. 
Tampoco este extremo tiene con
firmación oficial.

EL REY Y EL GOBIERNO, 
INFORMADOS

El Rey don Juan Carlos, jefe del 
Estado español y capitán general de 
los tres ejércitos, ha sido inmediata
mente informado por sus ayudantes 
y personal de la Casa Real, del aten
tado ocurrido esta mañana eft Ma
drid en el que han muerto un tenien
te general y su coronel ayudante.

El presidente del Gobierno, Adol
fo Suárez, y el vicepresidente pri
mero, teniente general Gutiérrez Me
llado, han sido informados del asesi
nato del teniente general Luis Gómez 
Hortigüela, ocurrido esta mañana en 
Madrid.

El capitán general de Madrid, 
general Quintana Lacaci, ha sido in
formado del atentado a las diez de 
la mañana.

Pasadas las diez y media de la 
mañana, ha dado comienzo el Conse
jo de Ministros, que bajo la presi
dencia de Adolfo Suárez González, 
se celebra en la palacio de la Mon- 
cloa.

Nota de Capitanía General de la V 
Región Militar

SE SUSPENDEN TOOOS 
LOS ACTOS DEL "DIA DE 
LAS FUERZAS ARMADAS

Ante el alevoso asesinato del Teniente General Gómez Hor
tigüela, Jefe Superior de Personal del Estado Mayor del Ejérci
to, de los coroneles D. Jesús Abalos Jiménez y D. Agustín La
so Corral, así como del conductor civil Lorenzo Gómez Ba
rrero, esta Capotanía General ha resuelto, en señal de repulsa, 
dolor y luto suspender todos los actos programados para el 
“Día de las Fuerzas Aramadas”.

Igualmente queda suspendido, por este motivo, el concurso 
de saltos de obstáculos nacional, programados en las Fiestas de 
Primavera.

Teniente general Luis Gómez Mortigüela

UNA VIDA CONSAGRADA 
A LA MILICIA

Fue gobernador mi/itar de Zaragoza, capitán general 
de Valencia y actualmente desempeñaba la Jefatura 
Superior de Personal del E/erciro
MADRID, 25 (Efe-Documentación).— El te: 

niente general Luis Gómez Hortigúela había na
cido en Burgos el 15 de abril de 1910. Ingresó 
en el Ejército en 1925 como cadete de la Aca
demia de Infantería. En 1928 es promovido a 
alférez; en 1930 a teniente; capitán en 193 7; 
comandante por méritos de guerra en 1943; te
niente coronel en 1951; coronel en 1959; gene
ral de Brigada en 1964, general de División en 
1968; y teniente general en 1971.

Había pasado a la situación “B” el 15 de 
abril de 1976 y pasaría a la reserva en 1980.

Al iniciarse la guerra civil se hallaba en Me
lilla. Pasó con su grupo a la Península. Comba
tió en diversos frentes-. Con su unidad recibió 
la medalla militar colectiva. También se le otor
gó la medalla militar individual, por un golpe de 
mano nocturno durante la reconquista de Te
ruel.

Posteriormente actuó de ayudante de campo 
del general Mizzian.

Ascendió a teniente coronel en 1951, pasó 
destinado a la Mehala de Gomara, como jefe 
de la misma. También ha mandado el regimien
to de Infantería Saboya número 6. Y fue jefe 
de la Brigada de Infantería Motorizada XXXI.

Fue, asimismo, gobernador militar de San
tander y de Castellón de la Plana.

En 1967, ya como general de División, se 
hizo cargo de la Subinspección de Tropas y 
Servicios de la Quinta Región Militar y del 
Gobierno Militar de la plaza y provincia de 
Zaragoza.

Y en 1971, en el mes de abril, se le nombra 
capitán general de la III Región Militar (Valen
cia), en cuyo cargo permaneció hasta 1976.

Desde el 11 de marzo de 1977 desempeñaba 
la Jefatura Superior de Personal del Ejército, 
dependiente del Estado Mayor del Ejército.

Está en posesión de numerosas e importan
tes condecoraciones (las ya citadas medallas mi
litares, Cruz Laureada de San Femando colecti
va, tres Cruces Rojas del Mérito Militar, cuatro 
Cruces de Guerra, Cruz, Placa y Cruz de San 
Fernando).

El teniente general Gómez Hortigúela estaba 
casado con Angela Amillo y tiene cinco hijos: 
Javier, de 33 años; Luis, de 32; Man'a dolores, 
de 30; Pilar, de 28; y Angel, de 24.

RODRIGUEZ SAHAGUN: “GOMEZ 
HORTIGUELA ERA UN RUEN 
COLABORADOR Y HOMBRE 
MUY TRABAJADOR "

MADRID, 25 (Europa Press).— El ministro 
de Defensa, Agustín Rodríguez Sahagún, ha de
clarado en el lugar del atentado que el tenien
te general Gómez Hortigúela iba a ser nombra
do próximamente presidente de una comisión 
especialmente importante para él.

Ha dicho que el teniente general era “un 
buen colaborador y hombre muy trabajador’ ■ 
Cuando se le ha preguntado otras cuestiones, 
ha pedido “que se respete este momento”.

Rodríguez Sahagún aparecía visiblemente 
afectado por el atentado de hoy, que es el p^' 
mero que se comete contra militares desde que • 
ocupa el cargo.

Hacia las once menos cinco de la mañana, el 
minEtro ha abandonado la zona.
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POLITI COSAS

hacienda

El Ministerio de Hacienda, ¿pagará a Hacienda?

VOCACION MUDABLE

Con Franco teníamos vocación de imperio. Con 
la democracia, como todos buscan a través de su 
partido un enchufe, lo que hay es vocación de 
"amperio".
EL MUNDO DEL ARTE

La inflación es el arte de quedarse con el poder 
adquisitivo del dinero que la gente ha depositado 
en las libretas de ahorro.

INGRESOS DE ESPAÑA

Si España ingresa en la OTAN antes que en la 
CEE, será señal de que nuestro país es más impor
tante para la defensa militar de ios demás que para 
su defensa económka.

L0SFELÍCES40

En los años cuarenta aquí no necesitábamos 
saunas para adelgazar: bastaba con el nivel de vida.

RENTA "PER CAPITA

Gracias a la acumulación de dinero por parte de 
los ricos, aquí tenemos una renta "per capita" 
bastante decente.

INFORMACION AUDIOVISUAL

El televidente español es uno de los individuos 
mejor informados del mundo de lo bueno que hace 
UCD.

INCENDIOS FORESTALES

Cuando un bosque se quema, algo mío se que
ma. Cuando no se quema, lo que no se quema, no 
es mío.

hoy se CELEBRARA UN JUICIO 
CONTRA TRES "GRAPOS"

Madrid, 25 (Efe).— es- 
mañana se celebrará un 

l''!c¡o contra tres supuestos 
’’'iembros de la organización 
corista “GRAPO” (Gru
jas Revolucionarios Arma-

Primero de Octubre), 
’^Usados de perpetrar 
wacos en dos cajas de

tres 
aho-

rros y en una sucursal del 
Banco de Santander, en Bil
bao.

Los procesados son: Juan 
Jesús Minos Formoso, Elvira 
Dieguez Silveira y Ana Tra- 
món. Todos ellos incursos 
en otros sumarios acusados 
de delitos terrorismo.

nacionn/ rTc-Q-

Tarancón en Málaga

“El réginiGn anterior 
perjudicó a la Iglesia”

MALAGA, 25 (Logos). 
El cardenal Tarancón ar
zobispo de Madrid y pre
sidente de la Conferencia 
Episcopal española se reu
nió ayer tarde en el Pala
cio Episcopal con los me
dios informativos. En es
ta rueda de Prensa sé hi
zo un análisis de la situa
ción política de España y 
de la relación con la Igle
sia.

Monseñor contestó a 
diversas preguntas de los 
informadores, entre ellas 
se había perjudicado a la 
Iglesia española su identi
ficación con el régimen 
anterior, con su sistema 
capitalista y por supuesto 
con el régimen franquista 
a lo que contestó: “Efec
tivamente, dado como es
taba la Iglesia española 
durante siglos, esta con
comitancia del poder po
lítico con la Iglesia, inclu
so de los intereses econó
micos que estaban yo di
ría camuflados bajo teo
rías de unidad, etc., hacia 
que la Iglesia instintiva
mente estuviese con el 
poder. Eso ocurría por
que parecía que el poder 
era un instrumento de 
evangeüzación. Pero fue 
el Vaticano II el que acla
ró las cosas. Entonces se • 
vio que efectivamente, 
esto hacía daño a la Igle-

sia, porque entonces la 
Iglesia era la de los ven
cedores no la de los ven- 

'cidos, y eso era un mal 
gravísimo. Pero cuando 
vino el Concilio, la Con
ferencia Episcopal empe
zó a tomar las riendas de 
la Iglesia, vio esa dificul
tad y empezó a marcar 
rumbo”.

Por otra parte, y con
testando a otras pregun
tas dijo, que los sacerdo-

tes tenían y debían estar 
comprometidos, incluso 
hastá el punto de ser 
metidos en la cárcel 
También afirmó que no 
habría ningún problema 
para la Iglesia española si 
el Gobierno fuera socialis
ta. Por último monseñor 
Tarancón manifestó su 
satisfacción por la legali
zación de la masonería 
en España, puesto que si 
al principio no había sido

legalizada por la Adminis
tración después era lógi
co que la-justicia si la le
galizara, y lo Jdeal es que 
todos compitan en un 
marco legal. Finalmente, 
terminada la rueda de 
Prensa, monseñor Taran
cón se trasladó a la casa 
de cultura donde pronun
ció una conferencia a los 
universitarios con el tema 
“La Iglesia española en el 
momento actual”.

ETA
REIVINDICA

EL ATENTADO
MADRID, 25 (Europa 

Press).— Una llamada te
lefónica al diario "El 
País" ha atribuido esta 
mañana a ET A-militar el 
atentado contra el tenien
te general y los dos coro
neles ayudantes, ocurrido 
esta mañana en Madrid.

El mensaje, que se ha 
recibido hacia las once 
y diez de la mañana, se
gún informan a Europa 
Press fuentes de "El País" 
ha dicho lo siguiente: 
"Lo repetiré una sola 
vez. ETA militar reivindi
ca el atentado de esta 
mañana". Sin más pala
bras o detalles, el comu
nicante ha colgado.

La persona que ha rea
lizado la llamada tenía 
acento extranjero, no en 
cuanto a la pronuncia
ción (muy correcta), sino 
por la entonación de la 
frase. No se descarta que 
haya intentado disfrazar

de alguna manera la voz, 
para evitar posibles iden
tificaciones.

Fuentes policiales que 
han conocido la existen
cia de la llamada, así co
mo sus características, es
timan que podría tratarse 
de un comunicado autén
tico de ETA-militar, aun
que falta la confirmación 

plena.

IDENTIFICADOS 
DOS PRESUNTOS 
AUTORES

MADRID, 25 (Europa 
Press).— La policía ha 
identificado a dos de los 
presuntos asesinos de los 
cuatro militares asesina
dos esta mañana en Ma
drid.

Se cree que son Santia 
go Lasa Michelena, alias 
"Txikierdi", y de Juan 
Manuel Galarraga Mendi- 
zábal, alias "Pototo". De

todas formas la identifica
ción no puede aceptarse 
todavía com o firme, pues
to que los datos han sido 
proporcionados por cua
tro testigos presenciales 
de los hechos, labor 
que es siempre delicada 
por el nerviosismo de ios 
testigos y por la rapidez 
con que se han desarrolla
do los hechos.

En la foto de archivo, 
Juan Manuel Galarraga.

SANTORAL: Santa 
^’fldalena.

María

SOL sale a las 4,51 y se 
a las 19,32 (hora solar).

La luna sale a las 4,46 y 
® pone a las 18,59 (hora solar).

^9svale pan'duro que hi- 
90 maduro.

^ás vale pan y aceitunas 

estarse en ayunas.

^ás vale pelear con una 
^•era que sufrir mujer vo- 
'•ioglera.

719,- Los árabes conquistan la 
ciudad de Toledo.

1085.- Alfonso VI El Bravo, rey 
de Castilla reconquista la ciudad de 
Toledo.

1660.- Carlos II de Inglaterra 
regresa a su país entre aclamaciones 
once años después de la ejecución 
de su padre.

1681.- Muere en Madrid Pedro 
Calderón de la Barca.

1 793.- Fírmase en Aranjuez un 
tratado de alianza con Inglaterra, 
para combatir a los revolucionarios 
franceses.

1811.- Durante la guerra de la 
Independencia, Victoria de Espoz y 
Mina en Arlaban, apoderándose de 
ciento cincuenta carros cargados de 
obras de arte, fruto de las rapiñas 
francesas. , .

1828.- Nace el famoso púgil 
inglés Torn Sayers.

1850.- Llega a Londres, desti
nado al jardín zoológico, el primer 
hipopótamo que se vio en Europa.

1870.— Nace en Barcelona el 
compositor Enrique Morera.

1873.- La primera República 
Española suprime la dignidad de 
grande de España.

1879.— Consagración de la cate
dral de San Patricio, en Nueva 
York.

1879.- Nace en Canadá, William 
Maxwell, genio financiero y políti
co que fundó el Daily Express , 
el “Evening Star’’ y el “Sunday 
Express’’, que alcanzaron fabulosas 
tiradas y siguen publicándose.

2895.- El ingeniero alemán Lin
de obtiene la licuación del aire 
mediante máquina y método que 
llevarían su nombre.

1897.— Nace el escultor Juan 
Cristóbal en Ohanes (Alemania).

1899.- Fallece el escritor y po
lítico Emilio Castelar.

1910,- Se celebra por primera 
vez en Madrid una exposición inter
nacional canina. . .

1917,- Inauguración del edificio 
del casino la Gran Peña, en Madrid.

1975.- Los españoles Juan Bau
tista de la Concepción, reformador 
de los Trinitarios, y Vicenta Maná 
López Vicuña, fundadora de las 
religiosas de Maná Inmaculada, son 
canonizados en el Vaticano.

1978.- Carter acusa a Angola y 
Cuba por la guerra de Shaba, seña
lando igualmente que no enviaría 
tropas al Zaire.

U flM
MAS LLUVIA

MADRID, 25. (Efe). -El 
tiempo será nuboso, con 
chubascos en Galicia, y de 
forma dispersa en el Can
tábrico, Sistema Central y 
Alto Ebro, según anticipa 
hoy el Instituto Nacional de 

Meteorología.
En Canarias habrá inter

valos nubosos, con alguna 
precipitación local, y poco 
nuboso o despejado en las 
demás regiones de España.

Las temperaturas segui
rán sin cambios notables.
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MADRID, 25 (Logos).— En la réplica del portavoz 

centrista Manuel Núñez a los grupos parlamentarios de opo
sición que anteayer no aceptaron los planteamientos 
de Gobierno sobre la seguridad ciudadana, acusó a la mayoría 
de los grupos y especialmente a Coalición Democrática de 
manejar “cifras espeluznantes para describir una imagen que 
acongoje a los ciudadanos”. Son cifras, dijo el Sr. Núñez, 
y porcentajes dolorosos que comenzaron a crecer al 
desaparecer el sistema autoritario y rebrotar el paro que 
producía la crisis económica, pero tenemos que vivir y 
aceptar una cuota más alta de inseguridad hasta que 
alcancemos la libertad. La presentación 
apocalíptica y catastrófica de la realidad es tan peligrosa como 
el terrorismo y es el mejor pienso para engordar a los 
desestabilizadores.

■ ""Y de eso han dado pruebas
los servicios de la Seguridad 
del Estado"

lad. Dijo q 
bía una situ 
evolucionar 
-añadió— c
a revista de 

Hora de

LOS ESPAÑOLES
••MUY SEGUROS”

El portavoz centrista dijo 
que las encuestas revelaban que 
los españoles se seguían sintien
do muy seguros, y que la esca
lada de la violencia no había 
sido causada por el desgobier
no de los equipos de UCD, sino 
que la situación era menos dra
mática gracias al esfuerzo de los 
gobiernos de UCD y el compor
tamiento del pueblo español, y 
a la actuación de los miembros 
de las fuerzas de seguridad.

Núñez defendió la constitu- 
cionalidad del decreto ley de 
seguridad ciudadana que dijo 
estaba dando buenos resultados 
y rnanifestó que la petición de 
policías autónomos era inopor
tuna porque antes debería 
aprobarse los estatutos de auto
nomía. Defendió la constitu
ción frente a los miembros de 
la oposición que como el Sr. 
Sagaseta le habían acusado de 
ser una fuente estructural de la 
violencia y manifestó que el 
estado de derecho no puede ser 
una causa del terrorismo. Pare-

BLAS PINAR, 
OBLIGADO 
A CAMBIAR 
DE ESCAÑO
MADRID, 25 (Logos).— El re

presentante de Unión Nacional en 
el Congreso, señor Pinar, ha sido 
obligado a cambiar de escaño por 
una resolución de la mesa, al redis
tribuir los escaños por grupos par
lamentarios.

En efecto, al comenzar la Le
gislatura, el señor Piñar ocupó vo
luntariamente un escaño en la ex
trema izquierda por encima de 
donde se coloca habitualmente el 
Partido Comunista. Sin embargo, 
al pasar el señor Piñar al Grupo 
Mixto, la mesa al realizar la dis
tribución de los escaños a fin de 
que ios grupos estén juntos y pue
dan ser computados por el orde
nador a la hora de los votos, de
cidió que el señor Piñar pasará a 
los escaños de la derecha, por en
cima de los que ocupa habitual
mente Unión de Centro Democrá
tico, y junto con los demás miem
bros del Grupo Mixto.

ce. que el terrorismo, sin em
bargo, no se ha enterado de 
que la Constitución ha deroga
do la pena de muerte.

Aludió al sensacionalismo 
de ciertos medios infórmativos 
y dijo que era necesario un 
autocontrol de los medios para 
evitar la publicidad que siem
pre busca el terrorismo.

COLABORACION 
INTERNACIONAL

Por último sugirió que se 
completara el programa del 
Gobierno contra el terrorismo, 
buscando la colaboración inter
nacional, y acusó a ciertos par
tidos que se extralimitan en su 
incoherencia como aquellos 
que lamentan las muertes terro
ristas por la mañana y hacen 
manifestaciones por la tarde 
pidiendo que se conceda la ex
tradición de los terroristas.

El portavoz socialista, Félix 
Pons, había dicho antes que 
la comunicación del Gobierno 
sobre el tema había decepcio
nado por su generalidad, y que 
el ana'lisis de las cifras no esta
ba complementado con el de 
las causas.

El ministro del Interior Sr. 
Ibáñez Freire, consumió su 
turno de réplica a todos los 
oradores que habían interve
nido en la sesión del miérco
les y en la de ayer y comenzó 
por manifestar que era necesa
rio un respaldo moral a las 
fuerzas de Orden Público que 
están defendiendo con su sa
crificio y sus vidas el proceso 
democrático. Porque no es. lo 
mismo, dijo el ministro con 
énfasis que levantó rumores en 
la Cámara,hablar de democra
cia que defenderla con la vida, 
y de eso han dado prueba los 
servicios de la Seguridad del Es
tado.

El ministro compartió el cri
terio de toda creación de poli
cías autóctonas, pero dijo que 
no se pod ía saltar las previsio
nes de la Constitución. Anun
ció el estudio de un libro blan
co sobre la seguridad ciudadana 
que presentaría ante la Cámara, 
y se mostró conforme con la 
creación de policías de barrio 
cuando las disponibilidades 
económicas y de personal lo 
permitan.

Rehusó las manifestaciones 
de algunos miembros de la opo
sición de que los sospechosos 
se detenían sin pruetsas, y de
fendió la conducta profesional 
de las Fuerzas de Seguridad a 
pesar de las tensiones, provo
caciones e incomprensiones a 
que se ven sometidas. Dijo el 
Sr. Ibáñez Freire que estaba

dispuesto a velar por el honor 
del Cuerpo , y que las posibles 
excepciones de conductas no 
podían servir de pauta para 
juzgar a todo un Cuerpo. En 
cuanto a la distribución de 
fuerzas, manifestó el minis
tro que había que acumularlas 
en lugar y momento oportuno 
cuando fuera necesario para 
defender la seguridad de una 
zona del Estado, y a ese cri
terio había respondido la 
acumulación en Madrid en los 
últimos tiempos de 3.000 poli
cías que en lós últimos 15 días 
habían reducido notablemente 4 a 
delincuencia en la capital. Es- 
pecialmente; los delitos contra 
la propiedad se habían reduci
do a la teVcérá parte, y los deli
tos comunes a la niitad.

11 de marzo que ‘‘no había si
do una manifestación facista, 
sino de fuerzas nacionales”. 
Estoy dispuesto —dijo— a que 
se traiga una disposición en 
la que se regule dónde empieza 
y dónde termina el concepto 
de paramilitar. Si esa dispo
sición se dicta, nosotros la aca
taremos;, pero entre tanto no se
puede prohibir a ningún espa
ñol el uso de la bandera, má
xime -------■*-cuando no se utiliza^
como se hizo en esa manifesta
ción. con carácter partidis
ta, y sobre todo cuando la
bandera española esta siendo 
escupjdq, ultrajada y quemada 
en préseñciá de la autoridadj 

sç .pnarbolán banderas
separatistas, banderas rójas.

EL GOBIERNO DISPUESTO 
A COMBATIR EL 
TERRORISMO

Se refirió también el minis
tro al incremento del terroris
mo desde que se aprobó la 
Constitución, y afirmó con pa
labras contundentes que encon
tró el aplauso de su grupa par
lamentario, que el Gobierno es
tá dispuesto a combatir con 
contundencia y con todos los 
medios a su alcance el terroris
mo, ‘‘sobre todo si cuento con 
la ayuda de la Cámara para to
das las medidas que se adopten 
a este respecto”

REPLICA DE MUGICA

Se abrió después un turno 
de réplicas que fue iniciado por 
el Sr. Múgica en nombre de jos 
socialistas de Euskadi, quien 
manifesto que si bien las poli
cías autónomas deberían pos
ponerse a los estatutos, po
drían crearse entre tanto poli
cías provinciales. Dijo que en 
el programa del ministro no 
había visto un plan sino unas 
medidas que no estaban en
cuadradas en un análisis rigu
roso, nosotros -añadió- 
no sólo hemos hablado de de
mocracia sino que hemos 
combatido pertinazmente por 
ella, mientras que otros soste
nían a la dictadura y no ha
cían nada por quitársela de en
cima.

El Sr. Sagaseta, del Grupo 
Mixto, tuvo palabras tronan
tes en favor dei derecho de au
todeterminación de los pueblos 
de España. Acusó a la Consti
tución de ser ‘‘una dictadura 
engendradora de violencia”, y 
advirtió que si España ingresa
ba en la OTAN esa violencia se 
multiplicaría en el Estado y es
pecialmente en Canarias.

PIÑAR,TRONO

Como hiciera una especie 
de alusiones a los grupos para
militares y las bandas armadas 
temas sobre el que dijo que el 
ministro no había respondido, 
el presidente de Fuerza Nueva. 
Sr. Piñar, pidió la palabra desde 
su escaño para alusiones, y ma
nifestó que asumía la responsa
bilidad de la manifestación del

os miembn 
■gudaris” de 
:lyso el 
■raga- será 
ituación d(

republicanas, con la hoz yd » ésta.
martillo, no se puede prohi rofismo 
bir en este contexto que algiii 
español salga en defensa deli

le estas
español salga en defensa deli |ueno hay 
bandera aunque sólo sea pan lo querer < 
desagraviarla de los ultrajes ili sal ¡dad.
que está siendo objeto.

FRAGA: SITUACION DE 
PREGUERRA EN EUSKAD

Por Coalición Democrat! 
el Sr. Fraga se ratificó en 
descripción del aumento dell 
rrorismo y de la insegurid 
ciudadana que había hecho 
día anterior, y manifestó qu K le llegara 

' Ptura y d(

Dijo que 
fo del Inte 
dón de su 
isperaba qui 

ñas medidas 
de leyes qu< 
anunciado.

ara las fuei 
lijo que la 
día servir d 

bernar. Si

lasrcifras, aunque sean desa 
dables están, ahí. y. ha.y qWo, ios ciu 
aceptarlas porque son la rea(escogiendo

clones.

Aprobada la resolución sobre । 
seguridad ciudadana propuesta) 
por UCD J

OEOOfDOa
MADRID, 25 (Logos).- Las propuestas socialista y comunista 

sobre la derogación del decreto de seguridad ciudadana fueron 
chazadas por el Pleno del Congreso, la comunista por 161 votos 
en contra, 115 a favor y una abstención y la socialista por 162 ve 
tos en contra y 118 a favor.

Como es lógico, socialistas y comunistas votaron juntos nM® 
tras que UCD tuvo el apoyo de Coalición Democrática.

Defendieron las proposiciones, por parte comunista, el sen 
Solé Tura y por parte socialista el señor Zapatero. Ambos se^P 
yaron en la inconstitucionalidad que a su juicio tiene el 
de ley del pasado mes de enero sobre protección de la segu?“. 
ciudadana, en cambio, el señor Cisneros en nombre de 
fendió todo lo contrario y dio razones que apoyan el contení 
de este decreto hasta que, como habían anunciado el 
del Interior, su contenido se vaya incorporando a las leyes Q 
lo sustituyan.

En las explicaciones de voto, el señor Fraga dijo que su 
se había puesto por inconstitucional a dicho decreto porque, 
juicio, debería revestir la forma de ley, pero que no tienen 
que oponer respecto al fondo del tema, sino que, por el J 
estimulaba al Gobierno a que continuara aplicándolo y 
las constantes apologías al terrorismo citando una revistó de r 
piona “Punto y Hora de Euskalerria” en la que, en el último 
mero se dice que “los muchachos de ET A son luchadores y QO* 
deber no es morir por la patria, sino procurar que sus 
mueran por ella” Fraga instó al ministro de Justicia, 
el banco azul, a que el Ministerio Fiscal tomará buena nota o 
tó cuestión.

APROBADA LA RESOLUCION DEL GOBIERNO

Al final el Condeso aprobó por 171 votos a fa.vor, 10 
tra y 114 abstenciones la resolución sobre seguridad ciuda 
propuesta por UCD.

La resolución aprobada por la Cámara dice lo siguiente: 
“Considerando que la seguridad pública es el elemento 

para el desarrollo del orden democrático y el asentamiento s 
bases sólidas de la convivencia ciudadana en libertad, resuelve-
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Ia hoz
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CHOQUE FRAGA-SANCHEZ MONTERO

ON DE

tificó en

ía hecho

APOYO
/as FOP ESPAÑA NO SE LA DEFIENDE A GRITOS'

ntos mi®®'

le su
orque, originan en la 
ienen ® ® delincuencia común.

LA AUTORIDAD JUDICIAL 
POR DELAÑTE DE LA 
POLICIA

Expresar asimismo la convicción de la seguridad ciudadana 
sólo se alcanza en un orden social estable y just<> en el que 

^syan erradicando las causas sociales, económicas y culturales 
originan en las sociedádes industriales un progresivo aumento

Dijo que apoyaría al minis- 
ro del Interior en la realiza-

10 en co”' 
ciudad®”®

lento so 
¡suelve-

uede prohi rofismo —dijo Fraga— hablar 
o que algti e estas cuestiones, puesto 
sfensa deli |ueno hay peor catástrofe que 
i lo sea pan lo querer enfrentarse con la 
; ultrajes di «alidad.

n
'jiaciona/-

La noticia sobre un posible 
pacto secreto Gobierno - PNV

Levantó
lad. Dijo que en Euzkadi ha
bía una situación de preguerra 
«yolucionaria, sobre todo 
iñadió— cuando he visto en 
a revista de Pamplona "Punta 
I Hora de Euskalderria" que 
os miembros de ETA son los 
'gudaris’’ del pueblo vasco. In- 
iuso el Ejército —añadió 
raga-será necesario ante una 
ituación de guerra declarada 

y d orno ésta. No es hacer catas-

ampollas
m “Si fuera cierto, yo no estaría 

ni un solo momento en el 
banco azul”, dijo el ministro 
del Interior

icizAnÉ'”” programa, aunque 
EUSKAD ¡speraba que se aplicaran algu

nas medidas antes del paquete 
de leyes que el ministro había 

, 'ijanunciado. Pidió un respaldo 
* * 2" fuerzas de seguridad y
lento deltjHjjo que la democracia no po- 
inseguridijjia servir de excusa para no 
L 1-Si al pueblo español 

nifesto (¡««le llegara a dar a elegir entre 
ían_dasagi®píura y democracia de pá'rti- 
y , hay -qWo, los- ciudadanos acabarían 
son la rea^ogiendo España sin califi-

Clones.

Por Socialistas de Cataluña 
el Sr. Obiols defendió la necesi
dad de policías autónomas, y 
el comunista Sánchez Montero 
destacó la necesidad de mayor 
información entre las distintas 
medidas de seguridad e insis
tió en que en Euzkadi no bas- 
tan_co^n medidas policiales

Finalmente por el grupo de 
socialistas del Congreso el se
ñor Peces Barba señaló la nece
sidad de que la calificación de 
los delitos terroristas no la haga 
la policía en primer lugar, sino 
la autoridad judicial, y pidió 
mayores retribuciones y pen
siones para las Fuerzas de Or
den Público.

Finalmente el Sr. Nuñez, 
por UCD manifestó que todos 
estaban conformes con la exis
tencia de policías autóctonas y 
que en el tema de la seguridad 
ciudadana, la solidaridad de 
los grupos y la implicación del 
movimiento ciudadano, es 
fundamental para superar la 
situación

MADRID, 25 (Logos).- En el contexto del deba
te de las resoluciones sobre la posición que adoptaban 
los grupos parlamentarios respecto a la comunicación 
del Gobierno acerca de la seguridad ciudadana, se sus
citó un tenso debate a cuenta del representante del 
grupo vasco, Sr. Marcos Vizcaya, que desmintió un 
artículo aparecido ayer en el diario "ABC" con la 
firma del Sr. Aizpún en el que denunciaba la existen
cia de un pacto entre el Gobierno y el PNV respecto 
al País V^sco, pacto en el que presuntamente se in
cluía un compromiso de independencia para el País 
Vasco en un plazo de tres años.

comunista 
fueron K' 
161 votos 

^or 162V0-

El Sr. Marcos Vizcaya desmintió este artículo y 
dijo que esas especulaciones eran las que conducían 
a la pérdida de toda posibilidad de diálogo. Así -dijo- 
no-vamos a ninguna parte. Aizpún, de UPN, autor del 
artículo, le respondió desde el podio de oradores que 
él no denunciaba que hubiera ese pacto, sino que se 
hubiera publibado en un periódico de Madrid y no 
hubiera sido desmentido, "porque creo que, de existir 
el pacto, es de gran importancia para España y me ex
traña que nadie lo haya desmentido. No me opongo a 
ningún pacto que se celebre, ni con el PNV, ni con 
cualquier otro partido regional, si ese pacto tiene el 
límite de la Constitución. Porque, ¿hasta dónde el 
PNV podría garantizar un pacto de pacificación' de 
Euskadi? ¿Es que el PNV responderá de esa pacifi
cación? Yo no he hecho un llamamiento al Ejército.

a, el señoi 
bos se ap”" 
il proycf*® 
i segurif 
e UCDf 
contenió® 

;1 minis”® 
} leyes q®®

Dar por recibida la información dél Gobierno sobre su polí
tica de seguridad ciudadana.

H Manifestar su decidido apoyo a las Fuerzas de Orden Públi
co y Cuerpos de Seguridad del Estado.

|| Expresar la convicción de que la consecución de mayores 
niveles de seguridad ciudadana exige por parte de la socie- 

f”! la plena colaboración de las distintas fuerzas políticas y socia
ls con la acción policial y de la justicia y por parte del Gobierno 
« utilización en el marco de las leyes de todos los resortes de la 
^guridad del Estado.

1 contraf*”; 
y denu”*”” 
ita de P®’”' 
último”” 
esyq«”J 
s enemíT 
)resente « 
nota dees

Solicitar del Gobierno que acelere e intensifique la puesta 
en práctica de las medidas destinadas a conseguir un incre- 

®ento de los niveles de seguridad pública y de aquellas otras que 
Afrontan las causas estructurales de la convivencia.

Comprometerse a intensificar su trabajo para la más rápida 
tramitación de los proyectos de ley qué remita el Gobierno.

Condenar sin reservas las acciones terroristas de todo tipo.

Condenar igualmente las expresiones públicas de individuos 
j y grupos que directa o indirectamente puedan producir la 
®sinoralización de los Cuerpos de Seguridad del Estado en su lu- 

Contra el terrorismo y la delincuencia.

Solicitar del Gobierno que el conjunto de disposiciones es- 
j * tablecidas en el decreto ley sobre seguridad ciudadana se 
?”®rten, hasta su total reabsorción, en los proyectos de ley anun- 

que el Gobierno remitirá al Congreso de los Diputados”.

Lo que digo es que si España claudicara ante un pacto 
cómo ese, si el Ejército español lo aceptaba, ¿cómo 
iba a poder el PNV hacer frente por sí solo a las me
tralletas de ETA? ¿Podría el PNV hacer frente por sí 
mismo hacer frente a esas metralletas o necesitaría de 
otras armas? Creo que no tiene armas suficientes para 
oponerse a ETA. Si ese pacto fuera cierto, que no lo 
creo, sería la forma de empezar a romper la unidad de 
España, porque si se pactara esa independencia y no 
lo aceptara después la ETA tendríamos rota la unidad, 
si es que queda todavía alguna conciencia de unidad en 
este país. Ya puede haber respeto —dijo el Sr. Aiz
pún- hasta el último extremo a los vascos y a todos 
los que quieran pactar regímenes autonómicos dentro 
del límite de la Constitución que nos obliga a todos. 
Pero quiero también que se respete a Navarra, a una 
Navarra forai y española y no quiero golpes de nadie, 
ni del Ejército, ni de la ETA, ni golpes psicológicos, ni 
amenazas de muerte como las que yo sufro. Y digo 
que apoyaré hasta la última pretensión de lo que esté 
dentro de la Constitución, pero me opondré a cual
quier tipo de ruptura de España.

El ministro del Interior, Sr. Ibáñez Freire, pidió la 
palabra para decir que el tema planteado no estaba en 
el debate y que era falso que el Gobierno tuviera nin
gún tipo de pacto. "Si así hubiese sucedido —añadió 
el ministro del Interior- yo no estaría ni un solo 
momento en eL'Banco Azul". Como vasco me repugna 
lo que acabo de oir porque entiendo que los vascos 
sentimos a España y no admitimos que nos pongan en 
duda nuestra españolidad ni nuestro patriotismo".

El presidente tuvo que llamar a la cuestión a los 
diputados y así se zanjó el primer incidente.

Pero después, en las explicaciones de voto sobre las 
resoluciones que se habían votado, el Sr. Sánchez 
Montero, del Partido Comunista, aludió a unafrase de 
la intervención de anteayer del Sr. Fraga en la que im
plicaba al dirigente comunista, Sr. Romero Marín, 
nombre que no había sido citado por el Sr. Fraga, 
pero sí se encontraba en el texto escrito que distribu
yó a la prensa. El Sr. Sánchez Montero fue también 
llamado a la cuestión por el presidente, que le impi
dió continuar en el uso de la palabra, no sin que an
tes el Sr. Sánchez Montero, al abandonar el podio de 
oradores, manifestara en nombre del Sr. Romero Ma
rín que éste iniciaría las acciones legales contra lo que 
consideraba un delito de infamia, y esperaba due el 
Sr. Fraga no se amparara en la inmunidad para difi
cultar la acción de la justicia.

Fraga pidió la palabra por alusiones y desde el po
dio de oradores se ratificó en el párrafo que había pro
nunciado el día anterior sin citar el Sr. Romero Marín, 
pero que ahora sí lo citaba, y desde luego, dijo, que se 
reservaba, sin hacer uso de la inmunidad, a hacer las 
declaraciones que fueran procedentes en el trámite 
oportuno.

Intervino después por los centristas el Sr. Viana, 
quien quiso también aludir a la cuestión planteada por 
el Sr. Marcos Vizcaya y el Sr. Aizpún, por lo que tuvq 
que ser interrumpido por el presidente, también lla
mándole a la cuestión; y sobre todo fue interrumpido 
desde su escaño por el Sr. Carrillo, quien dijo que ha
bía dos pesos y medidas para llamar a la cuestión a los 
oradores, puesto que el presidente había llamado la 
atención al Sr. Sánchez Montero y no se la llamaba al 
Sr. Viana. Sin embargo, el presidente, en ese momento 
pidióque el Sr. Viana aprovechara que estaba en el uso 
de la palabra para ratificar que no había compromiso 
alguno de UCD con los diputados vascos, porque si no 
-como ha dicho el ministro del Interior, añadió el 
Sr. Viana— ninguno de los diputados de UCD vascos 
estaríamos sentados tampoco en nuestros bancos, por
que no defiende a España quien más grita -dijo refi
riéndose al Sr. Aizpún- sino quien lo hace con sereni
dad y firmeza. UCD -concluyó el Sr. Viana-jamás 
participará en un pacto de este tipo, y creo que el PNV 
tampoco. ___ _

El presidente volvió a decir que no era posible inte
rrumpir a un orador en el uso de la palabra como ha
bía hecho el Sr. Carrillo y que tampoco admitiría sali
das de la cuestión. El Sr. Carrillo se excusó por la 
interrupción, pero protestó de que el presidente apli
cara dos medidas distintas, puesto que al Sr. Sánchez 
Montero no se le había permitido explicarse, mientras 
que al Sr. Viana se le permitía incidir en algo que ya 
había sido suficientemente debatido. El presidente 
dijo que había llamado la atención por igual a ambos y 
continuaron las explicaciones de voto sobre jas resolur 
clones aprobadas y rechazadas antes de iniciarse el 
debate sobre las dos propuestas, comunista y socia
lista, para la derogación del decreto-ley del pasado mes 
de enero sobre protección a la seguridad ciudadana.

SGCB2021



^Mencifllísimo
Pópez-Varela

U PREOCUPACION 
DE IOS 

SWORES DIPUTADOS
MADRID, 25.

Z" A verdad es que el personal se divierte mucho
■ en el Congreso. Acaba de decirme una 

señoría que él, cuando viene a un Pleno, 
donde más se divierte es en los pasillos, porque en 
los pasillos no se habla de política, sino de rumores, 
de dinero, de prebendas, de cargos.

-Oye, ¿tú sabias que un diputado de la Forai de 
Navarra tiene coche, chófer y 1^.000 pesetas al mes?

—Más que un diputado, caramba.
—Oye, ¿tú sabias que todo el follón del congreso 

socialista se produjo por la fuerte bronca que Willy 
Brandt tuvo con Felipe González después del pacto 
PCE>PSOE para las municipales?

—Oye, ¿tú sabias que la esposa de Mágica Herzog 
es la guía de la mujer de Mr. Todman, embajador de 
los EE.UU., en sus periplos por la capital y cerca
nías?

Todo esto y mucho más, mientras en el Pleno se 
debatía, en un diálogo de sordos, un tema tan deli
cado y tan importante para el país entero como es el 
de la seguridad ciudadana. Sólo Fraga, con realismo 
y además con datos, puso el dedo en la llaga. Y coin
cide el resto del personal en que el ministro del Inte
rior, señor Ibáñez Freirc, se llevó, entre aplausos, el 
gato al agua.

PEL DICHO AL HECHO

Pero una cosa es lo que se diga en el Pleno del 
Congreso y otra muy distinta es lo que se haga. El 
señor ministro del Interior dijo que había que 
aufloentar el número de policías y, sin embargo,' la 
Policía dice que no hay que aumentar el número, 
sino modificar 1^ leyes. Por ejemplo, yo he recibido 
en los últimos días varias llamadas y varias cartas de 
policías nacionales, de personas de a pie que no 
entienden ni de política, ni de ideologías, ni de quién 
es Pérez Llorca, ni qué diferencia a Múgica Hergoz, 
pongo por caso, de Ramón Tamames. He recibido 
numerosas llamadas de estas gentes sencillas que se 
encuentran enquistadas en Madrid —forman parte 
del contingente de los 3.000 nuevos policías traídos 
accidentalmente- y me aseguran que, efectiva
mente, están contentos en Madrid (cobran, además, 
una dicta diaria de 1.200 pesetas), porque Madrid no 
es para la Policía como Vascongadas, pero que su 
función no es todo lo efectiva que cabía esperar. Y 
tienen un problema: estar separados de sus familias. 
Habrá que aumentar la Policía, pero en pequeñas 
brigadas operativas, contratadas para estos fines en 
caso de tensión en una zona, pero lo que no se puede 
hacer es trasladar de aquí para allí a aquellos poli-' 
cías que fueron ubicados en el mes de octubre en 
villas de veinticinco mil habitantes. ¿No tratamos de 
que el policía no sqa ajeno al pueblo, sino que viva 
con él? áNo queremos potenciar el policía de barrio? 
áY qué oecir de la Brigada Operativa, los «hombres de 
Harre bon»? ¿Dónde están/ ¿Cuándo han actuado? 
Decía al principio de esta crónica que los señores 
oarlamentarios, por boca de uño de ellos, vienen a 
Madrid a contarse sus cosas, a conspirar por un 
cargo, a saber cómo están los salarios oe los «muni
cipales» —200.000 pesetas el alcaide de Barcelona— y 
a otras lindezas, pero ¿quién se ocupa, de verdad, de 
resolver los problemas? ¿Han consultado los señores 
parlamentarios a la Policía? ¿Ha consultado el señor 
ministro?

ELPAHOrON VASCONGADAS H
■ ■

Ya termino. Hace más de un mes les hablé del ¡S 
posible pacto, al más alto nivel, entre el poder cert- • ■ 
tral y representantes del País Vasco. Ayer, Aizpún, 
diputado por Navarra, volvía a poner sobre la mesa,. ■■ 
desde las páginas de «ABC», el asunto. Yo voy a !! 
darle tiempo al tiempo, pero puedo adelantarle que 52 
ya tengo reconstruida toda la trayectoria que siguió 
el informe -que está en un importantísimo des- 
Çacho—, por si preciso fuera llevarlo a la práctica. ■« 

qy a darle tiempó al tiempo. Pero, que se sepa, 
existe la posibilidad (y está en la mente de algunas 2 a 
personas) de llegar a un acuerdo con Vascongadas, ao 
que vaya más alta, mucho más allá, del estatuto del 36 2 2 
o del coaipromiao de Guernica. 2 a

26.000 millones para la minería

Rvance esperan/ailai'
Efí el sEEtor EaergÉtiEn

MADRID, 25 (Crónica de Juan MOLINA para 
“A/e”). -

El bosque del mundo político español está impidiendo 
ver los árboles de las realidades positivas de este país, 
y, en muchas ocasiones, no valorándolas en su justa medida, 

como de hecho está ocurriendo con los avances en materia 
energética a lo largo de los últimos doce meses, así como en 
el mundo de la minería, fundamentales ambos dadas las 
circunstancias de crisis por la que atraviesa el mundo los 
dos campos.

El bosque político de los 
tiernos, los feiipes, ios adol- 
fos, los resquebrajamientos 
internos de ejecutivas de 
partidos no de estos mis
mos, están dando ai mundo 
español una imagen bastante 
triste, cuando no negativa, 
en tanto que debería hablar
se con más frecuencia de he
chos y realidades, de logros 
recientes, conseguidos en 
pleno período democrático 
y en lucha con un lastre del 
que no cabe ya hablar.

El nuevo ministro de In
dustria y Energía ha hablad 
do claro sobre la necesidad 
de proceder a la liberaiiza- 
ción de la economía y pres
tar atención preferente a la 
política energética, y ha di
cho también muy claro, que 
mientras las empresas no 
logren reponer los márgenes 
que han perdido, no con
seguirán una reactivación de

la inversión y, consecuente
mente, los niveles de em
pleo.

Dentro del propio sector 
industrial, Carlos Bustelo ha 
manifestado que no es posi
ble su desarrollo sin lograr 
un suministro de las mate
rias primas "y en especial 
de la energía, que es un fac
tor limitativo del desarrollo 
económico”.

26.000 MILLONES 
PARA LA MINERIA

Consecuencia de ello es. 
que en breve se promulgará 
una orden ministerial por la 
que se establecerá una línea 
de crédito oficial para las 
minerías, y así, en los próxi
mos años se destinarán 
26.000 millones de pesetas 
para financiar ese plan.

Las mismas previsiones 
sobre el plah nacional de

Mmisterio del Interior puntualiza:

GONZALEZ PACHECO
PUEDE PRESTAR 
DECLARACION

...Pero ese es un asunto entre 
el juez y él

, MADRID, 25 (Logos). - “El inspector del Cuerpo Gene
ral de Policía, José Antonio González Pacheco, puede pres
tar declaración ante el juez, en este asunto la autoridad 
gubernativa no tiene nada que hacer”, ha declarado a Lo
gos un portavoz del Ministerio del Interior.

“Las declaraciones como testigo en un determinado 
sumario es un asunto entre el juez y el testigo, sea este 
quien sea y desempeñe pl puesto que desempeñe, y por 
tanto la autoridad gubernativa no puede obligar, ni impedir, 
que un funcionario comparezca como testigo cuando sea 
requerido por un juez. En esto la ley es clara. Si el funcio
nario convocado no comparece, el juez será quien deba 
adoptar las medidas que estime oportunas”.

Como se recordará, el señor González Pacheco, ha sido 
citado varias veces para prestar declaración ante el juez en 
relación con el sumario por los asesinatos de Atocha, sin 
que haya comparecido hasta el momento.

Ante el rumor de que el señor González Pacheco preten
de salir de España, los abogados de la acusación particular 
han solicitado del juez que vuelva a requerir su presencia 
para que preste declaración.

CASO GOMEZ CHAPARRO: LA PROXIMA 
SEMANA HABRA RESOLUCION

La semana próxima habrá resolución de la Audiencia 
Nacional en relación con la investigación previa a la posible 
incoación de expediente que fue iniciada en torno a la ac
tuación del juez, don Rafael Gómez Chaparro, por su actua
ción en el sumario de los asesinatos de la calle Atocha y la 
fuga del procesado en el mismo, Fernando Lerdo de Tejada.

Fuentes de la citada Audiencia Nacional informan a Lo
gos que ya han sido practicadas las diligencias previas como 
examen de los documentos y antecedentes facilitados por 
la Dirección General de instituciones Penitenciarias, servi
cios de seguridad y otros departamentos, declaración del 
propio juez, señor Gómez Chaparro, e intervención ante los 
magistrados que instruyen las diligencias de los letrados que 
integran la acusación particular.

Como es sabido, a raiz de la fuga de Lerdo de Tejada, la 
sala de gobierno de la Audiencia Nacional decidió encargar 
al magistrado más arreiano y al más joven de la audiencia la 
incoación de diligencias previas a un posible expediente 
disciplinario por la actuación del señor Gómez Chaparro.

El señor Gómez Chaparro fue retirado del caso y trasla
dado del Juzgado Central número 1 de la Audiencia Nacio
nal ai Juzgado número 17 de Primera Instancia (Jurisdic
ción Civil).

abastecimiento de materias 
primas son de 70.409 millo
nes de pesetas para el perio
do 1979-1 982, y de 247.267 
millones hasta 1987. Canti
dad que se dividirá en un 
60 por ciento con cargo a 
las empresas del sector, y el 
cuarenta por ciento restante 
será cubierto por el Estado 
en crédito oficial, en sub
venciones o en inversiones 
directas.

Parece bastante positivo 
hablar de estas realidades, 
de estos capítulos de ayudas 
y apoyos al sector minero, 
en unos momentos en que 
se habla de florecimiento y 
de recursos generosos, en 
palabras del propio José 
Sierra, director general de 
Minas. O de esa realidad de 
las minas de Aznalcollar, 
oficialmente puestas en mar
cha por el Rey hace setenta 
y dos horas.

RECOGER LOS FRUTOS

Otros datos positivos de 
ésa labor en el campo ener
gético son los hallazgos de 
gas natural de Cádiz o del 
de Sabiñánigo, junto a Jaca, 
independientemente de las 
polémicas —el bosque del 
que hablaba al principio - 
entre unos departamentos 
ministeriales pujando por 
llevarse la palma de la la
bor en este campo energé
tico, Fernández Ordóñez 
dejó bien sembrado el ca
mino a todos ios niveles, 
y García Añoveros no tiene

otra función que la dereco 
ger frutos. Eso resulta fácil

Para Carlos Bustelo ya 
resulta más difícil la tarea 
con toda la problemática’ 
industrial encima —sectores 
naval, textil, siderúrgico- 
y luchando porque la realp 
dad energética a todos los 
niveles —incluidos los pre
cios—^ se cumpla, a pesar 
del índice de precios al 
consumo que intenta conge
lar Economía, sin verdade
ros frutos en lo que va de 
año.

Si en 1978 las importa
ciones de petróleo ascendie
ron a unos 10.000 millones 
de dólares, habrá que pensar 
que cualquier hallazgo tipo 
Jaca o Cádiz es positivo, y 
en ese campo lucha el Mi
nisterio de Industria y Ener
gía, que, de pronto, se ha 
encontrado con tres millo
nes de toneladas menos de 
lo debido para las reservas 
de productos petrolíferos,y 
ahora tendrá que hacer equi
librios por la falta de previ
sión del anterior equipo eco
nómico, preocupado más 
por la entrada de divisas 
que por el abastecimiento 
energético nacional.

De todas formas, los ár
boles están ahí, a pesar del 
bosque, y lo que España ha 
avanzado en doce meses en 
el campo energético y mine
ro debe ser algo positiva
mente conocido por todo el 
país. Que no todo es políti
ca o demagogia de partidos 
políticos.
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OALOPAO.0
La rueda de la verdad
Es inútil darle vueltas a la noria de la cicaterías 

políticas, de los puestos políticos, de las mino
rías y las mayorías. En este país, sólo hay -con per

dón de los Felipes y los Adolfos- una rueda de ver
dad. Y esa rueda es la de la mediana y pequeña em
presa, de la que vive el ochenta por ciento del cen
so laboral y que produce más del setenta por cien
to de nuestro parque industrial. Todo lo demás, son 
pamemas y ganas de perder tiempo, en el rio re
vuelto donde faenan los engañabobos.

Por esto, en los medios empresariales se ha
blaba ayer con cierto aliento esperanzador de 
las palabras del ministro de Economía José Luis 
Leal, que percatado de que los empresarios 
españoles están más que pesimistas, irritados, 
por el desamparo en que se encuentran, van a 
ser objeto de una política realista en dos fren
tes: el de la financiación de sus empresas y el 
de las relaciones laborales.

En cuanto a las huelgas el desmadre es no
torio y se están perdiendo inútilmente millones 
de horas de trabajo y miles de millones de pese
tas en salarios por fallos de planteamiento.

Por lo que a la financiación se refiere, se co
menta que el Gobierno parece dispuesto a aca
bar de una vez con el tira y afloja del Banco de 
España que a rachas, como en una ruleta rusa, 
juega con el crédito de las empresas como los 
niños juegan con el pelotón. Es precisa, es ur
gentísima, una normativa seria, profunda, realis
ta en cuanto al crédito, si no queremos que to
do se vaya al infierno, donde se cuecen las 
quiebras, las suspensiones de pagos, las reduc
ciones de plantillas, el paro obrero y, en suma, 

L el gran caos nacional. J
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MADRID t
Cierra la semana con una 

sesión mal ambientada en la que 
se ha acentuado la oferta con la 
noticia del atentado en Madrid 
a tres altos militares. Las bajas 
han sido numerosas con pérdida 
de la paridad en el índice gene
ral que queda situado en 99,80 ' 
menos 0,767, los bancos comer
ciales han tenido fuerte acumu
lación de órdenes de venta, aten
ción en porcentajes y descensos 
entre 2 y 4 enteros, salvo el Va
lencia que cede 7. En los indus
triales pierden 3 el Fomento y 
4 el Urquijo y las eléctricas se 
muestran flojas, con retroce
sos de 1,50 en Sevillana y de 
1 entero en Hidrola y Viesgo. 
Abstenciones de cambios en 
inmobiliarias y constructoras 
Y colocación de papel sin opera-
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EL ATENTADO
EN LA BOLSA

clones para Dragados menos 3 
y operando Urbis menos 2. 
Cortas bajas en inversión y única 
variación de monopolios en 
Campsa que pierde 0,50. 
Del grupo del metal destaca so
bre todo el mareaje de papel sin 
operaciones menos 5 para Motor 
y mas movimiento en las quími
cas con pérdidas de 2,25 en Cep
sa y 2 en Hidro Nitro y ganan
cias de 1,75 en Explosivos, 1,5 
en Energía y 1 en Crosy Oxige
no. El cierre quedaba en mal 
ambiente y con oferta generali
zada.

do cotizaciones el Banesto y Po
pular y con bajas de 6 en San
tander, 4 en Central, 3 en Hispa
no y Vizcaya y 2 en el Bilbao. 
El cierre muy depauperado.

BILBAO

BARCELONA
Cierra la semana con una se- , 

sión muerta, fuertemente in
fluenciada por las noticias del 
atentado en Madrid, continuan
do el predominio del papel que 
produce bajas muy generaliza
das. Para algunos valores los des
censos son de mayor entidad en 

, dias anteriores y asi destacan los 
recortes de 6 en Dragados, 4,5 
en Motor que queda en una co
tización de 85,50 por ciento, 4 
enteros en Carburos, 2,5 en Tu-

Sesión afectada por los suce
sos ocurridos a primera hora de 
la mañana en Madrid, dándole 
un fondo muy negativo a pesar 
de la corta operatividad. Viesgo 
y Unión, lo mas destacado de 
electricas solamente pueden re
petir operando los restantes va
lores del corro en sentido des
cendente, aunque con diferen-

cias no mayores de 1 entero. 
Fuerte rebaja la -que se produce 
en Tubacex de 4,5 enteros, 
2 en Santa Bárbara y mejora de 
0,5 en Hornos. En Bancos Occi
dentales y Atlántico confirman 
cambios anteriores y operan en 
baja los demas. Estas van desde 
los 7 puntos del Santander, 6 de 
Banesto, 5 en Quesada, con 4 en 
Central y 2 los restantes ban
cos entre los principales. En las 
químicas 1,5 baja Petróleos 
1 Papeleras y 0,5 Energía. De
terioros de 5 en Vacesa y Dra
gados y en el resto fluctua
ciones de escaso importe o con
firmación de cambios anteriores. 
Cierre nervioso y sin nada favo
rable.

Con la reforma laboral

"NOS JUGAMOS EL 
FUTURO OEL PAIS"

(Profesor Sagardoy)

bacex, 2 enteros en Asiand, Fo-

MADRID, 25 (Logos).--' 
Con la reforma laboral,

mucho más que con otras,-------,---------------- - - — , niuuiiu iiidi euii utiaa, 
mento de Obras y Petróleos, etc. : nos estamos jugando ni más 
No hay contratación en el grupo ni menos que el futuro de
de inmobiliarias y se nota mayor 
presión del papel en el sector de 
bancos comerciales no colocan-

este país, y cuando en el 
Parlamento se defiendan

,mEl sector 
i""' PESaUER0 
MAS REVUELTO

MADRID, 25 (Logos).- 
El mundo de la pesca está 
cada día más revuelto. Aho
ra soh los armadores de bu
ques atuneros congeladores 
quienes al término de su 
junta general extraordinaria 
critican abiertamente la po
lítica pesquera, especialmen
te por lo que se refiere a las 
recientes negociaciones con 
Senegal, celebradas durante 
los días 7 al 19 de mayo.

Según una nota remitida 
? Logos, el sector no ha sido 
jriformado de las mismas, 
lo que a su juicio demuestra 
la desconfianza de la Admi
nistración pesquera hacia las 
sugerencias, informes y 
autoridades pesqueras espa
ñolas hacia los armadores

aportaciones del mismo ÿ
“evidencia su ignorancia en 
el tema de la pesca”. Más 
adelante, la nota de la 
Asociación Nacional de Ar
madores de Buques Atune
ros Congeladores, ANABAC 
denuncia la carencia de una 
política exterior pesquera 
lógica y “las declaraciones 
perjudiciales para la pesca 
hechas por representantes 
de la Administración cuya 
misión es velar por los inte
reses pesqueros, no lesionar
los”. En este mismo sentido, 
califica de “afrentosa y hu
millante” la actitud de las 
comisionados por la asocia
ción en Dakar para la firma 
del convenio hispano-sene- 
galés.

BOLSA DE DIVISAS

unas u otras posturas debe 
pensarse que detrás existe 
toda una filosofía social y 
no sólo posturas obreristas 
o patronales, esto sería una 
posición maniqueista, falsa 
y perturbadora", manifestó 
el director del Instituto de 

, EsTudiós Sociales y catedrá
tico de Derecho del Trabajo, 
profesor Juan Antanio Sa- 
gardoy, en el acto de presen
tación del eminente labora- 
lista italiano, profesor Gino 
Giugni, en una conferencia 
coloquio.

Tras señalar que “nues
tro problema no está en 
modelos laborales de este u 
otro país, sino en la disyun
tiva de ser subcontratista de 
las potencias occidentales de 
punta*o en crear un modelo 
de desarrollo y convivencia 
adaptado a nuestras carac
terísticas", dijo el profesor 
Sagardoy que “es preciso 
convencerse y actuar en 
consecuencia de que la li
bertad sólo tiene espacio vi
tal en nuestro momento his
tórico en los países occiden
tales", que “la productivi
dad es un bien esencial a la 
democracia y no patrimonio 
de regímenes totalitarios" 
y que “en el ámbito del 
mundo del trabajo hay que 
luchar denodadamente por 
uñas condiciones laborales 
que realicen al trabajador y 
no lo destruyan”.

que el Parlamento como ex
presión de voluntad popular 
elabore leyes que contri
buyan a un desarrollo de- 
mocrático de la sociedad. 
“Está en juego -terminó 
diciendo el profesor Sagar- 
doy— un modelo de socie
dad libre en el que lo labo
ral pueda ser impulso vital 
o dinamita pulverizante".

UNA DE LAS POCAS 
LEYES EFICACES

El estatuto italiano, úna 
de las pocas leyes eficaces. 
El, profesor Giugni, de la 
Universidad de Roma y re-
cientemente nombrado

UN RETO

INFORMACION
FACILITADA POR

BANGO ZARAGOZANO
Cambies del día 25 de Mayo de 1979
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DIVISA

Dólar USA .............. 
Dólar Canadiense . . 
Franco Francés . . . 
Libra Esterlina . . . . 
Franco Suizo........... 
Francos Belgas (com) 
Marco Alemán . . . . 
Liras Italianas . . . .
Florín Holandés . . . 

1 Corona Sueca...........  
1 Corona Danesa . . . .
1 Corona Noruega . . . 

lnn Finlandés . . .
Chelines Austríacos . 

inn Escudos Portugueses 
129 Yens Japoneses ... 
'00 Francos Belgas (fin).

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

65,915 66,1 15
56,990 57,229
14,837 14,898

135,092 135,767
37,934 38,159

213,940 215,288
34,382 34,577

7,703 7,735
31,475 31,646
15,001 1 5,080
12,054 12,113
12,689 12,752
16,445 16,536

465,632 470,368
132,041 132,974
29,981 30,141

205,150 207,062

En este sentido se refirió 
el profesor Sagardoy al esta
tuto de los trabajadores, 
afirmando que los trabaja
dores y los empresarios tie
nen ante sí el reto de hacer 
de este país un lugar habita
ble, lo cual exige a ambas 
partes un sentido de la res
ponsabilidad. La reforma la
boral, afirmó, tiene coheren
cia en el sistema social en
marcado en la Constitución 
y servirá para un futuro de 
libertad y desarrollo, si no 
es usado como arma de cho
que. Manifestó, asimismo, 
que en estos momentos la 
legislación ha de ser más un 
instrumento de conforma
ción de la realidad que sos
tenedora de la misma, es de
cir, que frente a épocas to
talitarias, no se trata de 
ir legalizando en el terreno 
laboral lo que se haga al 
margen de la ley, sino de

“doctor honoris causa", por 
la Universidad de Nanterre, 
explicó como nació y las 
consecuencias que tuvo el 
estatuto de los trabajadores 
de 1970. Dijo al respecto 
el conferenciante que los 
objetos del estatuto han 
sido alcanzados y que es una 
de las pocas leyes que en 
Italia han funcionado con 
mucha efectividad. Natural
mente, toda experiencia 
tiene aspectos negativos, y 
el estatuto, junto a la acción 
sindical, ha contribuido a in
sertar en el sistema elemen
tos de rigidez o “garantis- 
mo” en la relación del tra
bajo. Otro aspecto muy dis
cutido es el que se refiere 
al absentismo, que ha sido, 
aunque sólo parcialmente, 
favorecido por dicha norma. 
En los años más recientes el 
problema más agudo ha lle
gado a ser el de la división 
del mercado de trabajo en 
dos zonas: el área de los 
trabajadores con un régimen 
de garantías legales y el mer
cado negro de la mano de 
obra, que alcanza cada vez 
mayores dimensiones.

Hoy están de acuerdo 
—concluyó el profesor Giug
ni— tanto el Gobierno como 
los empresarios y los sindi
catos, sobre la necesidad de 
mantener la garantía de los 
derechos, pero creando ins
trumentos aptos para un 
ejercicio más flexible de los 
mismos".

BOLSA de MICE
Preced. HOY

BANGOS

Banco Zaragozano ..................... 245 —
Banco Exterior.............................. 266 262
Banco Central ............................. 329 327
Banco Español de Crédito .... 256 254
Banco Hispano Americano .... 279 275
Banco de Santander ................... 321 317
Banco Popular Español ............. 241 242
Banco de Bilbao........................... 271 269
Banco de Vizcaya........................ 277 275
Banco Industrial de Cataluña . . 144 143
Banco Occidental........................ 172 172
Banco Atlántico..................*. . . . 236 235
Banco Urquijo............................. 250 246
Banco Industrial del Sur............. 194

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 66 65
Sevillana ...................................... 55 53,75 

56,25 
57,5 
49

Cantábrico ................................... 56
Eléctrica Viesgo........................... 58,5 

49Hidro Cataluña........................... ..
Iberduero ...................................... 62,25

36,5
65,5 
55

61,5 
36E Reunidas...................................

Unión E. Madrileña ...................... 65,5
Penosa........................................  .
Fecsa 1.000 ................................... 55,75 55,25

MINERAS

Ponferrada ................................... 35 30
Duro Felguera.............................. 46 46

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos ................................. 13 14
Auxiliar F C.................................... 48 48

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 69,5 69,75
Ebro . ............... 273 275
Aguilas . . ..... ......... . . 51,5 51,5

QUIMICAS

Petróleos ................................... 160 157,5
34,5 36,25
27 28,5

CONSTRUCCION

Dragados ...................... ........... 170 __
Urhis ........................................ 62 61

86 —
Vallehermoso ................................ 100 ——

VARIOS

Telefónica .............................. 75,5 75,5
74

Campsa ................ ..  ..... . 229,5 229
117 —
370 365

48 —
Renta inmobiliaria ........... 55,5 56

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

fljfl AHORROS
MZflBflúOZfl.flRflCiOnYRlQffl

Ayer, festividad de la Asunción NUEVE DIVISAS 
ND ESTUVIERDN DISPDNIBLES

MADRID 25 (Lopos). - El franco francés, el franco suizo, el franco belga, el mar
co ^lemdn el florín holanes, las corotías sueca, danesa y alemana, ast como el chehn 
austízaco, ’han sido divisas que ayer no estuvieron disponibles según nota que sob 
mercado de divisas facilitó a Logos el Banco de . z podido

La razón de que estas divisas-no estuvieran disponibles ayer fue, se^n ha poaia 

religiosa y no laboral.

bdnco de hU6SCa...UN BANCO DESINTERES" CAPITAL
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Los capitalistas de El Salvador tienen miedo

El dinero se 
va a chorros

SAN SALVADOR, 25 (Efe).— Tres gravísimas conse
cuencias ha surtido hasta ahora en El Salvador la campa
ña anti - gubernamental desatada por fuerzas opositoras; un 
elevado número de víctimas, la declaración del estado de si
tio y la fuga de capitales.

Las víctimas se cifran en más de 85 muertos, más de un 
centenar de heridos, numerosos desaparecidos y un número 
indeterminado de prisioneros.

Miembros del Bloque Popular Revolucionario de Panamá 
que hace 24 días ocuparon la embajada francesa en la ca
pital panameña manteniendo como rehenes al embajadoi 
galo, Michael Dondenne y otros cinco miembros de la re
presentación diplomática, permanecen tras una ventana 

tras colocar una bandera. (Telefoto Efe-Upi)

La declaración del estado 
de sitio, aprobada el miérco
les por los votos favorables 
de 45 diputados y la abs
tención de tres, apareció 
ayer en el “Diario Oficial” 
de la República y estará vi
gente a lo largo de treinta 
días.

El decreto suspende los 
artículos de la Constitución 
referentes a la entrada y sali
da del pai's, a la libertad de 
expresión, a la inviolabili
dad de la correspondencia y 
a la libertad de reunión y 
asociación con fines pacífi
cos.

nicaragi^®
CONSPIRACION MILITAR 
CONTRA SOMOZA

PANAMA, 25 (Efe).— El teniente coronel Bernaráino La
rios, dado de baja en el ejército nicaragüense por conspirar 
contra el Gobierno, aseguró el jueves en Panamá que la mayo
ría de la oficialidad intermedia de su país está contra el pre
sidente Anastasio Somoza y que sigue adelante.el plan para 
derrocarlo.

Considera Larios que un golpe dentro del ejército, y la 
formación de un Gobierno militar provisional, es la mejor 
salida para poner fin a la violencia y la corrupción en Nica
ragua.

En conferencias de Prensa ofrecida este mediodía, en 
compañía del capitán José Valladares, también dado de baja 
en el ejército nicaragüense, Larios dijo que sólo los^ oficiales 
de grados superiores están comprometidos pon el régimen del 
general Somoza.

Valladares y Larios dijeron que su conspiración con otros 
militares fue descubierta el año pasado por culpa de un trai
dor.

Fueron a dar a la cárcel, pero muchos de los complicados 
están libres y siguen trabajando dentro del eje'rcito. Ellos 
dos fueron liberados por una amnistía, pero no pudierorf 
quedarse mucho tiempo en Nicaragua debido a que estaban 
amenazados de muerte.

El teniente coronel Larios se negó a dar muchos detalles 
sobre sus acciones e intenciones, alegando para ello "moti
vos de segurirad".

Se lamentó de que no hubiese coordinación "táctico - mi
litar" éntre el Frente Sandinista (FSLN) y los militares cons
piradores.

En su opinión, el Frente apoyaría un Gobierno de milita
res antisomocista que derrocaran el actual Gobierno y pusie
ran fin a la caótica situación que vive Nicaragua desde el año 
pasado.

Respecto a las presiones internacionales contra el presi
dente Somoza, le parecieron encomiables y felicitó particu
larmente al Gobierno de México por romper sus relaciones 
diplomáticas.

SOMOZA NO RENUNCIARA

El presidente de Nicaragua, general Anastasio Somoza, 
declaró ayer a "Radio Popular" que no renunciará a la 
Presidencia y que no es esa la solución a la lucha armada que 
desde hace meses se desarrolla en el país.

Somoza añadió que "al Sha de Irán le hicieron la misma 
propuesta y todavía Irán no está estabilizado". Culpó al Go
bierno de Costa Rica de introducir personas armadas y equi
pos bélicos por la frontera que separa a Costa Rica y Nicara
gua.

"Existe un completo control en la ciudad de Jinotega", 
añadió Somoza en relación a los combaos que recientemen
te se libraron en aquella ciudad y agregó: "Los que se metie
ron a atacar el pueblo van en desbandada y unidades de la 
Guardia Nacional van en su persecución".

"Lo que existe allí esporádicamente son actos de terro
rismo, como robos a bancos, asaltos a mano armada, asesina
tos a ciudadanos y a pesar de todo esto —advirtió Somoza— 
el país se desarrolla normalmente".

Sobre la violencia que azota a su país, Somoza, cuya fa
milia ha permanecido en el poder durante 40 años, acusó a 
los que él llamó "sandino - comunistas".

están vigentes las garantías constitucionales de la 
República", dijo Somoza en relación a Nicaragua donde rei
teró que su Gobierno mantiene el control sobre todo el 
país y garantiza un completo clima de libertades.

■ Sólo siguen siendo leales al 
dictador los oficiales de más 
alta graduación

■ "Tachito" Somoza insiste en que 
no se va, para que no se repita en 
Nicaragua lo sucedido con el Sha 
del Irán
A juicio del presidente nicaragüense gobernantes extran

jeros y partidos políticos locales desean su renuncia porque 
creen que la lucha ideológica de Nicaragua se va a terminar 
con su renuncia.

ASESINADO EL BARBERO PRESIDENCIAL

Guillermo Alvarez, barbero del presidente de Nicaragua, 
fue asesinado ayer en esta capital por elementos que se 
identificaron como miembros del "Frente Sañsinista 
de Liberación NacionaT'fFSLN).

Informes recabados en el vecindario donde Alvarez tenía 
una barbería revelaron que por lo menos tres elementos np 
identificados hicieron dos disparos contra el barbero.

Los hombres entraron en la barbería y después de identifi
carlo le dispararon dos balazos en la cabeza.

Testigo del hecho fue uno de los barberos de Alvarez.
Este también fue barbero del fallecido ex - presidente 

Luis A. Somoza Debayle, y del también fallecido presidente 
dr. René Schick Gutiérrez.

Era diputado perteneciente al Partido Liberal Nacionalista 
(PLN), en el poder.

EE.UU. Y EL AISLAMIENTO A NICARAGUA

Estados Unidos censuró ayer enérgicamente la política de 
aislamiento montada en Iberoamérica en contra de Nicaragua.

El embajador de los Estados Unidos en Bogotá, Diego 
Asencio, manifestó también su desacuerdo en la ruptura de 
relaciones diplomáticas de algunos países con el Gobierno 
de Somoza, informa la cadena de radio "Caracol".

"Esa no es la solución... Realmente el hecho de que no 
fue aceptada la propuesta del grupo de "los doce", que bus
cara el arreglo, fue una cosa lamentable", anotó Asencio.

Esa propuesta consistía en la retirada del general Somoza 
del poder, y la creación de un Gobierno amplio, con represen
tación múltiple.

"Ni los delegados de los sandinistas ni los representantes 
de los partidos tradicionales apoyaron la iniciativa que fue 
lanzada por los Estados Unidos", precisó el diplomático nor
teamericano.

"Es realmente importante para un país tener un Gobierno 
moderado. La solución al conflicto no se alcanza con la rup
tura de las relaciones diplomáticas porque es una medida ex
trema", subrayó Diego Asencio en Bogotá.

La fuga de capitales se 
calcula en 200 millones de 
dólares entre enero y abril 
del presente año, deposita
dos en bancos de Miami (Es
tados Unidos), ÿ en cuantio
sas inversiones hechas en 
Florida por capitales salva
doreños, principalmente en 
solares y en bienes inmue
bles.

Es fundado el temor de 
que las fugas hayan aumen
tado últimamente, debido a 
la inesperada agravación de 
la situación con las activi
dades del “bloque Popular 
Revolucionario” (BPR).

Las últimas luchas entre el 
régimen y la oposición 
arrojan un cuantioso balance 
de muertos, heridos y 
desaparecidos

Ha sido en efecto, este 
grupo guerrillero el que ha 
protagonizado ios aconte
cimientos más sonados de 
los últimos días.

EL BLOQUE DESALOJA 
IGLESIAS

El izquierdista “Bloque 
Popular Revolucionario”, 
procedió ayer por la tarde al 
desalojo de la catedral de 
San Salvador, iglesia “El Ro

sario” y de todos los demás 
templos ocupados en el in
terior del país en demanda 
de la libertad de tres de sus 
dirigentes.

El Gobierno salvadoreño 
ha dicho repetidamente 
que esas personas no están 
en su poder.

Los “bloquistas” anun
ciaron que continuarán ocu
pando las embajadas de Ve
nezuela, donde nueve acti
vistas de izquierda permane-

cen solos ya que sus rehenes 
salieron de allí el veinte y 
veintiuno de mayo; y la de 
Francia, en cuyo interior 
están diez rehenes y dieci
seis militantes del “BPR”.

DOS PERSONAS 
CONSIGUIERON ENTRAR 
EN LA EMBAJADA DE 
VENEZUELA

Dos hombres consiguie
ron entrar en la residencia 
del embajador de Venezuela 
una vez que el camión en el 
que protendían atravesar la 
valla fuese tiroteado por la 
policía, según manifesto a 
“Efe” el jefe de la misión 
diplomática de Venezuela 
en La Habana.

El embajador Ramón 
Delgado informó a “Efe” 
que después de los disparos 
efectuadlas por miembros de 
la Policía Nacional Revolu
cionaria, que estaban de vi
gilancia allí, dos hombres 
consiguieron adentrarse en 
terrenos diplomáticos.

Uno de los refugiados re
sultó herido de los*disparos, 
si bien el médico que lo 
atendió posteriormente cali
ficó la herida de leve. El 
otro se mantiene tranquilo, 
a la espera de la decisión 
que adopten las autoridades 
venezolanas.

Según pudo saber “Efe” 
en el camión viajaban tam
bién otro hombre, que se 
cree conducía el vehículo y 
resultó herido, una mujer y 
dos niños, que no sufrieron 
ningún daño, según las pri
meras impresiones.

Ambos refugiados han 
firmado la documentación 
requerida para la solicitud 
de acogerse al derecho de 
asilo del Gobierno de Vene
zuela.

Hasta el momento, las 
autoridades cubanas no han 
informado oficialmente de 
ios hechos a la Prensa, aun
que no han puesto objeción 
alguna en que el herido fue
ra visitado por un doctor.

A primera horas de la no
che la Embajada de Vene
zuela permanéce tranquila 
tanto en su interior como 
en el exterior, mientras que 
la vigilancia policial ha sido 
reforzada a lo largo de toda 
la valla que delimita la resi
dencia diplomática.

JD|ALOGO NAC£ONAL

El presidente de El Sal
vador, general Carlos Hum
berto Romero, dijo ayer 
aquí que las puertas del diá
logo nacional quedan abier
tas siempre para que se in
corporen las entidades salva
doreñas que así lo deseen.

El foro se abrió por la 
mañana en el salón de sesio
nes de la Casa Presidencial, 
con ausencia de los partidos 
políticos de oposición, la 
Universidad de El Salvador, 
de la Universidad Centroa
mericana y varios sindicatos, 
lo cual fue lamentado por el 
gobernante.

El secretario de informa
ción de la Presidencia, coro
nel Rafael Flores Lima, dijo 
esta tarde a “Efe” que este 
dia fueron sentadas las ba
ses, y se fijaron algunas lí
neas de trabajo.

el hara-h 
para clai 
tido el a 
ral conti 
rad Ade 
tido Cri 
secreto

Señaló que el esfuerzo se 
ha iniciado y que las sesio
nes continuaran la semana 
próxima.

nu nejará 
trante a

UNGRy
VENEZUELA PIDE LA 
MEDIACION DE LA 
SANTA SEDE

La el 
Carstens

El Gobierno venezolano 
pidió ayer a la Santa Sede 
su mediación para solucio
nar el caso de su Embajada 
en San Salvador, ocupada 
desdé hace catorce días por 
miembros del Bloque Popu
lar Revolucionario.

La petición la cursó la 
cancillería venezolana a tra
vés del nuncio apostólico, 
Ubaldo Calabresi.

INCENDIAN UNA 
ALCALDIA

La Alcaldía de San Ra
fael Obrajuelo, a 50 kilóme
tros al Sudeste de San Salva
dor, fue incendiada ayer por 
la tarde por varios descono
cidos.

El edificio de la alcaldía 
sufrió hace poco días otro 
atentado, al ser atacado du
rante la madrugada con ráfa
gas de metralleta.

En el atentado de ayer 
no hubo víctimas, pero el 
local de la Municipalidad y 
un vehículo quedaron des
truidos.
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MEJICO:

PIDEN LA
LIBERTAD

DE SUS
FAMILIARES

MEXICO, D.F. 25 (Efe^ 
Más de veinte familiares <* 
supuestos presos y 
dos políticos ocupan desde, 
pasado martes, una iglesia 
Juchitán al sureste de esta c 
pital, se informó el jueves. .

Los ocupantes del temp,, 
de “San Vicente de 
miembros de b izquierdi* 
Coalición Obrero, Campesma > 
Estudiantil del Istmo íCOCtJ 
exigen la liberación del may 
retirado Leopoldo de Gyve* J 
de Laureano Ríos, así 
presentación de Víctor "u** 
Henestrosa. , ,

De Gyves, fue arrestado h 
unos meses luego de efec . 
unas declaraciones a un 
nano político de esta cap , 

igual que Ríos Y 
Henestrosa, según sus comH^^ 
ñeros, han desarrollado una 
tiva campaña en favor de 
repartición de tierras en e 
mo”. |oj

Finalmente, se supo QU 
elementos del “COCEl P* 
ron la intervención del 
de Tehuantepec, Arturo 
Reyes, para que interceda 
las autoridades y e.xpong 
peticiones. ,, Jf 

juchitán, en el Estao^y^. 
Oaxaca, está a unos o-’ p,. 
metros al sureste de esta

T
E

CANN. 
Pield 
^on el 
^^fpret 

pap 
^^arner 
Veillai 

sa 
^xni 
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KOHL HENUNCIA
j V. COLCHERO

Enviado especial

BONN, 25.

El líder democristiano Helmut Kohl 
está dispuesto a hacerse políticamente 
el hara-kiri como candidato a canciller 
para clarificar quién presentará su par
tido el año próximo en el duelo electo
ral contra Helmut Schmidt. En la Kon
rad Adenauer Haus —la central del par-

La elección del democristiano Carl 
Carstens para la presidencia de la Re
pública ha supuesto un éxito para el 
ala conservadora del partido, decidida 
a iniciar un "rearme" político, con vis
tas a los próximos comicios federales 
de 1980. El miércoles dio la Democra- 
cria Cristiana un ejemplo de unidad, al 
votar sus compromisarios prácticamen
te "como un solo hombre" por Cari 
Carstens. Prevaleció el interés del parti
do por encima del de las distintas ten
dencias. Hacía años que no mostraba 
la Denocracia Cristiana —largo tiempo 
desgarrada en banderías— tanta cone- 
sión interna. Aprovechando que, tras 
la elección de Carsters, le sopla el vien
to de popa, en los próximos días pare
ce que va a abordarse el delicadísimo 
tema de la designación de candidato a 
canciller para el año próximo.

tido Cristianodemócrata— es hoy 
secreto a voces que Helmut Kohl 
nunciará oficialmente la semana 
trante a la candidatura a canciller.

UN GRAN EXITO POLITICO

que el impe-está, sin embargo, claro

un 
re- 
en-

Schmidt goza de popularidad interna 
y pese a su etiqueta social-demócrata 
es más nacionalista y autoritario que 
muchos políticos democristianos; Pero 
la etiqueta socialdemócrata puede su
poner para él un grave hándicap, pues 
la estrella del partido en el poder ha 
empezado a nublarse, como consecuen
cia del vuelco a la derecha cada vez 
más perceptible, en la sociedad alema
na.

PRESUNTOS CANCILLERES

VUELCO A LA DERECHA

Los comicios de 1980 serán un "sin
gular combate" del aspirante democris- 
tiano contra Helmut Schmidt, el jefe 
del Gobierno apoltronado en la Can
cillería desde hace un lustro. Helmut

No se descarta que el líder archi- 
conservador bávaro Franz Josef Strauss 
pueda ser el próximo candidato a la 
Cancillería por la Democracia Cristia
na. Actualmente es jefe del Gobierno 
Regional de Munich y en principio no 
dejaría su patria chica más que para 
venir a Bonn a sentarse en el sillón que 
antaño ocupó Konrad Adenauer. No

tuoso dirigente de las huestes cristiano- 
sociales de Baviera, (partido gemelo de 
la Democracia Cristiana en el resto de 
Alemania), consiga el apoyo suficiente 
como para lograr la semana próxima la 
candidatura del partido a la Cancillería. 
Es mucho el tufo antidemocrático de 
Strauss, como para que la gran familia 
del partido deposite en él su confianza.

La designación de Strauss como 
candidato constituiría un peligro para 
la democracia en Alemania capaz de 
sacudir los cimientos de la Comunidad 
Europea y de desencadenar una nueva 
guerra fría con la Europa Oriental.

Se barajan también como posibles 
candidatos democristianos a la Canci
llería otros políticos con menos lastre 
ultraconservador, como el primer mi
nistro de la Baja Sajonia, Albrecht, cu
ya popularidad se halla en cuarto cre
ciente.

UNA NEGOCIACION 
ESPINOSA

EL CAIRO, 25 (Efe).- Mien
tras norteamericanos, israelíes y 
egipcios comienzan a hablar en 
ifeerslieba de la autonomía para 
Cigordania y Gaza, en ausencia 
de los principales afectados, los 
palestinos, en El Arish, capital 
y puerto del Sinaí, vuelve a 
ondear la bandera egipcia tras 
doce años de ocupación israelí.

“Comienza una nueva era”, 
declaró anoche en Alejandría 
Cyrus Vance, después de haber 
mantenido largas conversaciones 
con el presidente Sadat. El se
cretario de Estado norteamerica
no reconoció no obstante, que 
este nueva era está sembrada de 
obstáculos y que las negociacio
nes' que ahora comienzan serán 
muy duras.

Las conversaciones autonó
micas empiezan en un clima 
cargado, no sólo por la hostili
dad general de todo el mundo 
árabe, agravada aún por b críti
ca situación en el Líbano, sino 
porque israelíes y egipcios se 
sienten a la mesa de negociacio
nes partiendo de posturas dia
metralmente opuestas en temas 
tan cruciales como los derechos 
de los palestinos en un Estado 
autónomo o la creación de asen
tamientos judíos en los territo
rios ocupados.

Mientras b autonomía que 
se debate ahora en Beersheba es, 
para El Cairo, sólo el primer pa
so hacia el establecimiento de 
un Estado palestino, tal como 
acaba de repetirlo el presidente 
Sadat el pasado jueves con 
ocasión del “Día de Africa”, 
para Jerusalén, que solamente 
quiere aplicarla a las personas, 
ni siquiera se extiende a los 
territorios, manteniéndo» por 
tanto la soberanía israelí sobre 
Samaria y Judea.

Pero b autonomía palestina 
no es el único tema que divide 
a los dos principales firmantes 
del tratado de paz. El primer mi
nistro Menahem Begin y el pre
sidente Sadat, cuando se en
cuentren el próximo domingo 
en El Arish, habrán de_ tomar 
alguna decisión también con 
respecto a otra polémica surgi
da en tomo a la retirada israelí 
del Sinaí: la apertura de las 
fronteras y las etapas de la nor
malización de las relaciones bila
terales.

Begin afirma que, con oca
sión de su visita a El Cairo, el 
pasado 2 de abril, recibió de 
Sadat la promesa de que las 
fronteras entre los dos países

serían abiertas nada tnás devol
verse la ciudad de El Arish a 
Egipto, en vez de esperar los 
nueve meses estipulados para 
tal fin en el tratado de paz.

Sadat, por su parte, no se ha 
pronunciado sobre el asunto, 
aunque otros dirigentes egipcios, 
como el ministro de Asuntos 
Exteriores, Butros Ghalil, ma
nifestasen repetidamente que 
Egipto se atendrá estrictamente 
a lo estipulado en el tratado 
de paz.

El general israelí Dany Matt, 
coordinador de la administra
ción israelí en los territorios 
ocupados, indicó anoche que la 
Universidad Palestina de Bir 
Zeit (Cisjordania) “permanecerá 
cerrada hasta nueva orden”. El 
general hizo estas manifestacio
nes a b prensa, a raíz de una 
conferencia dada por profesores 
de la Universidad.

“La Universidad —declaró el 
general Matt— fue cerrada el 3 
de mayo, debido a una serie de 
desórdenes provocados por estu
diantes, apoyados por sus pro
fesores”.

“Se trataron a la vez acti
vidades políticas hostiles a Israel 
y apartadas de todo marco uni
versitario normal, y de activida
des terroristas que condujeron a 
la detención de varios estudian
tes”, añadió.

“A pesar de nuestras adver
tencias, estas actividades no sólo 
no han cesado, sino que se han 
incrementado, por lo que nos 
obligan a cerrar b institución 
hasta nueva orden”, concluyó 
diciendo el general Matt.

ASESINATO DEL 
CORRESPONSAL 
DEL “DER STERN

BEIRUT, 25 (Efe-Afp).- El 
corresponsal en Beirut de b 
reviste de Alemanb Occidental 
“Der Stem”, Karl RoberPfefer 
fue asesinado anoche a la entra
da de su apartamento en b zona 
oeste de b capital libanesa, in
forman círculos fidedi^os.

El periodista alemán fue al
canzado por varios proyectiles 
en el pecho. Sucumbió a sus he
ridas en el hospital estadouni
dense de Beirut.

Pfefer permanecía en su co
rresponsalía en el Líbano desde 
hace cuatro años. Estaba casado 
con una pakistaní y deja un 
niño de dos años.

Se desconoce por el mo
mento b identidad de los asesi
nos o los móviles del crimen.

TRIUNFADORA
, EN CANNES

- La actriz Sally 
^^id ha sido galardonada 

el premio a la mejor in- 
i^^retación femenina, por 

Pspel en la película nor- 
^^mericana "Norma Rae”, 

Martín Ritt, según ha he- 
^0 saber el jurado de la 
^Xlli edición del Festival 
^^^^riacional de Cine de 
Cannes. (Telefoto Efe-Upi)

TODOS JUNTOS CONTRA 
NORTEAMERICA

TEHERAN, 25 (Efe).- 
Los iraníes realizaron ayer 
en Teherán una multitudina
ria marcha de protesta hasta 
la Embajada de los Estados 
Unidos, al término de la 
cual un dirigente religioso 
dijo que las manos de los 
senadores norteamericanos 
“están manchadas con san
gre”.

Se calcula que unas 
100.000 personas participa
ron en la marcha, que estu
vo muy organizada, en 
protesta por las críticas he
chas en los revolucionarios 
islámicos.

Algunos de los partici
pantes lanzaron gritos como 
“muera Carter” y “Muera 
Norteamérica”. La marcha 
terminó con una concentr 
ción en el centro de la capi
tal.

El principal orador de la 
manifestación fue el Ayato- 
lláh Hashemi Rafsanjani, 
miembro del Consejo de la 
Revolución, un organismo 
secreto que ejerce la más al
ta autoridad de la nación.

Las manos de los senado
res de los Estados Unidos 
“están manchadas con la 
sangre de los pueblos de Su- 
dáfrica, Vietnam y cientos

de otros lugares de todo el 
mundo”, dijo el Ayatolláh.

HUBO PARA TODC'S

Rafsanjani calificó tanto 
a los Estados Unidos como 
a la Unión Soviética de “ase
sinos”. “Los norteamerica
nos prestaron ayuda a los 
asesinos en Irán”, señaló y 
añadió que “los rusos ayu
daron a los afganos a matar 
musulmanes”.

El régimen revoluciona
rio de Irán se ha mostrado 
hostil al Gobierno de Afga
nistán, que cuenta con el 
respaldo ruso.

Este brote de sentimien
to anti - norteamericano 
surgió en Irán después que 
una resolución del Senado 
de los Estados Unidos advir
tió que lazos entre Irán y 
Norteamérica pueden sufrir 
un deterioro si no terminan 
las ejecuciones.

OTROS SEIS FUSILADOS

La radio estatal de Irán 
informó ayer que los peloto
nes de fusilamiento ejecuta
ron a otras seis personas, 
acusadas de asesinato y co
rrupción. Entre ellas había

Cien mil personas se manifestaron 
en Teherán contra la política USA

Llamaron “asesino” a Carter, 
y han puesto en peligro el 
futuro de las relaciones 
diplomáticas
tres alcaldes y dos oficiales 
de alta graduación del ejer
cito del régimen del Sha 
Mohamed Reza Palevi y 
un civil.

El número de ejecuciones 
conocidas, ordenadas por 
los tribunales revoluciona
rios desde que las fuerzas 
de Jomeini derrocaron la 
monarquía en febrero pasa
do, se eleva a 222, según el 
recuento de la agencia Asso
ciated Press. Otras fuentes 
informativas dan distintas 
cifras, ligeramente superio
res al numero en referencia.

Se desconoce si se van a 
llevar a cabo otras medidas

anti - norteamericanas. Resi
den en Irán unas 1.500 elú
danos estadunidenses, pero 
los intereses comerciales 
de los norteamericanos se 
están reduciendo considera
blemente.

CONJURA USA

Las manifestaciones con
tinuarán, sin embargo, hoy. 
Los medios informativos 
estatales están haciendo lla
mamientos para que la gente 
acuda a ellas para protestar 
contra el “imperialismo de 
los Estados Unidos” que es
tá conjurando contra la re

volución iraní.
“Nos hemos reunido 

aquí para mostrar nuestro 
pleno apoyo a Jomeini”, di
jo uno de los oradores a la 
multitud. “La nación apo
ya plenamente los puntos de 
vista de Jomeini respecto al 
Senado norteamericano, que 
es la herramienta del sio
nismo internacional”, aña
dió.

La semana’ pasada Jo
meini declaró que no mere
cía la pena que Iran mantu
viera relaciones con un pais 
que no había tomado acción 
alguna contra los excesos 
del régimen del Sha.

El sábado, el Gobierno 
iraní pidió al nuevo embaja
dor norteamericano en Irán 
Walter L. Cutler, que retra
sara su llegada.

La oposición a la resolu
ción del Senado norteameri
cano, así como las declara
ciones preocupantes respec
to a las ejecuciones hechas 
por el Departamento de Es
tado, parece que han emp-u- 
jado a una unidad a las fac
ciones políticas de lían, con 
frecuencia dispares sobre el 
futuro del país.

SGCB2021
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Curso de Protección Ciudadana en Zaragoza

"Absurda propaganda 
sobre las nucleares”
E' STOS dias se celebra en Zaragoza un importante ci

clo de conferencias e informaciones sobre la protec
ción de los ciudadanos en casos de diversas emergencias, 

que pueden ir desde la guerra a una explosión atómica, pa
sando por las diversas catástrofes que se pueden desencade
nar en nuestras poblaciones. Este curso está dirigido por el 
Ministerio del Interior, por su Subdirección General de la 
Protección Civil, y ha sido organizado en Zaragoza por el 
Colegio de Farmacéuticos.

Para que nos hablara del 
tema nos hemos puesto en 
contacto con don Evaristo 
Escalera Suárez, que es el 
secretario general de la ci
tada Subdirección, y que 
intervino días pasados para 
explicar a los asistentes al 
ciclo las generalidades de 
la organización de la pro
tección ciudadana.

El señor Escalera nos 
dijo que la organización te
nía diversas circunscripcio
nes, que empezaban por la 
Subdirección, a nivel nacio
nal, que le seguía la provin
cial, de cuyo mando se en
cargan los gobernadores ci
viles, para terminar en ciu
dades y pueblos importantes 
a nivel de las alcaidías.

Todo este sistema tiene 
unos mandos operativos que 
son los que planean la auto- 
proteccion con las distintas 
fases de alerta, prevención, 
defensa ante el ataque y el 
correspondiente socorro.

—¿Estamos en nuestro 
país, señor Escalera, al ni
vel de otras naciones?

—Se ha desarrollado 
mucho esta cuestión, pero 
no hemos alcanzado, ni 
mucho menos, la cota que

desearíamos alcanzar. Sin 
embargo, nosotros prepara
mos los planes de emergen
cia, salvamento y socorro 
que luego tienen que apijcar 
las fuerzas que hay, el ejerci
to, ios bomberos, la Policía 
Nacional y la Guardia Civil.

—¿No cuentan con fuer
zas especiales?

—No, no contamos y por 
eso tenemos que buscar la 
colaboración de las que hay 
en cada lugar en donde se 
produzcan esas emergencias.

—Los planes para cada 
caso serán muy distintos, 
¿no es así?

—Naturalmente. En Zara
goza, por ejemplo, hay una 
gran preparación para ios ca
sos de inundaciones y se 
cuenta con unas fuerzas 
muy especializadas como 
son los Pontoneros, pero 
también hay planes de emer
gencia para casos de defen
sa atómica o química.

—¿Y contra la radioacti
vidad?

—Hay una red de alerta 
que cuenta con dos mil es
taciones que están ubicadas 
en los cuarteles de la Guar
dia Civil. Es peligrosa la llu
via radioactiva y cuando una

En un comunicado, pasan crítica 
revista a la situación mundial

LA ASAMBLEA DE DERECHOS 
HUMANOS DE ZARAGOZA. 

SE RADICALIZA
25.- (ARAGON/ex

prés}.— Con motivo de la celebración de 
la primera jornada de solidaridad pro- 
derechos humanos con l&s pueblos de 
Latinoamérica, celebrada ayer jueves en 
Zaragoza, el comité gestor de Aragón de 
la Asamblea Permanente de los Dere
chos Humanos ha dado a la publicidad 
el siguiente comunicado :

“En la celebración de la I Jomada 
de solidaridad pro Derechos Humanos 
con los pueblos latinoamericanos y del 
Tercer Mundo, las fuerzas político - so
ciales y culturales abajo firmantes, 
acuerdan:

Primero: Condenar enérgicamente 
a los regímenes dictatoriales y sangui
narios de Latinoamérica, por los atro
pellos frecüentes contra los derechos 
humanos de sus pobladores.

Segundo: Repudiar específicamente 
a los sanguinarios dictadores de El Sal
vador, Nicaragua, Chile, Perú, Argenti
na, Uruguay, Brasil y Paraguay. Asimis
mo dar nuestra solidaridad incondicio
nal a esos pueblos oprimidos y afirmar 
nuestrq decisión inquebrantable de apo
yo a sus luchas de liberación nacional.

Tercero: Rechazar al sionismo israe
lí y a los traidores gobernantes de 
Egipto por sus manipulaciones con fi
nes opresores y usurpadores contra el 
pueblo palestino.

Cuarto: Hacer un llamamiento a los 
progresistas del mundo para que actúen

En España hay dos mil estaciones 
de control radioactivo

Hasta ahora no se ha 
producido ni una sola 
alarma

nube que contenga partícu
las de estas características 
toca la cabjeza del aparato 
suena la alarma.

—¿Se ha producido algu
na alarma en España?

—No, no ha habido nin
guna.

—¿Y el problema de las 
centrales nucleares?

—Se ha desorbitado el te
ma y se ha hecho una pro
paganda absurda sobre eso. 
No tiene nada que ver una 
central nuclear con una llu
via radioactiva, que viene 
ocasionada por una explo
sión atómica. Ya se sabe 
que cuando ésta se produce 
hay cuatro zonas a delimi
tar: la zona central o punto 
cero, en el que la destruc
ción es total, otra zona de 
grandes estragos, una tercera 
de'pequeños estragos, en la 
que a veces, es suficiente 
un refugio de madera y la 
cuarta, que es la que reco
gen esas nubes que luego

enérgicamente a fin de cortar los abusos 
y conculcación de los derechos humanos 
en los pueblos latinoamericanos, Africa 
y Asia.

Quinto: Condenar al imperialismo 
yanqui por su política de protección a 
esos regímenes represivos y por su inhu
mano bloqueo económico, contra la her
mana República de Cuba.

Sexto: Pedir al secretario general de 
la O.N.U. que actúe eficazmente para el 
restablecimientQ de las libertades demo
cráticas de esos pueblos.

Séptimo: Condenar la actziación pa
ralizadora del Comité de Derechos Hu
manos de la O.E.A., que ha vuelto a 
demostrar una vez más ser instrumento 
del imperialismo yanqui.

Octavo: Afirmadnos también nuestra 
solidaridad al heroico pueblo del Viet
nam, víctima de la traición de la camari
lla hegemonista pekinesa, que es actual
mente el soporte económico de los reac
cionarios regímenes de Chile, Africa del 
Sur y de los contrarrevolucionarios anga- 
leños”.

Este documento, redactado en Zara
goza en la tarde de ayer, está suscrito y 
respaldado por las siguientes organiza
ciones, además de la ya citada: Partido 
Socialista de Aragón, Movimiento Co
munista de Aragón, Comisiones Obre
ras, Partido Comunista de España en 
Aragón, Disminuidos Físicos de Aragón 
y Asamblea Permanente para la Defensa 
de los Derechos Humanos.

trasladan esa lluvia a im
pulsos del viento y cuya 
radioactividad entraña un 
peligro de contaminación 
para tierras, animales y per
sonas. Pero, hasta ahora, en 
España no se ha producido 
ninguna alarma en este sen
tido. Ello no tiene nada que 
ver con las fugas de aguas 
que puedan escaparse de las 
centrales nucleares. Se ha 
desorbitado excesivamen
te este tema.

Luego don Evaristo Es
calera explica que dentro de 
la Subdirección hay milita
res y civiles y que se trata de 
difundir hasta los rincones 
más alejados las técnicas a 
emplear en la protección 
de las poblaciones y en la 
previsión de posibles emer
gencias.

—¿Cuál es el papel que 
juegan dentro de esta orga
nización ios farmacéuticos?

—Pues como se trata de 
llegar a ios puntos más re
conditos del país, y en casi 
todos los pueblos hay far
macia, se ha creído oportu
no preparar a estos profesio
nales para que sean ellos los 
que apliquen los planes en 
sus lugares, caso de darse al
guna emergencia. Estos cur
sos también los hemos im
partido entre ingenieros, 
médicos y otros grupos y.es 
de esperar que se ampiién 
en un futuro próximo.

Este curso de Zaragoza, 
que el sábado clausurará el 
ministros del Interior, es un 
curso piroto que se procu
rará extender a todas las 
provincias españolas a fin de 
que no haya un solo rincón 
de España sin personas pre
paradas para hacer frente 
a cualquier eventualidad en 
la que se ponga en peligro 
a la población civil.

B.B.R.

ÈLÊcSiCASlÊiSs
DE ZARAGOZA, S. A.

ZONA II
Por tener que efectuar re

paraciones o mejoras en sus 
instalaciones, interrumpirá 
el servicio eléctrico, mañana 
sábado, día 26, según se de
talla a continuación:

De las 9 a las 12 horas en 
las localidades de Pleitas, 
Bardallur, Plasencia de Jalón 
y Urrea de Jalón, viéndose 
igualmente afectados todos 
los C.T. de particulares que 
derivan de las líneas que su
ministran a las localidades 
citadas.

En caso de que se termi
nen los trabajos con anterio
ridad a la hora prevista, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza, 
25 de mayo de 1979

no es de extrañar que las secciones más ávida
mente leídas de todos los periódicos sean las 
de sucesos. ¡Y cómo vienen! Desde la niñita barce

lonesa que se tira por un balón después de haber 
visto a “Superman” en el cine, a la persona que 
salta una valla para que se lo coman los leones en 
el “Safari Park” de Vendrell, apareciendo luego 
con la cabeza destrozada, los mudos comidos y sin 
un pie. Ahora se dirá, naturalmente, que tenia sus 
facultades mentales perturbadas. Pero si es asi 
¿qué hacía suelto? ¡Un hombre comido por los 
leones muy lejos de la selva y del circo romano y 
en pleno siglo XX! Da la impresión de que se lo 
han comido, con su desiria, sus semejantes, los 
hombres. Sucesos y más sucesos de los que arrugan 
el corazón al más pintado. ¿Y por qué nos dicen 
ustedes de la picaresca de esa dama que envenenó, 
en Buenos Aires, a cinco amigas porque les debía 
dinero y no tenía pesos para pagarías? Cianuro 
para saldar deudas. O sea que, además dei dinero, 
las victimas le prestaron la vida. Estamos listos si 
cunde el ingenioso sistema. Habrá que tener cui
dado con aquéllos a quienes se les presta algo, por 
si cunden los imitadores. La imaginación, para lo 
malo, no cesa. Un joven comido por los leones 
hambrientos y una mujer que decide saldar todas 
sus deudas por medio del cianuro. Y aún dicen de 
ampliar las cárceles. ¿No sería más efectivo la 
construcción de manicomios?

SI el significado de la palabra paseo lo busca 
en un diccionario, allí se te dirá: “Sitio pú
blico destinado a pasearse”. Vaya usted a pasear, 

si es que puede, por Mola, Calvo Sotelo o Fernan
do el Católico, convertidos en aparcamientos ca
llejeros para coches. Pues bien, se dice -y nos lo 
creemos- que desde el uno de junio van a desapa
recer los coches de los citados “paseos” para que 
vuelvan a serlo de verdad. Paseos sin coches. Pa
seos para peatones y paseantes. Paseos con jardi
nes, fuentes y bancos. Como el de Marina Moreno, 
sin haches, sin tierra. A ver si es verdad que nues- 
tros ojos ven tanta hermosura. Pero que los arre
glen para que alguien se beneficie del “sacrificio” 
de los conductores que ahora se las verán más ne- 
gricos que nunca para aparcar. Paseemos por los 
paseos y aparquemos en los aparcamientos. Y si 
no hay bastantes, que hagan más.

BRUNET

repita en voz alta:

no me importa 
el mundo Q 
de los niños -

seguro que le será dif icil la primera 
aún más difícil repetirlo una segunda*
UNICEF le pide ayuda en nombre de los niños que necesitan alimentan'' 
recibir atenciones sanitarias, educación, respeto y cariño 
UNICEF con su colaboración pretende la protección integral de lamían ii.i

contribuya a lograr un mundo mas justo* 
haciéndose socio de UNICEF

Su hijo sabe andar, 
eso no basta. Enséñele 3 

circular _

GUARDAMUEBLES 
SISTEMA 
CONTAINERS

Calvo Sotelo, 36 
ZARAGOZA

SGCB2021



tæ 25 5 79 Zaragoza viva. rar 13
ZARAGOZA, 25 (ARAGON/expres, por Manolo PRADOS).-Para los zaragoza

nos, uno de los problemas más visibles del Ayuntamiento es la burocratización, la 
pérdida de tiempo para realizar cualquier gestión en la que debería ser casa de to
dos los ciudadanos de Zaragoza. Además, en numerosas ocasiones se ha venido di
ciendo que el personal del Ayuntamiento es poco eficaz. Las razones y los proble
mas, sin embargo, no son tan fáciles y muchos de ellos tienen viejas raíces. En esta 
entrevista, el concejal ddegado de Personal, José María Andrés Navarrete, aborda 
los problemas y las soluciones que piensan adoptar:

-¿Cuáles son los problemas más im
portantes del personal municipal?

-El problema más grave es el de orga
nización. En el Ayuntamiento es lógico 
pensar que los vicios del pasado, incluso 
del pasado inmediato, de alguna manera 
se mantienen y es inevitable contar con 
ellos a la hora de actuar. Hay una iner
cia que arrastramos y que vamos a tener 
que contar con ella.

Las cuestiones clásicas de gente que 
ha ido a buscar el “chollo”, de gente que 
se plantea al entrar en el Ayuntamiento a 
través de enchufes y todo esto, son cues
tiones que están a la orden del día. No 
quiere decir esto que sea todo el mundo 
así, pero esto es reconocido incluso, a ve
ces, por los propios “enchufados”, que 
hay mucha gente que se lo ha planteado 
de este modo.

En amplios sectores hay una falta de 
consideración, y hay que comprender la 
situación, hacia el propio Ayuntamiento. 

mal del Ayuntamiento. Ya sé que eso 
choca con el problema del presupuesto, 
que en este momento no hay un duro, pe
ro hay secciones que incluso plantean pro
blemas. Bien es verdad que hay una irra
cionalidad en la organización de la Casa 
que seguramente pueda ocurrir lo contra
rio, que haya secciones que sobre perso
nal, pero de hecho hay plazas libres y 
i ly que cubrirlas. Decía que me compro
meto a que en la cuestión de las oposicio
nes haya objetividad.

— ¿Hay promoción profesional para el 
personal?

—La cuestión de la promoción profe
sional creo que en el Ayuntamiento no 
ha existido nunca porque el único méto
do aplicado ha sido el de la oposición li
bre. También éste es un elemento que ha
brá que tener en cuenta a la hora de pro
vocar el estímulo de la gente a la hora de 
su trabajo en el Ayuntamiento.

Navarrete, concejal delegado

Persona/ de/ Ayuntwiiento:

GMS PmiDIIIS
No se plantean su presencia en el sentido 
que debería de ser, una casa al servicio de 
todos los ciudadanos, sino que se lo han 
planteado más como un sitio donde poder 
ir y vivir bastante mejor. Esto es algo que 
existe en amplios sectores, y es un proble
ma general con el que hay que contar 
cuando se planteen reformas.

FALTA DE PARTICIPACION

-¿Por qué dice que hay que compren
der la situación?

—Porque si bien esto es verdad, tam
bién es verdad que durante siempre lo que 
ha habido es una falta de participación 
enorme que ha desembocado en eso y que 
yo pienso que se podría resolver si conse
guimos crear un sentido de responsabili
dad en tomo a todos estos problemas im
plicando a todos los trabajadores. Creo 
que los trabajadores del Ayuntamiento 
son trabajadores como los demás y cuan
do se plantean las cosas razonablemente 
se responde bastante bien.

Hay cuestiones más concretas que han 
ido surgiendo en el poco tiempo que lle
vo en el Ayuntamiento que se podrían co
mentar. Por ejemplo, el problema de la 
asistencia sanitaria de los trabajadores del 
Ayuntamiento; la falta, en muchas ocasio
nes, de criterios objetivos en torno a las 
oposiciones, esto que antes hablaba del 
“enchufe”; ocune con frecuencia que vie
nen muchos casos de denuncias de hechos 
incluso punibles.

CRITERIOS DE SELECCION

— ¿Esto se piensa resolver con cierta ra
pidez?

-Una de las cosas que se podrían em
pezar a resolver de inmediato, y que yo 
me comprometo, sería que en todas las 
oposiciones haya unos criterios objetivos 
y haya suficientes garantías como para 
que se ofrezca confianza a todo el mundo.

— ¿Es que se piensa contratar más per
sonal, con la inflación que ha habido en 
los últimos años, que se ha doblado la 
plantilla?

—De hecho en este momento hay cer
ca de doscientas plazas libres en diversas 
categorías profesionales que hay que ir 
rellenando para el funcionamiento nor-

CONDICIONES SALARIALES

Otro problema gordo, que también es 
vicio del pasado, es la anarquía en las con
diciones salariales. Es de verdadera pelícu
la el observar una misma categoría profe
sional y un mismo trabajo profesional y 
ver que tienen diferente salario real, y eso 
es algo con lo que hay que acabar porque 
también eso es tuente de aescontento y 
de inhibición. Yo me comprometería tam
bién a acabar con este problema.

COMITE DE TRABAJADORES

—¿Cómo piensa resolver el delegado de 
personal este y los otros problemas?

—Si yo tuviera que resolverlo de una 
manera personal, me resultaría muy difí
cil. A mí me parece que hay un método, 
que no ha existido en el Ayuntamiento y 
que la Comisión de Régimen Interno está 
de acuerdo en poner en marcha, que es el 
de hacer funcionar un comité de trabaja

mu "Vamos a racionalizar la 
organización"

IB “Los trabajadores partici
parán en la resolución de 
los problemas"

dores que cumpla las funciones de repre
sentación pero que al mismo tiempo tu
viese suficiente capacidad como para res
ponsabilizarse de todos estos problemas. 
Y por otro lado también, por qué no de
cirlo, los sindicatos, que hasta ahora no 
tienen entidad jurídica, no son recono
cidas distintas asociaciones potencia
das desde el Gobierno, de carácter cor- 
porativista, amarillo, y que en todo caso 
no me serían muy útiles para resolver 
la problemática del Ayuntamiento en 
general aunque pueden ser útiles para 
la defensa de sus intereses concretos.

ELECCIONES SINDICALES

Se van a celebrar rápidamente eleccio

nes en el Ayuntamiento, en el plazo de un 
mes, y van a ser de gran ayuda. Problemas 
de este tipo, de promoción profesional, 
de aumento salarial, etcétera, los va a re
solver el comité de alguna manera infor
mando a la comisión, y se va a compro
meter a los trabajadores en la resolución 
de problemas de este tipo y vamos a 
conseguir que los trabajadores estén invo
lucrados en sus verdaderos problemas. 
Eso a mí me parece que sería interesante.

—¿Además de las elecciones, hay algu
na otra tarea inmediata?

—Sí, las tareas serían ordenar el perso
nal del Ayuntamiento hacia adentro, es 
decir, tratar de solucionar estos proble
mas que hemos tratado, y tratar de orde
nar el personal también hacia fuera, ha
cia el público, que se sienta en su casa, 
y que no vea al funcionario como alguien 
ajeno. Ahí entrarían cuestiones como re
forma del funcionariado, colocar a cada 
uno en su sitio, hacer que el trabajo de la 

gente sea rentable, por racional, no por
que trabaje más.

En este momento falta un programa de 
trabajo en torno a Personal, pero no nos 
hemos atrevido a sacarlo adelante todavía 
porque pensábamos que sería necesaria su 
participación, del comité e incluso de los 
propios sindicatos. Como los sindicatos 
no están reconocidos -yo pienso hacerlo 
de inmediato— y como el comité no ha 
sido elegido, en cuanto se haga podemos 
empezar a hacer público un programa de 
trabajo.

DIFICULTADES ECONOMICAS

— ¿Se piensan mecanizar los procesos 
burocráticos para agilizar los trámites?

—Es muy difícil conocer la situación 
exacta, hacer un balance de cómo está to
do el personal, pero vamos a ajustar el 
personal a esas necesidades. En cuanto a 
la mecanización, en lo posible se haría, 
pero quiero empezar hablando de dificul
tades económicas, de un déficit de ocho
cientos millones. Para dar idea de estas di
ficultades una de las cuestiones es el sala
rio del concejal, que está suponiendo gra
ves apuros para algunos y que no lo va
mos a poder resolver en varios meses por 
un problema simplemente económico.

Por último, el concejal delegado de 
Personal, no se ha mostrado muy par
tidario de distribuir personal municipal 
por los barrios, como se había comenta
do, descentralizar al personal, ■aunque ad
mite que es una sugerencia a tener en 
cuenta. José María Andrés Navarrete ter^ 
mina la entrevista hablando del rendi
miento de este personal que tiene tantos 
problemas por resolver.

ABSENTISMO Y HORARIOS

Uno de los problemas más graves es 
el del absentismo. El Ayuntamiento es 
uno de los sitios donde hay una de las co
tas más altas de absentismo, y esto es algo 
reconocido por los propios trabajadores 
del Ayuntamiento que plantean que es 
muy doloroso ver gente que prácticamen
te no aparece. Nosotros vamos a intentar 
también racionaUzar este tema y en su re
solución vamos a implicar a los sindicatos 
y al comité.

como vicio también de los que habla
ba antes y basándose también en que la 
gente no ha tenido la necesidad de res
ponsabilizarse de su trabajo por cuanto que 
tampoco se le compensaba de ninguna 
otra manera, por lo menos en lo moral, lo 
que viene ocurriendo es que la costumbre 
es, y no digo que sea general pero sí que 
está bastante extendida, de que todo el 
mundo se suele ir a almorzar el tiempo 
que quiere; la gente suele entrar tarde, 
muchos no suelen marcar a la salida, aun
que de derecho tendrían que hacerlo,, y 
todo esto se da. Yo pienso, y no tanto 
por una vía impositiva cuanto por una 
vía razonable, que se debe acabar con to
do esto y, como decía, el comité va a ju
gar un papel importante.
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El director adjunto de la oficina de la O.L.P. en Espana, 
estuvo en Zaragoza

«MOS SHEK VIVIENDAS

CUB El Mercado Común y los 
Estados Unidos nos están 
presionando para que 
reconozcamos al Estado 
de Israel

Asegura que la OLP no ha 
presionado sobre el Gobierno 
español para evitar que Sadat 
visitara este país

ZARAGOZA, 25 (ARAGON/expres, por J. L. 
COSTA VELASCO).

“Estamos satisfechos del nivel alcanzado en nuestras re
laciones con el Gobierno español’’, aseguraba ayer tarde, 
durante su rápida visita a Zaragoza, Ahmed Sobeh, director 
adjunto de la oficina en Madrid de la Organización para la 
Liberación de Palestina (O.L.P.), al referirse al momento 
político español en relación con las cuestiones de Oriente 
Medio.

NO HAY QUEJA

—La situación actual, con
sistente en un reconocimien
to a medias de la O.L.P. por 
parte de las autoridades es
pañolas, resulta satisfactoria 
para nosotros, en líneas ge
nerales. Tenemos facilidades 
para desarrollar nuestro tra
bajo en España, y mantene
mos permanentes negocia
ciones en el Gobierno. En 
este sentido, no nos pode
mos quejar.

—¿Cuáles son los temas 
de trabajo sobre ios que gra
vita la actuación de la ofici
na de la O.L.P. en Madrid?

—La oficina de Madrid se 
encarga de todos los temas 
relacionados con los estu
diantes palestinos en España 
y de ios problemas políticos 
relacionados con nuestro 
pueblo.

—¿Cuántos estudiantes 
palestinos hay actualmente 
en nuestro país?

-Calculamos que habrá

COMO UNA EMBAJADA

ra ello. Ei señor Sobeh, du
rante nuestra breve conver
sación, ha demostrado estar 
muy al día en cuestiones 
relacionadas con la política 
interna de España.

LA “ESCALA” DE SADAT
SADAT: Los norteamericanos quisieron que hiciera escafa en 
Madrid cuando iba camino de Camp David. El portavoz de la 
O.L.P. en España explica hoy aquél "entuerto" diplomático.

—¿Hay alauna actuación 
singular?

—Puede decirse que nues
tra oficina trabaja, en Ma
drid, como pueda hacerlo 
cualquier Embajada. No hay 
diferencias.

Información no falta pa

—Está aún caliente el ru
mor según el cual la O.L.P. 
ha podido ejercer presión 
sobre el Gobierno español 
para evitar que el presidente 
egipcio Sadat hiciera “escala 
técnica” en Madrid en su 
viaje hacia Washington para 
firmar el tratado de paz con 
Israel. ¿Qué hay de cierto 
en esto?

—Nosotros hemos estado 
en contacto con el Ministe
rio español de Asuntos Ex
teriores en torno a este te
ma. Y lo que. hemos pedido 
en todo momento al Gobier
no de España sobre este 
asunto ha sido información, 
y nada más. No hemos he
cho presiones sobre una 
cuestión que consideramos 
de exclusiva incumbencia 
española. Nosotros hemos 
preguntado al Gobierno es
pañol qué implicaciones po
día tener, en su política in
ternacional, la “escala téc
nica” de Sadat en Madrid. A 
nuestras preguntas el Minis
terio de Asuntos Exteriores 
ha respondido reiterando su

postura sobre los derechos 
del pueblo palestino. Con 
esa contestación tanto noso
tros como los embajadores 
de los países árabes nos di
mos por satisfechos. Incluso 
puedo decirle que en el 
transcurso de aquellas con
versaciones el ministro Ore
ja nos hizo saber que lo de 
la escala de Sadat en el aero
puerto de Madrid no era co
sa segura.

USA QUERIA 
QUE VINIERA

LIBROS

POSTERS

PERIODICOS

PROPAGANDAS

pídanos presupuesto

(departamento propio de 
creatividad y maquetado) 

/ talleres de
ARAGON EXPRES

REVISTAS 
FOLLETOS

—Al final no hubo escala, 
pero sí presiones de otra 
parte para que ésta se pro- 
duiera. ¿no?

—Las presiones nortea
mericanas para lograr que la 
escala técnica de Sadat en 
Madrid se convirtiera en visi
ta oficial, no fructificaron. 
Políticamente aquella visita 
de Sadat a Madrid no loa a 
aportar nada a los intereses 
españoles, y enseguida nos 
dimos cuenta de que el Go
bierno español intentaba 
quitarse de encima ese com
promiso. Le aseguro a usted 
que es posible que los diplo
máticos egipcios exigieran 
entonces aL Gobierno espa
ñol unas medidas especiales 
de seguridad para la visita de 
Sadat, y que el Ministerio de 
Asuntos Exteriores pudo 
muy bien, en ese momento, 
haberse negado à ello.

ISRAEL NO NOS 
ES PROPICIO

por ejemplo, pretexta que 
una de las condiciones para 
el ingreso de España en ese 
organismo es la falta de 
acuerdo en materia de com
petencia agrícola con otros 
países, lo cual apunta clara
mente hacia las produccio
nes agrarias que Israel vende 
habitualmente en los merca
dos de Europa. Nosotros no 
somos quiénes para decirle 
a España lo que debe hacer 
en el tema de sus relaciones 
con el Estado israelí, pero sí 
para denunciar cualquier 
chantaje que se pretenda 
ejercer en torno a este tema. 
Y consideramos que esa 
condición previa impuesta 
por el Mercado Común a Es
paña es un chantaje.

TODO SIGUE IGUAL
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—¿En qué niveles están 
ahora los contactos entro. 
España y la O.L.P. con res
pecto al reconocimiento de 
Israel?

—Sobre este punto le di
ré que considero que el Go
bierno y los partidos políti
cos de este país tienen el de
ber de trazar una política 
exterior coherente, que res
ponda a las exigencias del 
pueblo español. Los nortea
mericanos y el Mercado Co
mún Europeo, dirigido en 
este aspecto por Alemania 
Federal, presionan sobre Es
paña para que su Gobierno 
reconozca al régimen de Is
rael. El Mercado Común,

—¿Alternativa?
—Nosotros decimos que 

si el Gobierno español ha 
impuesto unas condiciones 
para el establecimiento de 
relaciones con Israel, éstas 
no se han cumplido. Los te
rritorios árabes siguen ocu
pados, y la identidad nacio
nal de los palestinos conti
núa sin ser reconocida. Si,a 
eso añadimos que, econórrii- 
camente hablando, el reco
nocimiento a Israel no bene
ficia a España y a sus finan
zas, no es exagerado decir 
que una decisión en ese sen
tido sería contraproducente 
para los intereses españoles.

—¿Con qué talante tratan 
las autoridades españolas a 
la oficina de la O.L.P. en 
Madrid?

—Hay muchas facilidades 
para nuestras gestiones en 
torno a los problemas rela
cionados con nuestros estu
diantes, que no son pocos. 
En especial, no podemos 
qejarnos de la actitud de los 
partidos españoles.

—¿Todos?
—Singularmente los parti

dos progresistas, los de la 
oposición. Su postura clara 
de apoyo a nuestra causa se 
pudo ver con motivo del 
anuncio de la visita de Sadat 
a Madrid. Muchos de esos 
partidos hicieron pronuncia
mientos en contra de esa vi
sita, y de acuerdo con nues
tros Dostulados.

E l problema de la vivienda en nuestra ciudad 
es grave, aunque de tanto decirlo las cosas 
serias llegan a convertirse en ridiculas. Ya que los 

sucesivos titulares del Ministerio de la Vivienda, a 
pesar de todas las declaraciones, no se han atrevido 
a meter mano a fondo, algo tendrán que hacer los 
Ayuntamientos. Las promesas ministeriales muy 
raras veces se han cumplido y con el problema de 
la vivienda se ha jugado descaradamente al oportu
nismo. Por ejemplo, recuerden que en el mes de 
enero, una buena maniobra preelectoral, se prome
tió una inyección de noventa mil millones, noven
ta mil, para revitalizar el sector vivienda.

•
 Pues nada, ahora nos vienen con otra prome

sa que tampoco nos creemos. Porque el pro
blema tiene otra vertiente a la que no se hace ni ca
so: ios pisos vacíos. Mientras en los suburbios de 
todas las ciudades, también en la nuestra, se levan
tan miles de chabolas, en el centro de esas ciudades 

permanecen vacíos durante muchos años miles de 
pisos. Bueno, pues la solución del chabolismo y del 
problema de la vivienda en general tendrá que con
templar las dos vertientes.

•
 El Ayuntamiento de Zaragoza, para vanaglo

ria y mérito de quien sea, lo ha visto así y ha 
empezado a actuar. Veremos hasta dónde llegan. 
Por lo que se refiere a la construcción de viviendas, 
ya anunciamos en su día la creación de una socie
dad municipal de suelo y vivienda, y estos días hay 

alguna que otra reunión con pequeños y medianos 
empresarios de la construcción. Parece que ei pro
yecto de sociedad marcha y se podrían construir 
un mínimo de dos mil viviendas anuales.

•
 La otra vertiente, la de ios pisos vacíos, es 

más difícil. Ei Ayuntamiento ha investigado 
en sus propias viviendas y ha descubierto pisos va
cíos. El expediente se va a poner a información 
pública por si alguien tuviera algún dato que apor
tar ya que la investigación de estos casos no es fá

cil. Se han encontrado pisos vacíos, y algunos se 
han ocupado precipitadamente, pero seguirá ade
lante Ja investigación y los que no sean ocupados 
serán alquilados a las familias que lo han solicita
do, una interminable lista.

Por lo que se refiere a pisos vacíos que no 
son propiedad municipal, el Ayuntamiento 

tandiién puede hacer algo. La ley tiene previsto 
que el Gobierno Civil, ante una denuncia de vivien
da deshabitada, puede obligar a ios propietarios a 
que la ocupen, y, si no lo hacen en un-plazo pru
dencial, puede cederla para que la ocupe una fa
milia necesitada. Pues bien, el Ayuntamiento ha 
denunciado, ha empezado a denunciar, algunos 
casos al Gobierno Civil.

•
 Las denuncias van a seguir, aunque cambie el 
gobernador civil, que hoy nuevamente arre

cian ios rumores de su traslado porque hay Conse
jo de Ministros en Madrid. El señor Laína se dice 
que entraría en el reajuste de gobernadores que 
piensa hacer ei Consejo y se cree que elegirá Valen

cia entre las capitales que le han ofrecido.

Mientas tanto, ios ocupantes de las viviendas 
de Vaidefierro siguen preocupados por su in

cierto futuro, por la postura no definitiva de la Di
putación Provincial, que ahora se muestra muy ce
losa con las viviendas que antes tenía abandonadas. 
La postura parece que se ha endurecido^ y cuando 
los ocupantes llegan a la Plaza de España ya les es
peran dotaciones de policía para que se circule por 
la acera. Hasta seis vehículos policiales contamos ei 
otro día.

En fin, mañana hablaremos de los partidos, 
del cacao del PSOE que no sabe si hacer o 

no congreso regional, y de la crisis del PCE, que 
andan ios muchachos xiebatiendo a marchas forza
das porque ei congreso, o la conferencia, la tienen 
a la vuelta de la esquina. Y a lo peor también ha
blamos de la UCD, que anda todo el mundo a la 
expectativa de lo que haga Fernandez Ordóñez.

EL INFIL TfíADO
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FIDEL CASTRO: Su venida a España en vista oficial, va 
para largo.

Declaraciones, en Zaragoza, del primer secretario de la 

Embajada de Cuba en España

El viajE ds fiíEl, una
ZARAGOZA, 25 fARAGO/\//exprès,por J. L. C./-
- No hay fecha fi/ada todavía para e/ viaje a España de/ comandante Fide/ Castro. 

A/ menos, que yo sepa. Fide/p/anteó recientemente en /Vléxico e/ tema de esa 
visita oficia/, pero/o cierto es que todavía no ha determinado /a fecha para rea/izar/a, 
entre otras cosas porque durante /os próximos meses va a estar muy ocupado en 
la organización de /a V/ Cumbre de países no a/ineados que se va a ce/ebrar en /.a Habana 
el mes de septiembre. Y, chico, a /a vista de eso, pues no se sabe cuando vendrá.

mcámila Ya no quedan en Cuba más presos 
políticos, después de la liberación 
de 3.200 llevada a cabo reciente
mente

NO HAY MAS

Así se expresaba ayer en 
Zaragoza, Rafael Ruiz Her
nández, primer secretario de 
la Embajada de la Repúbhca 
de Cuba en Madrid, quien 
acudió a la capital aragonesa 
para pronunciar una confe
rencia en el Centro Pignate- 
lli por invitación del comité 
gestor de Aragón de la 
Asamblea Permanente de 
los Derechos Humanos.

RESPUESTAS 
“DIPLOMATICAS”

- Como hombre vincula
do a la diplomacia cubana 
en España, podrá usted te
ner un juicio sobre el estado 
de las relaciones actuales 
entre ambos países.

— Sí, ciertamente. Nues
tras relaciones actuales son

Mañana sábado, "Día de las Fuerzas Armadas'^

"Jornada de puertas abiertas" en Pontoneros

ZARAGOZA, 25 (ARAGON/exprès).- Mañana sábado 
tendrá lugar una “Jornada de Puertas Abiertas’’ con motivo 
de la celebración del Dia de las Fuerzas Armadas. Todos los 
zaragozanos podrán acudir a Monzalbarba donde tendrán 
lugar una serie de actos con los que se pretende que “Pue
blo y Ejército traben un último contacto que les haga 
llegar a conocerse mutuamente’’. Un capitán del Estado Ma
yor de Capitanía General nos ha explicado el contenido del 
programa y algunos detalles de esta jornada :

— Los actos se van a cele
brar en el Regimiento de 
Pontoneros. La primera par- 
fe del programa va a consis
tir en una exhibición de ma
terial del Ejército que tene
mos en uso, de casi todas las 
Unidades. Vamos a exhibir 
Una serie de medios acoraza
dos, piezas de artillería de 
diferente calibre, obuses, al- 
9ún cañón antiaéreo, radar, 
armas ligeras de infantería 
como rrxjrtero, etcétera. Y 
luego, quizá lo más bonito 
sera la exhibición de mate

buenas... Relaciones forma
les.

- ¿Qué es lo más singu
lar que usted ve hoy en esas 
relaciones España-Cuba?

— Lo más singular —res
ponde diplomáticamente— 
es la simpatía histórica que 
existe entre los dos pueblos.

— Estarán ustedes traba
jando ahora en Madrid en 
los preparativos de la visita 
del presidente Fidel.

— Un poco, chico...

“NO COMMENT”, 
CHICO

— Sobre ese tema, hace - 
unas horas se ha recibido en 
Zaragoza la noticia de que 
hay algunos españoles que 
esperan anhelantes la visita 
del mandatario cubano para 
reclamarle unas indemniza

rial de pontoneros, que es 
un regimiento único en Es
paña y tiene un material ex
clusivo, que no tienen otras 
Unidades. También habrá 
material de transmisiones, 
un par de equipos de radio 
que es posible efectúen enla
ce, y otra cosa interesante 
será el material de Intenden
cia: se va a llevar un horno 
de campaña y se va a ver 
cómo se hace el pan, un 
equipo lavadero de campa
ña, y también un equipo de 
duchas de campaña. Quere

El bloqueo económico 
norteamericano a Cuba: “Es 
una auténtica violación de 
los derechos humanos”
ciones pendientes todavía, 
originadas en unas expropia
ciones efectuadas sobre bie
nes e intereses de españoles 
en Cuba.

— No conozco esa noti
cia. Hasta ahora no me ha 
llegado y, por lo tanto no 
tengo información que fa
cilitar al respecto —responde 
el diplomático cubano.

— Dentro del terreno de

mos llevar, por último, ma
terial de veterinaria, y se
mentales, algún enganche.

— Según el programa 
también se hará un paso del 
Río Ebro, ¿no es cierto?

— La segunda parte con
siste en pasar el río. Los 
pontoneros van a poner 
unos puentes, sus pontones, 
que son una especie de pla
taformas que pueden nave
gar, se van a poner lanchas 
y el overcraft. Está previsto 
que la gente que quiera pa
sar el río; en overcraft ño 
creo porque es pequeño pe
ro, en fin, se verá el aparato 
revoloteando sobre el agua. 
También está previsto que 
se de un bocadillo y una be
bida refrescante.

— ¿Cómo se puede ir al 
Regimiento de Pontoneros a 
presenciar los actos?

— Quien tenga medios 
propios pueden ir en su co
che perfectamente a Mon
zalbarba, y allí habrá apar

las relaciones diplomáticas 
entre los dos países, ¿cómo 
se ha acogido en medios 
cubanos el nombramiento 
de nuevo embajador español 
en La Habana?

— Ese es un hecho muy 
reciente. Hace muy pocos 
días que se ha producido y, 

por lo tanto, no puedo te
ner información ni una 
opinión formada al respéc- 
to.

LOS PRESOS 
POLITICOS

— Siguiendo con las rela
ciones de Cuba con España, 
tenemos muy cercano el 
tema de la liberación de pre

camientos; el que no tenga 
coche puede venir a Capi
tanía, en Plaza de Aragón, 
donde tendremos prepara
dos una serie de autobuses 
que conforme se vayan lle
nando los ¡remos mandando 
hacia Pontoneros, que sal- 
dra'n desde las nueve y me
dia hasta las once y media.

— ¿Por qué se ha elegido 
precisamente el cuartel de 
Pontoneros?

— Se ha elegido por sus 
características, porque es un 
cuartel grande, es un cuartel 
nuevo, bonito, y porque es
tá al lado del río para exhi
bir este material, fundamen
talmente.

— ¿Cuál es el objetivo de 
esta jornada de puertas 
abiertas?

— El objetivo es estrechar 
más aún, si cabe, la unión 
constante que tiene que ha
ber entre el Ejército y todos 
los españoles, porque al fin 
y al cabo el Ejército somos 

sos políticos en Cuba, algu
nos de los cuales son espa
ñoles o tienen vinculaciones 
con España.

Al abordar este punto, 
el diplomático cubano se ha 
mostrado mucho más explí
cito y elocuente que en los 
anteriores:

— Cuba ha puesto en h- 
bertad a tres mil doscientos 
presos, aproximadamente. 
La cifra exacta no la recuer
do, pero anda por ahí. Los 
cubanos hemos tomado esá 
medida, y esperamos que a 
esas gentes las reciban en 
otros países. Esa medida la 
anunció nuestro presidente 
Fidel después de unas con
versaciones mantenidas con 
representantes de las comu
nidades de cubanos residen
tes en el extranjero —el di
plomático Ruiz, Hernández 
elude cuidadosamente, en 
este punto, la palabra “exi
liados”—. El Gobierno de 
Cuba —continúa— accedió a 
esa liberación como un ges
to humano. Los liberados 
que lo desean constante
mente están saliendo de allá 
con destino a otros países.

todos los españoles. Enton
ces, para que nosotros co
nozcamos a nuestra familia 
creemos que esta es una co
sa que se debe hacer. Todos 
los españoles pasan por el 
Ejército, unos van a pasar 
y otros ya lo han hecho. A 
los que van a pasar les sir
ve para saber qué’ es lo que 
van a ver, como está el 
Ejército, y a los que han pa
sado servirles de recuerdos 
y de ver qué cambios ha ex
perimentado, porque la téc
nica militar es una cosa de 
las que más evolucionan ac
tualmente. Y sobre todo, es
trechar la hermandad, que 
el Ejército es algo que está 
permanentemente, y si hace 
falta un día defender a la 
Patria no van a ser solamen
te los que están en filas, van 
a ser todos los españoles. El 
Ejército es el brazo armado 
de la Nación, esto es lo fun
damental, y que la gente 
conozca qué es el Ejército.

“POLITICOS”

- ¿Va a haber nuevas h- 
beraciones de presos?

- No.
- ¿Por qué?
— Sencillamente, porque 

ya no quedan más. Esos tres 
mil doscientos eran todos.

— ¿Cuál era la causa por 
la que estaban en prisión?

— Por haber desarrollado 
actividades contrarias a la 
revolución.

REDENCION DE PENAS

— ¿Todos los liberados 
están saliendo de Cuba?

— No, chico, ¡qué va! 
Muchos de ellos se han aco
gido antes a los planes de 
rehabilitación propuestos 
por el Gobierno y han sahdo 
de las cárceles para ponerse 
a trabajar como los demás. 
Los que han querido mar
charse de Cuba por razones 
famihares se han marchado, 
y los que no, se han queda
do aUá trabajando. Los pla
nes de rehabilitación que se 
les han ofrecido les daban 
la ventaja de que si llevaban, 
por ejemplo,tres años de 
cárcel y les quedaban otros 
siete.para cubrir la condena, 
han podido salir y ponerse 
a trabajar como los demás, 
sin problemas. Y muchos lo 
han hecho y están allá, tra
bajando.

CON BLOQUEO 
NO SE HABLA

— ¿En qué momento se 
encuentran los contactos 
entre Cuba y Norteamérica?

— Para responder a esto, 
tengo que remitirme a lo 
que ha dicho nuestro presi
dente. Fidel ha planteado 
recientemente la disposición 
del Gobierno cubano de sen
tarse a enlabiar conversacio
nes con los Estados Unidos 
para discutir los problemas 
mutuos, pero ha puesto ca
mo condición que hay que 
suprimir por completo el 
bloqueo económico al que 
nos tienen sometidos los del 
Norte desde hace veinte 
años. Esa es una condición 
previa sin la cual Cuba no 
negocia. Lo del bloqueo es 
una medida injusta contra 
nuestro país. Eso sí que es 
una auténtica violación de 
los derechos humanos por 
parte de Norteamérica, mi 
amigo. ¿O es que es lógico 
que un país tan potente 
como Norteamérica deje a 
otro chiquito, como el nues
tro, abandonado a su suerte, 
sin medicinas para su pobla
ción, sin alimentos y sin 
suministros de ningún tipo? 
Porque, chico, ese bloqueo 
americano sobre Cuba exis
tió; y lo más grave es que 
sigue existiendo hoy. Y 
Fidel ha dicho que Cuba no 
negocia con una pistola en 
el pecho. Primero, que le
vanten el bloqueo, que lue
go ya nos sentaremos a dia
logar sobre todo lo que haya 
que dialogar.
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Así es Zaragoza (

La calle Hernán Cor
y el paseo de Terue 

del paseo que se extendía t Btí - 1 ■ Pete 1ol r.«r?a h,c+a la /-alio k- í », 'iÆ^aht

UANDO se llega a las proximidades de la calle Her
nán Cortés, en hora punta y cuando ese flamante, pe

ro corto paseo de Pamplona hierve en bullicioso trajín, es 
cuando sin querer nuestra vista se dirige a ese contrapunto 
del ayer a ese símbolo del heroísmo de nuestra ciudad, a la 
Puerta del Carmen, cuya figura tosca y desportillada está 
escrita con letras de oro en la historia de nuestra urbe.

Este Monumento al valor 
sirvió para cerrar el segundo 
recinto de la ciudad, ante la 
invasión francesa, su cons
trucción data de 1702 y es 
testigo fiel de las mayores 
proezas de la Guerra de la

de

LAS CALLES DE HOY

MONROE Apego

Litton

Santa En- 
en cuenta 
motivacio-

La de Hernán Cortés to
davía podemos afirmar que 
es un poco destartalada pese

del Carmen y 
gracia, teniendo 
varias y fuertes

tantes sectores urbanos 
nuestra Zaragoza;

VERBENAS EN UN 
BARRIO ALEGRE

PASE

98P

65

2 3SHIFT

000

lEfinafaj ZARAGOZA-4Paseo Teruel, 30 Teléfono 232752

MAQUINAS DE ESCRIBIR - CALCULADORAS - FOTOCOPIADORAS

FacturadoraT. A. 20 COMPACT; Una máquina universal completamente electrónica, que puede escribir, calcular, memorizar textos, dar estadísticas, 
contabilizar, facturar, etc., pensada para la pequeña y mediana empresa.

Independencia. Volviendo 
los pasos atrás en la historia 
de nuestra ciudad, vemos 
como la existencia de varias 
casas flanqueando la Puerta 
del Carmen era un gran obs
táculo en la comunicación

por el norte hasta la calle 
del Hospital, hoy Vía Impe
rial, con los paseos de Ma
ría Agustín, Paseo de Pam
plona y Avenida de Hernán 
Cortés, protagonista está úl
tima de nuestro artículo de 
hoy.

Al final en el año 1927 
quedó aislada y gallarda co
mo símbolo del valor, sien
do declarada Monumento 
Nacional el 21 de febrero de 
1908 por Real Orden del 
Ministerio de Instrucción 
Pública y Bellas Artes^ que
dando bajo la protección del 
Estado aunque los gastos de 
mantenimiento deberían de 
correr por cuenta del Ayun
tamiento de nuestra ciudad. 
Hay que hacer constar que 
el alcalde de Zaragoza que 
más colaboró y luchó para 
que nuestra Puerta merecie
ra el gran honor de ser de
clarada Monumento Nacio
nal, fue don Alejandro Palo
mar Mur, y otro hecho con
tribuyó muy eficazmente a 
esta consecución como fue 
la celebración del Centena
rio de ios Sitios, cuya Junta 
organizadora actualizó el 
proyecto que en 1895 ha
bía elaborado Ricardo Mag
dalena.

Pongamos punto final a 
este paseo por la historia de 
la zona, diciendo que en 
1900 se elaboró el piano 

de alineación del Paseo de 
Pamplona a fin de unifor
mar las casas que fueran 
surgiendo entre la Puerta

nes, entre las que mencio
naremos que desde finales 
del siglo XIX y principios 
del actual, el Paseo de Pam
plona había dejado de ser lí
mite urbano y que el barrio 
de La Romareda surgido en 
las cercanías de la estación 
de Madrid y las construccio
nes en Hernán Cortés así lo 
aconsejaban. Acertada y ne
cesaria medida que ha sido 
el nacimiento de lo que es 
hoy uno de los más impor-

La alegría de este sector 
se elevaba a un exponente 
altísimo cuando llegaba el 
mes de julio y la festividad 
de la Virgen del Carmen con 
las verbenas patrocinadas 
por el Mesón del Carmen, el 
Café de Levante, Café Ara
gón y otras importantes 
tiendas del sector. En ellas 
se presentaban afamados vo
calistas, orquestas y atrac
ciones, en unos festejos que 
se prolongaban durante una 
semana y que eran popula
res y gratuitos, con alegría 
a» “go-gó” y tema oara co-, 
mentar por esos vecinos del 
sector, en una época en la 
que Zaragoza era algo así 
como un pueblo grande.

Testigos presenciales de 
esas verbenas que se pierden 
en la noche de los tiempos, 
acaecidas en los ya lejanos

7
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años cuarenta nos dicen que 
asistían a las misma.';, varios 
miles de personas, deseosas 
de pasar unas horas felices, 
olvidándose de sus proble
mas y el lugar donde se reu
nían era el más idóneo del 
sector frente a la histórica 
figura de esa Puerta del Car
men, símbolo pétreo de la 
más brillante y heroica pági
na de nuestra historia. Hoy 
Hernán Cortés y Paseo de 
Teruel al igual que las ca
lles que componen este cén
trico sector sito en el cora
zón de la urbe como es Za
ragoza, han perdido el sabor 
dulzón y simpático de ese 
barrio del ayer, pero sin nos
talgias y con ios pies en el 
suelo debemos de reconocer 
que la metamorfosis hadado 
espectacular y positiva al 
cien por cien.

a que día a día van surgien
do edificios modernos y 
tiendas bonitas que en su 
primer tramo hasta la con
fluencia con el Paseo de Te
ruel le dan una bellez^ bas
tante considerable, la vía tie
ne tres carriles en cada sen
tido de circulación, amplias 
aceras, buena iluminación y 
los problemas realmente no 
existen. El aspecto de la 
misma se estropea bastante 
al llegar al segundo tramo en 
que aparece el edificio del 
Cuartel de Hernán Cortés, 
antigua sede de las Oficinas 
Militares hoy trasladadas a 
un emplazamiento más idó
neo, a un nuevo y flaman
te edificio. Lo cierto es que 
el cuartel está ahí vacío, 
convertido en patrimonio 
municipal gracias a la “Ope
ración Cuarteles”, un lugar 
en donde puede instalarse 
un pulmón vegetal a esta 
carente vegetación de no 
ser por la presencia de 
unos árboles que a intér- 

'valos irregulares se suceden
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Zaragoza viva.
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NITHOM SON

PASEO DE TERUEL

La Puerta del Carmen 
monumento histórico 
que recuerda gestas 
heroicas

en su geografía urbanística. 
Este terreno que menciona
mos también puede servir 
para situar en él, zonas de 
servicios para este barrio 
que ha* crecido como deci
mos en forma espectacular 
en los últimos años.

Urbanísticamente esta ar
teria es sorprendente pues 
sufre un extraño estrangu- 
lamiento en su parte dere
cha, pues cuando se viene 
desde la Puerta del Carmen, 
surge en la mitad de la calle 
una manzana de casas que 
obliga a desviarse en fuerte 
curva a la derecha y enton
ces a guisa de brazo surge 
flamante el Paseo de Teruel.
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Es una vía rápida con 
tres carriles en un solo senti
do que va a concluir o de
sembocar en la Avenida de 
Goya. .Afortunadamente es
tá mejorando estéticamente 
su aspecto día a día, por la 
presencia de modernos y fla
mantes edificios que se han 
ido construyendo y por las 
tiendas selectas y especiali
zadas que han ido aparecien
do, entre ellas boutiques, 
tienda de deportes especia
listas en ciclismo, bares, 
tiendas de electrodomésti
cos, saneamientos, alimenta
ción, etc. Un problema esté
tico existe en esta vía y es 
el de que unos edificios tra
taron de dar anchura a ia ca
lle perdiendo unos metros a 
beneficio de la misma y 
otros se construyeron sin 
dejar esos metros, de ésta 
forma el aspecto es algo irre
gular y la solución realmen
te es bastante difícil de en
contrar. ¿No les parece?

Ha quedado pues el Pa
seo de Teruel bastante estre
cho para los edificios tan al
tos que tiene, un poco som

brío y con aceras en tramos 
de la misma no demasiado 
amplios. Tiene árboles y eso 
es un aliciente más, pues ya 
saben amigos lectores que 
ia vegetación es un contra
punto extraordinario en es
tas calles cóctel de asfalto 
y cemento.

La iniciativa privada en el 
Paseo de Teruel ha dado edi
ficios con zona interior ajar
dinada, como nota alegre y 
colorista de la misma, pero 
ia metamórfosis debe de 
llegar a todos los rincones 
de esta arteria rápida, en la 
que los conductores una vez 
salvados los semáforos de 
Hernán Cortes, se lanzan rai> 
dos al volante de sus vehí
culos hacia la desembocadu
ra de la Avenida de Goya.

Y el firmante no se olvi
da al hacer este recorrido 
por las calles de este popular 
sector de otras vías adyacen
tes como la de Madre Sacra
mento y otras varias que 
dan vida y prestigio a un 
sector que hasta hace unos 
pocos años constituyó el ex
trarradio, el límite de las 
fronteras urbanísticas de 
nuestra urbe y que desde 
1900 desde ese proyecto de 
modificación y urbanización 
del Paseo de Pamplona, que 
comentábamos anterior
mente ha sufrido esa positi
va transformación que uni
do al hecho de que Zarago
za se ha extendido en carre
ra vertigionosa por sus cua
tro puntos cardinales io ha 
convertido en el centro de 
una ciudad tan importante 
como la nuestra y lógica
mente su mejora y embelle
cimiento se darán por añadi
dura en este venturoso futu
ro que a este sector le augu
ramos.

THOMSON

NO COMPRE SU TELEVISOR SIN

ALMACENES
PUERTA 
DEL CARMEN

AVDA. DE HERNAN CORTES, 10. ZARAGOZA
(JUNTO ESTACION AUTOBUSES AGREDA)

Coso 10-12 (frente a ia Audiencia) 
Teléfonos 215008 - 232399 
ZARAGOZA-4
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ALMACENES
PUERTA DEL CARMEN
UN ESTABLECIMIENTO

CON SABOR INTERNACIONAL
r a la calle de 

Cortés el fir
mante tiene que admirar 
obligatoriamente la figura 
legendaria de esa puerta del 
Carmen, símbolo pétreo del 
heroísmo aragonés plasma
do con letras de oro en la 
historia de esa Cesaraugusta 
de nuestros amores. La calle 
en su tramo más bonito, en 
sus inicios se ha transfor
mado positivamente en una 
metamorfosis espectacular, 
cambiando los vestigios del 
ayer, por los avances del 
progreso y consecuencia de 
esta transformación, ahí 
quedan esos edificios altos, 
bonitos y espectaculares que 
nos hablan de un presente 
brillante y de un futuro es- 
peranzador.

Otra nota importante y 
destacable es la de que ha 
surgido en el número 10 de 
Hernán Cortés un flamante

Al habla con su propietario D. Gaspar Pérez
establecimiento de electro
domésticos, denominado Al
macenes Puerta del Carmen, 
símbolo también del heroís
mo. pues hace falta ser un 
héroe para resistirse a la ten
tación de pasar por aquí sin 
comprar algún electrodomés
tico, o alguno de los mil y 
un artículos que para su ho
gar le ofrece nuestro/entre
vistado p. Gaspar Pérez, su 
propietario, un hombre jo
ven y entusiasta, que posee 
otros dos flamantes estable
cimientos líderes en el sec
tor de electrodomésticos en 
nuestra región y quien no 
precisa de presentación por 
ser sobradamente conocido 
por nuestros lectores gracias 
a su buen hacer profesional 
y su gran labor en pro del

desarrollo y avance del sec
tor de electrodomésticos y 
hogar, dentro de nuestra re
gión aragonesa.

— ¿Qué diferencias tiene 
este establecimiento respec
to a otros grandes e impor
tantes tiendas de electrodo
mésticos?

—Una vital e importante 
como puede ser el hecho de 
que como gran novedad en 
Zaragoza, usted o cualquier 
ciudadano puede entrar li
bremente a este gran alma
cén puesto al servicio de su 
hogar y confort y pueda ele
gir a su plena comodidad el 
artículo que más le agrade, 
sin que nadie le moleste, sin 
que nadie le pregunte qué

armario/ empotrado/

EXPOSICION 
Y VENTAS;
Ri’ DE TERUEL, 34
TELEFONO. 22 05 05
ZARAGOZA

desea o se quede a su lado 
esperando a que se decida. 
Si no encuentra el artículo 
que necesita, cosa que inten
tamos no suceda, llenando 
nuestras estanterías de los 
más avanzados rpodelos de 
la tecnología mundial y de 
las grandes novedades que 
van apareciendo en los mer
cados internacionales, pues 
usted no tiene que dar expli
caciones a nadie se marcha 
tranquilamente y otro día 
vendrá a visitarnos. Esto es 
una novedad y hace que los 
ciudadanos disfruten mien
tras compran y puedan exa
minar con detalle y sin apre
suramientos inútiles los ar
tículos que deseen adquirir.

—¿Por qué ha elegido 
una decoración externa tan 
sencilla, tan hogareña?

—Pues por eso mismo, 
porque quería ofrecer una 
imagen casera, sencilla, sin 
alardes de cristal y decora
ciones exóticas. Esta es la 
casa de todos, donde, válga
me la redundancia pueden 
encontrar los artículos que 
deseen y ai mejor precio, 
a precio de almacén y con 
eso queda todo dicho.

—¿Qué marcas de televi
sores en color tienen, que' 
nos dice del televisor en co-

lor y su introducción en el 
mercado español?

Tenemos las mejores 
marcas .internacionales, la 
técnica más avanzada y el 
“boom” de Ja televisión en 
color, está en pleno apogeo, 
pues la vida es color y como 
tal hay que aceptarla, por lo 
que resulta absurdo e incon
cebible que tengamos que 
resignarnos a ver las cosas

bonitas en blanco y negro. 
Visítenos y verá como tiene 
aquí el mejor televisor, a 
precios increíbles, y en las 
condiciones que desde nues
tra fundación son el norte 
de nuestra actividad... ¡Ah! 
y con la garantía de siempre. 
Les esperamos.

Carlos
CEBRIAN GONZALEZ

aí^ 'dieta
sport

REGIMEN, PLANTAS MEDICINALES PARA
OBESIDAD-REUMA-COLESTEROL-DIABETES, ETC.

Paseo de Teruel, 7 y 9 
Teléfono 237772 ZARAGOZA

GALLETAS
G ARGALLO, S. A

Paseo de 
Teléfono

Teruel, 24 
22 25 44 
GOZA

11. jlbcsón dd <í armen
Avda. de Hernán Cortes, núm. 4 Teléfono 211151

MESON MLCARMEN le ofrece la más
selecta variedad de platos de la más auténtico 

gastronomía regional

SEGUROS

BLfíNCO
Paseo de Teruel, 38 Teléfono 2107 88

ACCIDENTES
VIDA
TRANSPORTES
RIESGOS DE LA CONSTRUCCION
AVERIA DE MAQUINARIA
MONTAJES 
INCENDIOS
PERDIDAS DE BENEFICIOS 
RESPONSABILIDAD CIVIL GENERAL 
Y DE PRODUCTOS

consúltenos presupuestos
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Supone un desembolso de 
muchos millones y 
económicamente nunca es rentable HPLoyeGto • El de Zaragoza celebra ahora 

su décimo aniversario

íE unJWjLtíano ^iBSClUbS
Ile leones sm

ZARAGOZA, 24 (ARAGON/exprès, por Andy LOPE).- 
Nuchas veces se ha hablado sobre la necesidad de que nues
tra ciudad contase con un parque zoológico como existe en 
otras capitales de nuestro país. Sin embargo, para ello es 
necesario una inversión muy importante y contar con los te
rrenos adecuados para dichas instalaciones.

Todos los animales en 
cautividad requieren un mí* 
nimo de “territorio” para 
poder vivir y con ciertas 
condiciones de habitabilidad. 
El mini-zoo del parque de 
Bruil es todo lo contrario. 
En la actualidad sólo hay 
allí una pareja de osos, que 
están ofreciendo una pobre 
estampa de su especie. En 
estos días en que el calor 
empieza a notarse disponen 
de una diminuta piscina pa
ra que puedan mojarse de 
mala manera. Su “hábitat” 
se reduce a unos escasos 
quince metros cuadrados, lo 
cual a todas luces es insufi
ciente. Ellos están en un tris
te escaparate de hierros para 
que los niños que los vayan 
a ver piensen que han con
templado a unos osos. En al
gunas ocasiones, el olor fé
tido que despiden impide 
que los escasos visitantes se 
acerquen más. Algunos de 
ellos les echan comida, tro
zos de pan, etc., y los “gam
berros” cualquier objeto 
que les pueda hacer daño. 
Sin embargo, y tal vez por 
un sexto sentido, los osez
nos rechazan esos objetos y 
no los tragan. Incluso pilas 
de linternas estropeadas se 
han podido ver dentro de su 
jáulaTTíos em'^ácfos'ínuInT-

LA REVOLUCION
COMUNAL

Alas siete y media de 

de la tarde de hoy y 
en los locales del Centro Na-, 

dona! de Cduación Coopera
tiva se hará la presentación 
oficial a los medios informa
tivos del libro "La revolu
ción comunal" del que es 
autor Manuel Lúcano.

Asimismo, el lunes próxi
mo será presentada a los re
presentantes de la informa
ción la película "Perro de 
alambre". Asistirán perso
nalmente el productor, Jai
me Fernández; el director 
del film, Manuel Caño y tos 
intérpretes, María Casal y 
Tino Díaz^ El acto se cele
brará a las 11 de la mañana 
en el cine Qorado.

RAMON Y
CAJAL

E
l servicio cultural de 

la Caja de Ahorros de 
la Inmaculada, dentro de su 

acertada y densa programa
ción ha organizado un ciclo 
de conferencias en homenaje 
y recuerdo al premio Nobel, 
Santiago Ramón y Cajal, que

cipales encargados de su ali
mentación, les buscan los 
mejores “manjares” que exis
ten, aunque se da la parado
ja de que oficialmente no 
existe ninguna partida eco
nómica de donde puedan ali
mentarse.

Es triste esta situación de 
algo que pudiera haber sido 
agradable e, incluso, instruc- 

se celebrará durante los dias, 
del 28 al 30 del mes actual.
A este propósito, diremos 
que el lunes, el Dr. Grande 
Covian, catedrático extraor
dinario de Bioquímica de la 
Facultad de Ciencias de Za
ragoza, disertará sobre la 
"Obra de Cajal y la fisiolo
gía del sistema nervioso". 
El martes, la escritora Enri
queta Lewy Rodríguez ha
blará del "Perfil humano y 
pensamiento filosófico de 
Cajal" y el miércoles, el 
Dr. Ramón Martínez Pérez, 
catedrático de Histología 
y Anatomía Patológica desa
rrollará el tema, "Recuerdos 
de un discípulo de Caja!". 
La hora de las conferencias, 
que tendrá lugar en el salón 
de actos de la oficina princi
pal de la entidad, es la de 
las ocho de la tarde, y la en
trada es libre.

AMIGOS DE 
SERRARLO

L
a Asociación "Ami

gos de Serrablo ", (Sa- 
biñánigo), convoca su VI Sa

lón de Fotografía, que se ce
lebrará durante los días 7 al 
14 de octubre delaño actual 
y al que podrán concurrir to

LOS ZOOS NO SON 
RENTABLES 
ECONOMICAMENTE

C)esde hace años existe 
un proyecto municipal de 
haber creado un parque

i

zoológico en condiciones 
dignas. Sin embargo, debido 
a una serie de circunstancias 
económicas —sobre todo— 
nunca ha dejado de ser una 
idea plasmada en papeles. 
Su ubicación sería a conti
nuación del actual Parque 
de Atracciones, pues allí 
existen ios terrenos sufi
cientes para crear las distin- 
ias-^zonas de esa reserva ani

dos los que lo deseen. El pla
zo de presentación de obras, 
cuyo sistema es el de lema y 
plica, finaliza el 30 de sep
tiembre. Los temas del con
curso son dos: Artes popula
res y arte románico y mozá
rabe del Serrablo. Hay esta
blecidos cuatro trofeos y un 
premio especial a la mejor 
fotografía en color. La de
volución de las fotografías 
no premiadas se hará dentro 
de los 30 días siguientes a la 
fecha de clausura.

LA EDAD 
ESCOLAR

CONTINUANDO con 

el ciclo organizado 
por la Asociación Provincial 

Farmacias de servicio, día y noche
Laguna Azorín (Final cj Alejandro Oliván), 14.

Vallejo.
Plaza de Aragón, 11. Gabás.
Plaza Dos de Mayo (Doce Octubre), 3. Sarasa.
Ruiz Tapiador (Torrero), 22-24. Cano.
Salvador Minguijón (Las Fuentes), 29. Palazón.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 1 0 DE LA 
NOCHE EXCEPTO EN EL PERIODO DE MEDIO
DIA.

Avda. de Madrid, 144. Serrano Miró.
Avda. Tenor Fleta, 19. Félez.
Avda. Valencia, 9. Martínez.
Aznar Molina (Pare. Tur), 13. Torres.
Camino la Mosquetera (Esq. Italia), 56. Villa- 

campa.
Fuero del Trabajo (B. San José), 16. Grau.
Germana de Foix (Arrabal), 2. Carreras.
Juan Bautista del Mazo (Química), 26. Esco- 

rihuelá.
Santa Teresa, 3. Pérez Ezquerra.
Valenzuela (junto plaza Salamero),2. Lérida.

Nota: Los servicios de oxigenoterapia pueden so
licitarse en todas las farmacias o avisando directa
mente al Tlf. 257253.

■ ® ■ 
377712

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

maL Los animales vivirían 
en plena libertad sin ningún 
tipo de peligros para los visi
tantes, ya que las barreras 
de agua, etc., impedirían el 
que se mezclasen. En aque
llos tiempos, cuando el pro
yecto salió a la luz por pri
mera vez, se tenía la inten
ción de traer todo tipo de 
animales, porque a pesar de 
nuestro clima, las instalacio
nes iban a estar dotadas de 
los mejores sistemas de cale
facción en invierno. El pro
yecto, que hace años costa
ba varios cientos de millo
nes de pesetas, quedó desier
to en las distintas adjudica
ciones que se intentó hacer. 
La razón es muy sencilla. 
Los zoos como inversión 
económica no son rentables 
nunca. Por ello no es de ex
tañar que la iniciativa priva
da no desee hacerse cargo de 
este gran proyecto, que da
ría un gran atractivo a nues
tra ciudad. Los niños y tam
bién los mayores tendrían 
un pasatiempo instructivo 
muy importante.

En estos momentos, en el 
Ayuntamiento hay asuntos 
más graves e importantes so
cialmente hablando como 
para dedicar una partida 
muy importante de millones 
a algo que, aunque es nece
sario, no es tan imprescindi
ble como, por ejemplo, la 
iluminación de calles, cons
trucción de guarderías, pavi
mentación, etc., etc. Habrá 
que esperar para que esta 

^ilusión pueda ser una reali
dad.

de Amas de Casa de Zarago
za, con motivo del Año In
ternacional del Niño, hoy 
viernes, día 25, a las siete 
y media de la tarde y en 
el domicilio social —San 
Miguel 25 pral—, tendrá 
lugar la conferencia que 
sobre el interesante tema 
"DIFICULTADES DEL 
NIÑO EN LA EDAD ES
COLAR" pronunciará la 
srta. Avelina Peleato, sicólo- 
ga del Gabinete de Reedu
cación y Orientación In
fantil.

Dada la importancia del 
tema, esta Asociación, invi
ta a quienes pueda interesar 
y de una manera especial a 
aquellas personas que tengan 
a su cuidado niños en edad 
escolar. La entrada es libre.

apalítieiis'’

ZARAGOZA, 25. (ARAGON/exprès, por J. L. ERCILLA) 
El Club de Leones va a celebrar el décimo aniversario 

de su carta constitutiva en Zaragoza. Con este motivo, 
el próximo día uno de junio habrá una cena de gala, a las 
nueve y media de la noche, en el Hotel Corona de Aragón. 
La grata efemérides nos brinda una buena ocasión para ha
blar con su presidente en nuestra ciudad don Antonio To
más Tena:

-¿Qué es el Club de Leones?
-Es la asociación internacio

nal más grande e importante del 
mundo. Es la reunión de perso
nas para realizar en conjunto lo 
que no se puede hacer indivi
dualmente, bajo el lema de 
"nosotros servimos". Prestamos 
un servicio a la comunidad, a 
las necesidades de todo tipo que 
pueda tener.

-¿Cuándo se fundó?
-Se creó en Chicago hace se

senta años y está extendida en 
todo el mundo, independiente
mente de cualquier ideología, 
puesto que lo único que se pre
tende es ayudar a los demás.

NO SON ENTIDADES 
BENEFICAS

-¿Se trata de una entidad 
benéfica?

—No, no es benéfica, sino 
que implanta iniciativas y ayuda 
a las necesidades de la colectivi
dad, realizando actividades por 
las que se logran esas ayudas.

-Por ejemplo, ¿qué han 
hecho en Zaragoza?

-Este año en nuestra ciu
dad se repartieron trescientos 
pares de zapatillas a los ancia
nos acogidos en las Hermani- 
tas de San José, también dona
mos una megafonía a los ancia
nos de Epila. Asimismo repar
timos juguetes y otras ayudas 
a los hijos de los presos de To
rrero.

-¿Algo más?
-Pues sí, colaboramos con 

la Cruz Blanca y un día al mes, 
que se llama Día del Club de 
Leones, en el que en la parro
quia del Carmen donamos co
midas.

CQNCURSO ESCOLAR Y 
PREMIOS INFANTILES

-¿Otras actividades?
—El próximo domingo, en el 

cine Pax, se entregarán los pre
mios del segundo concurso in
fantil para los colegios naciona

Bajo el lema 
de "nosotros 
servimos" es 
la asociación 
internacional 
más grande 
del mundo 

les de redacción y pintura. Son 
premios de veraneo en colonias 
infantiles, bicicletas, monopati
nes, instalaciones deportivas pa
ra el colegio que más se haya 
distinguido, etc.

-A la cena de gala del día 
uno ¿sólo asistirán los socios del 
Club de Leones?

-No. Pueden hacerlo todos 
los que lo deseen, retirando an
tes las invitaciones en la recep
ción del Hotel Corona, ya que 
los asistentes van a colaborar 
a nuestra misión.

—¿Cuántos asociadosdel Club 
de Leones hay en el mundo?

-Unos dos millones aproxi
madamente.

-¿Y en España?
-Contamos Con sesenta clubs 

esparcidos por distintas ciuda
des.

-¿Qué requisitos se necesi
tan para pertenecer al Club de 
Leones?

—Puede ser cualquier perso
na siempre que se ajuste a las 
normas de ética del Iconismo.

—¿Y cuáles son esas normas?
—Existe un código de ética 

y tenemos unos estatutos en los 
que se hace constar que los Clubs 
de Leones son totalmente apo
líticos.

LA AMISTAD, UNA 
DE SUS ESENCIAS

-¿Cuentan con muchos 
miembros en Zaragoza?

-Los clubs no son muy am
plios, porque se entiende que 
una de las esencias del Iconismo 
es la amistad entre sus compo
nentes, por eso cada club no pa
sa de cincuenta miembros. Lo 
que ocurre es que en algunas 
ciudades, sobre todo del extran
jero, existen cinco o seis clubs 
en cada una de ellas.

Don Antonio Tomás Tena, 
su presidente, nos ha dado así 
a conocer los detalles esenciales 
del Club de Leones que va a ce
lebrar, ahora, el décimo aniversa
rio de su nacimiento en Zarago
za.
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¿QUIEN ES EL OBSERVADOR?...

La vista de Frechoso
...................................................    .•.:..........«...wA.........;.:.;.:.:.:.x.;.;.;;5

SE comenta, se asegura, que Manolo Villanova via
jará a Turquía en el transcurso de la próxima se
mana, para observar a un delantero centro que puede inte

resar al Zaragoza. Y también se comenta y se asegura que 
han sido Antich y Markovic los que dieron la pista que 
conduce hasta el ariete otomano. Pero a mí se me ocurre 
preguntar; ¿Qué hace Avelino Chaves en el Real Zarago
za?, ¿acaso no es el observador oficial?, ¿se pueden publi
car en el "Boletín informativo del Real Zaragoza" la lista 
de jugadores que van a reforzarnos, "recomendados" por 
Avelino Chaves? Este es el cuento de nunca acabar, puesto 
que se repite cada año. Á la hora de aclarar situaciones to
do el mundo hace oídos de mercader, ¿hasta cuándo?... 
Hasta que al socio se le hinchen las narices, claro.

PERICO-KIMPUANI__________________________

H^^ERICO Fernández, que últimamente parece más 
centrado en el boxeo, un poco más centrado, que 

ya es algo, suspiraba por volver a disputar un título euro
peo, asegurando que aprovecharía cualquier opnrtunidad 
en este sentido y que después optaría al mundial. Pues 
bien, aquí tiene Perico su gran oportunidad, ya que en los 
próximos meses de agosto o septiembre podrá enfrentarse 
al zaireño Jo Kumpuani, nacionalizado francés y reciente 
vencedor del malagueño Heredia III. Pero que tenga muy 
presente Perico que el morenito sabe boxear y además ha- 

!ce pupa con sus puños, que se toma muy en serio el pugi
lismo y entrena a tope de posibilidades; que, incluso dis
putándose la pelea en Zaragoza, puede derrotarlo por la 
vía rápida. El que avisa no es traidor, Perico, y yo te aviso 
de lo que puede ocurrir.

^^JrECHOSO, según tengo 
entendido, es uno de los 

árbitros más completos del Co
legio Aragonés. Lo hemos visto 
dirigir últimamente tres o cuatro 
partidos, dos del Monzón y uno 
del Aragón, que ahora recordé- i 
mos, y en todos ellos nos ha 
convencido. Sabe el reglamen
to de pe a pa y también la ma
nera de aplicarlo; no se casa 
con nadie, pecando incluso de 
cierto quijotismo, y a la hora 
de imponer autoridad sabe im
ponerla, sin necesidad de pro
gramar el numerito del prota
gonismo, aunque sus detracto
res opinen lo contrario. Hace 
unos días, muy pocos, charla
mos con Frechoso unos minu
tos, muy pocos en realidad, sa
cando a colación el tema del 
jugador barcelonista Carrasco. 
Pero, vamos al grano.

—Fuiste de los primeros 
que “viste” a Carrasco, ¿lo re
cuerdas?

—Efectivamente. Ya en el 
verano te advertí que el Zara
goza debía de fichar a este 
jugador, al que había visto ac
tuar un par de veces.

— ¿Cuando ya estaba cedido 
al Tarrasa?

—No, mucho antes. Cuando 
figuraba en las filas del Barcelo
na Atlético. A esta clase de juga
dores se les descubre sin necesi
dad de ser un lince, se dejan ver.

—Incluso me dijiste que po
día publicarlo, por si no lo ha
bía visto el Zaragoza.

—Y lo publicaste, que lo es
crito, escrito queda.

—Poco después hubo un in
tento de cambio por Alonso, in
cluyéndose en la operación, por 
{)arte catalana, al lateral Albada- 
ejo y algún dinerito. CARRASCO

—También lo recuerdo, pero 
todo quedó en agua de bonájas. 
¿Te imaginas lo que nos pedi
rían ahora mismo por Carrasco 
y Albadalejo?

^Me lo imagino y se me po
ne la carne de gallina. Pero, siga
mos, ¿has visto algún otro ele
mento que pueda interesar por 
estos lares?

—Pues, sí, mira por donde. 
He visto al delantero centro del 
Cintruénigo, que es una mara
villa. Se llama Juanjo y son va
rios los clubs que suspiran por 
su fichaje.

—¿Tanto?...
—Tanto. El Zaragoza es uno 

de ellos. Creo que Julián Diez se 
ha desplazado a verlo, precisa
mente el domingo pasado. Tam
poco podría asegurarlo ahora 
mismo, pero...

— ¿Has dicho Julián Díaz?
—He dicho Julián Díaz, ya 

que los técnicos estaban o en 
Las Palmas o en La Romarcda, 
y Julián es un lince para ésto, 
por las muchas horas de vuelo 
que lleva.

—¿Y en qué categoría mili
ta el tal Juanjo?

—Su equipo acaba de ascen
der a Primera Preferente, gracias 
al juego y a los goles que ha 
marcado este chico.

-Pero bueno, tú eres ^bi- 
tro y todavía no hemos hablado 
de arbitrajes.

—Mejor así, ¿no crees? Yo 
de arbitrajes hablo sobre el cam
po, tú juzgas mis actuaciones y 
asunto concluido.

Tampoco es mala idea, no 
señor. Suerte,,Frechoso, y hasta 
siempre. Y que continúes des- 
(Cubriendo Carrascos y Juanjos, 
claro.

Enrique PEYRONA

MAS DE 1Q0 GOLES.

mAS de cien goles lleva marcados el Caspe en lo que 

va de temporada. Si no me han informado mal, 
ciento tres. Sólo el San Esteban, en nuestra regional, ha 

superado esta barrera de los cien, y ahora el Caspe. Un 
Caspe que vuelve a la Primera Preferente por méritos 
propios, habiéndose proclamado brillante campeón siete 
u ocho jornadas antes de finalizar la Liga. Y un Caspe que 
llega al podium de ios privilegiados de la mano de Antonio 
Lacasta, entrenador novel en teoría, que hasta la fecha só
lo había entrenado a conjuntos de empresa, pero que ha 
demostrado que se las sabe todas, que puede estar a la al
tura de ios mejores y^ que este año se lo van a rigar los 
clubs más poderosos. Antes de comenzar la temporada, 
como a Pedro Aróstegui, los recomendé a los técnicos 
zaragocistas para la Ciudad Deportiva, pero como no soy 
amiga de la casa, Lacasta y Aróstegui se quedaron fuera de 
escuadra. ¿Y este es el modo de buscar el beneficio exclu
sivo del Real Zaragoza?...

CREDITQ A PLAZO LARGO

rIFE, según he podido leer y escuchar, ha sido reno
vado como entrenador del Barcelona por tres tem
poradas, como consecuencia de los últimos éxitos del con

junto azul-grana. "Quimet" tendrá como segundo a To
rres, ai parecer, pero nada quiere saber de Hemnes Weis- 
vweiler como supervisor o manager. Sin embargo, puede 
que sea Ladislao Kubaia quien ocupe este cargo de paja, 
ante la complacencia de Rifé. Opino que a Rifé se le ha 
concedido un crédito demasiado largo y, quizá, demasia
do pronto, aunque a lo peor estoy equivocada. Y como el 
Barcelona ni me va ni me viene, como no entro ni salgo 
en los asuntos de una sociedad que es algo más que un 
club, me limito a exponer esta opinión y adiós muy bue
nas.

HELIOS, CARA Y CRUZ

eL Centro Natación Helios, como todas las socie
dades polideportivas, ofrece resultados para todos 
los gustos, suele ofrecer la cara y la cruz de la moneda 

deportiva un año sí y al siguiente también. En la ante
rior campaña, por ejemplo, ascendió a la División de Ho
nor su cuadro de balonmano. En la presente, sin embar
go, descienden estos chicos de Cruz Ibero y asciende el 
baloncesto, de la mano de Ereña. Ambas especialidades 
se han cruzado en el camino y es una pena, porque el 
Centro Natación Helios, como casi todos los polideporti- 
vos de Aragón, se merecen toda clase de éxitos, por su 
constancia y espíritu de sacrificio. Como lo entiendo lo 
escribo.

Gloria ARIAS

HALTEROFILIA

CAMPEONATO DE ARAGON SENIOR
Gran interés ha despertado 

entre ios aficionados a la halte
rofilia, el próximo campeonato 
de Aragón senior y fase previa 
para el campeonato de España, 
que se celebrará el próximo do
mingo, a partir de las 11,30 en 
las instalaciones del C.N. He
lios.

Varios de los levantadores 
aragoneses que compiten tienen 
grandes posibilidades de clasifi
carse para la final del campeona
to de España, que tendrá por es
cenario nuestra ciudad, los días 
23 y 24 del próximo junio.

Para optar a esta clasifica
ción final, la Federación Espa
ñola ha establecido unas marcas 
mínimas por categoría de peso 
corporal, las cuales en el presen
te año son más elevadas que en 
los anteriores, debido a qüe la 
calidad de los levantadores es
pañoles ha sufrido una supera
ción de niveles en estos últimos 
años.

De entre todos los levantado
res que consigan superar estas 
mínimas, cuatro serán los que 
disputen la final por categoría 
de peso, aunque los levantadores 
de categoría élite y primera na
cional. más los campeones de

España del pasado año, tienen 
clasificación directa, por eso, las 
plazas restantes para esta final 
estarán disputadísimas.

De los aragoneses, diremos 
que cinco levantadores ya tienen 
realizada esta marca mínima, pe
ro por las razones anteriormen
te expuestas, éstos no tienen ase
gurada su participación en la fi
nal, sino que tendrán que conse
guir sus mejores marcas persona
les para optar a esos cuatro 
puestos de honor.

Los atletas de la región ara
gonesa que ya han realizado esta 
mínima son: Juan Emilio Ló
pez, categoría 56 kg.; Fidel Gon
zález, categoría 82,5; Carlos Al- 
mingol, categoría 90 kg., y San
tiago Tolón, categoría 100 kg.; 
todos ellos del Centro Natación 
Helios y Angel Roche, catego
ría 75 kg., y Jesús Navarro, ca
tegoría 75 kg., del Club San 
Valero.

Los resultados que se obten
gan en esta fase previa y cam
peonato de Aragón serán res
ponsables directos de cara a la 
Federación Española, el Colegio 
de Jueces —que juzgará la prue
ba— y la Comisión Técnica de 
la Federación Aragonesa.

ZARAGOZA YA CUENTA CON 
UN CIRCUITO OE AUTOCROSS

El pasado martes por la 
tarde tuvo lugar en nuestra 
ciudad la presentación a los 
medios informativos del cir
cuito de autocross "Llanos 
de San Gregorio”, que la Fe
deración Aragonesa de 
Autornovilismo ha hecho 
realidad para los amantes 
de tan espectacular deporte 
El circuito, que está encla
vado en el Km. 8,3 de la ca
rretera N-123, de Zaragoza a 
Huesca, en un desvío situa
do una vez rebasado el C.I.R. 
10, y lindante a unos terre
nos utilizados para la prác
tica del aeromodelismo, tie
ne un desarrollo de 890 me
tros, siendo considerado por 
los técnicos como uno de 
los más idóneos de tos exis
tentes en nuestra nación.

La realización del mismo, 
que a corrido a cargo de una

forma desinteresada por 
parte de la firma CLASA, 
supone para nuestra ciudad 
el dar un importante paso 
de cara a la promoción entre 
nuestra juventud de tan es
pectacular práctica deporti
va, y a tal Hn este próximo 
fin de semana se llevará a ca
bo su inauguración con la I 
carrera de autocross de cate
goría nacional "Ciudad de 
Zaragoza”. Los entrena
mientos y clasificatorias se 
disputarán el sábado por la 
tarde y las carreras el do
mingo, a partir de las nueve 
de la mañana.

La noticia aquí queda re
señada, con el deseo de que 
las carreras de este próximo 
fin de semana constituyan 
un rotundo éxito. Los es
fuerzos volcados por nues
tros federativos bien lo me
recen.

VUELTA CICLISTA A ARAGON

EL "KAS" DOMINA 
LA CARRERA

Ayer en Monzón ganó Van Looy

En la Vuelta Ciclista a
Aragón sigue mandan

do el “Kas” que copa los 
primeros puestos de las dis
tintas clasificaciones. En la 
etapa de ayer que se rodó 
lento y se Uegó con retraso, 
venció en Monzón Van 
Looy. Hoy se disputará la 
etapa Angües-Tauste.

Las distintas clasificacio
nes de la Vuelta, tras la jor
nada de ayer, están así;

CLASIFICACION 
DE LA ETAPA

1 .— Van LoOy (Kas), 
5-33-04.

2 .— De Jonckeere (Teka), 
5-33-05.

3 — Tierlink (Kas), 
5-33-07.

4 .— Sobrino (Moliner), 
5-33-09.

5 .- Blokx (Kas), mismo 
tiempo.

6 .— Martínez Heredia 
(Kas), mismo tiempo.

7,— Dalgal (Kas), mismo 
tiempo.

8 .— Van Impe (Kas), mis
mo tiempo.
CLASIFICACION 
GENERAL

1.- Tierlink (Kas), 
9-55-51.

2,— De Jonckeere (Teka), 
9-55-53.

3,— Van Looy (Kas), 
9-55-53.

4 .— Suárez Cuevas (Kas), 
9-55-55.

5 .— Elorriaga (Novostil), 
9-55-59.

6 .— Van Impe (Kas), mis
mo tiempo.

7 .— Dalgal (Kas), mismo 
tiempo.

8 .— Lasa (Moliner), mis
mo tiempo.

9 .— Martínez Heredia 
(Kas), mismo tiempo.

10,— Sobrino (Moliner), 
mismo tiempo.
METAS VOLANTES

1 .— Van Impe, 13 puntos
2 .- Abad, 6 puntos.
3 .— Huertas, 5 puntos.

PREMIO DE LA 
REGULARIDAD

1. — Tierlink.
2,— De Jonckeere.
3 .— Van Looy.

CLASIFICACION
POR EQUIPOS

1,- Kas.
2 .— Transmallorca.
3 .— Moliner.
4 .— Teka.
5 .— Manzaneque.
6 .— Novostil.
Todos con idéntico tiem

po de 29-47-52.
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KL€TIPO 
DEPORTIVO

BALONCESTO: ESPAÑA
CLASIFICADA EN EL 
PREEUROPEO

SALONICA, 25 (Efe).— Independien 
temente de los resultados que se regis
tren en la última jornada de esta fase de 
calificación, Francia, España, Grecia y 
Polonia se han calificado para disputar el 
campeonato de Europa de baloncesto.

Dentro de esta fase de clasificación, 
ayer Francia se impuso por 106 puntos 
a 86 a Finlandia, y España a Polonia 
80-83.

Clasificación:
1. Francia, 8 puntos; 2. España, 7; 

3. Grecia, 7; 4. Polonia, 7; 5. Suecia, 5; 
6. Finlandia, 5.

WOLFF SE VA DEL REAL 
MADRID

MADRID, 25 (Efe).— El jugador ar
gentino Enrique Wolff no sabe cuál será 
su próximo equipo, pero es seguro que 
no jugará en los Estados Unidos.

En una entrevista celebrada con 
“Efe”, el jugador del Real Madrid dijo: 
"Tengo que meditarlo detenidamente. 
He sabido oficialmente que no conti
nuaré en el Real Madrid. Tengo varias 
ofertas que estudiar y ver lo que más me 
conviene”.

MOTOCICLISMO: LAS
SEIS HORAS DE ASSEN

ASSEN (Holanda), 25 (Efe).— Los 
franceses Christian Huguet y Herve Moi
neau consiguieron ayer, las “Seis horas 
de Assen", prueba motociclista puntua- 
ble para el campeonato de Europa de 
resistencia.

Los franceses han recorrido, con su 
Kawazaki, 183 vueltas al pequeño circui
to de Assen, de una longitud de 4.002 
metros. El equipo hispano-italiano, com
puesto por Víctor Palomo y Mario Lega, 
finalizó en segundo lugar, a dos vueltas 
de ios franceses.

Clasificación:
1. Christian Huguet-Herve Moineau 

(Francia), Kawazaki, 183 vueltas.
2. Víctor Palomo-Mario Lega (Espa- 

ña-ltalia), Ducati, 181 vueltas.
3. Willén Zoet-Dick Al bias (Holanda] 

Yamaha CZ, 178 vueltas.

EL GIRO: EL SUDAFRI
CANO HEERDEN, VENCE- 
DOR AL SPRINT 

PESARO (Italia), 25.— El ciclista 
sudafricano Alan Van Heerden sorpren
dió en el “Giro” de Italia, con su victoria 
fácil al “sprint” con otros cuatro corre
dores fugados.

Van Heerden hizo el recorrido, los 
252 kilómetros desde Chieti y Pesaro, en 
seis horas, cuarenta y dos minutos y 
cincuenta segundos, a la media de 
37,534 kilómetros por hora.

La escapada triunfadora se verificó 
en los últimos kilómetros y fue consen
tida por el pelotón principal porque los 
jóvenes corredores en fuga no represen
taban peligro alguno.

Van Heerden se arropó entre los 
otros cuatro compañeros de fuga, italia
nos los cuatro, y no colaboró, fingiéndo
se agotado.

Al final, en el “sprint” recogió el 
fruto de su engaño y se proclamó vence
dor de la etapa.

Salvatore Maccali que llegó segundo, 
con el mismo tiempo del vencedor, se 
tomó muy a pecho lo del engaño y no 
quiso verle ni de lejos.

También se dejaron burlar por el sud
africano, Sergio Santa María, Marino 
Amador! y Tullio Bertacco. Sigue Moser 
de líder.

ORMAECHEA CONTINUA
RA FRENTE A LA REAL 
SOCIEDAD

SAN SEBASTIAN, 25 (Efe).—Alber
to Ormaechea, entrenador de la Real 
Sociedad, llegó a un total acuerdo con la 
junta directiva para la prórroga de su 
contrato como entrenador por un año.

La brillante trayectoria del club do
nostiarra en la presente temporada, que 
podría culminar, caso de vencer el do
mingo a Las Palmas, con su clasificación 
para el trofeo de la UEFA, ha sido aco
gida con satisfacción por seguidores y 
club, por lo que se ha decidido la conti
nuidad de Ormaechea.

Por otra parte, fuentes de la Real So
ciedad, han indicado a “Efe” que el guar
dameta internacional Luis Arconada re
novará su contrato por otras tres tempo
radas.

Las mismas fuentes afirmaron la con
dición de instranferibles de los jugadores 
realistas saliendo así al paso de rumores 
y falsas noticias en torno al fichaje de 
Zamora por el Barcelona.

GIMENEZ, TRASPASADO 
AL VALENCIA

VALENCIA, 25 (Efe).— Orlando Gi
ménez, jugador de fútbol que ha milita
do hasta ahora en el Santander, fichó 
ayer por el Valencia, según informaron 
a “Efe” fuentes cercanas a este club.

El nuevo jugador valencianista tiene 
en la actualidad 26 años y firmó para 
tres temporadas con el primer club lo
cal.

El contrato se efectuó en la capital 
de España.

Parece que el Valencia pagará al San
tander, en concepto de traspaso, treinta 
y cinco millones de pesetas, más la 
cesión definitiva de los jugadores Cabral 
y Albiol. A Giménez se le ha ofrecido 
una ficha de treinta millones, repartida 
en tres años.

En el paquete de condiciones, el Va
lencia se compromete también a partici
par gratuitamente en el próximo Torneo 
Príncipe de España, que organiza el 
club montañés.

nEJOB yiSía
LOS AUPAS

Se celebró con éxito el rallye de Jeep - Cross

La flor y nata del fútbol aragonés se dieron cita 
anoche, en el restaurante Eliseos, en torno al ya 
veterano guardameta del Real Zaragoza -más de once 

años lleva entre nosotros- Manolo Nieves a quien la peña 
de Los Aúpas, también la más veterana, quiso dedicarle e^ 
homenaje de su reunión anual.

Aún admitiendo de antemano -el riesgo de que nos 
vamos a dejar varios nombres, en la cena de Los Aúpas 
saludamos a Jaime Dolset, Julio Ostalé, Waldo Marco, 
Ricardo Malumbres, José Angel Zalba, José Gil Lecha, 
José Sampietro, Manuel Aznarez, Julia'n Díaz, Ricardo de 
Felipe, José Luis Violeta, Javier Planas, Jesús Domingo, 
Julio Bernad, Benjamín Simón, Vujadín Boskov, Manolo 
Villanova, Luis Costa, Andrés Magallon, José Luis Torra
do, "Chomín", Pablo García Castany, Pablo Aznar, Ma
nólo González, Sátürnino Arrúa, Radomir Antich, Juan 
Luis Irazusta, Zubeldía...

Como ven, directivos, ex directivos, futbolistas y ex 
futbolistas, entrenadores, personajes de nuestro fútbol, a 
los que hemos citado según nos han venido a la memoria 
y por supuesto sin establecer orden de ningún tipo. La 
peña Los Aúpas y Manolo Nieves demostraron, una vez 
más, tener un gran poder de convocatoria como ha que
dado patente con la presencia no sólo de las personas que 
tienen o han tenido que ver algo con el balompié, sino 
también con la masiva asistencia de aficionados de solera, 
incluida una nutrida representación del resto de las peñas 
deportivas existentes en nuestra ciudad.

Se advirtió una ausencia notoria: la del presidente del 
Zaragoza. Nos dijeron que había viajado a Madrid para 
asistir a la reunión mensual de los presidentes de clubs de 
Primera División. Menos mal. Esta vez, por lo visto, ni 
se había puesto enfermo, ni se le había averiado el coche. 
Nos alegramos.

PRIMERA COPA DE ESPAÑA PARA 
VEHICULOS TODO TERRENO

MANOLO NIEVES

ALICANTE, (Servicio eg- 
peeial).— Un CTan éxito ha gu- 
pucgto el RaUye Jeep - Croas 
de Levante, puntuable para la 
1 Copa de España. Esta prueba 
deportiva instaurada en Espa
ña por “Motor Ibérica” ha 
despertado un gran interés en
tre los aficionados a los depor
tes del motor.

El Rallye de Levante, orga
nizado por el Automóvil Club 
Dénia, en la provincia de Ali
cante, y en el que tomaron la 
salida 21 equipos procedentes 
de muy diversas regiones espa

CAMPEON DE AJEDREZ

El gran maestro internacional, Jesús Diez del Corral, ha sido el ganador del torneo 
nacional de ajedrez, organizado por el Circulo Mercantil de Sevilla. Diez del Corral 
consiguió 7,5 puntos en nueve posibles. En segundo lugar., en el citado torneo, se 
clasificó el actual campeón de España, el joven sevillano Manuel Rivas, que obtuvo 
7 pyntos. En la foto, Jesús Diez del Corral durante una de las partidas de este 

torneo. (Telefoto Efe)

ñolas, se disputó a lo largo de 
un recorrido especialmente 
abrupto, con nueve tramos 
cronometrados a lo largo de 
sus 131 kilómetros en lo que 
se centraban tramos de alta es- 
pectacularidad y dureza por 
las numerosas dificultades que 
tuvieron que salvar los Jeep - 
Bravo y los Jeep - Comando 
que tomaban parte en la prue
ba. Así especialmente los 
tramos denominados de “La 
Colonia”, la bajada de “La 
Liorna del Castañar”, “Río 
Gorgós” y “Cruz”.

Como es normal en este ti
po de competiciones se suce
dieron los incidentes, desde 
pinchazos a vuelcos que no 
tuvieron, por fortuna y gra
cias a la pericia de los pilotos 
y a las rigurosas normas de se
guridad aplicadas a los vehí
culos, mayores consecuencias 
Los equipos participantes de
mostraron en todo momento 
su valor, su capacidad de ini
ciativa, su habilidad y su gran 
deportividad. El piloto cata
lán Blay, sobre Jeep - Coman
do, rompió la dirección preci- 

sámente cuando ayudaba a sa
lir de un difícil atasco al Jeep - 
Bravo del mallorquín Rigol. 
Un símbolo, así de esta depor
tividad y compañerismo que 
animó a los participantes que 
disputaban el RaUye de Le
vante. La mayoría de los equi
pos habían ya tomado parte 
en el RaUye de Cataluña, cele
brado en là locaUdad catalana 
de Manresa.

Terminado el RaUye se 
procedió a la entrega de pre
mios a los clasificados:

1.— "Montero - Joan, del 
Real Automóvü Club de Cata
lunya, con Jeep- Bravo; 2.— 
Prieto - Antón, con Jeep - Co
mando; 3.— Juvanteny — Rei- 
xach (equipo que quedó en 
primer lugar en la prueba de 
Manresa y al que un pincha
zo hizo perder cuatro minu
tos), con Jeep - Comando; 4.— 
Pont - Bouzas, con Jeep - Bra
vo; 5,— Conca - Molet, con 
Jeep - Bravo; y 6.— Fernán
dez - Martínez, con Jeep - Bra
vo.

El Premio a la deportividad 
fue entregado al equipo Blay- 
Llongueras y el Premio Espe
cial de Levante, a los prime
ros clasificados del país valen
ciano.

El presidente de la Federa
ción Regional de AutomoviUs- 
mo de Levante siguió la carre
ra con el mayor interés y, por- 
teriormente, en la entrega de 
premios don Salvador Vilara- 
sa, pronunció unas palabras en 
las que agradeció el esfuerzo 
realizado por Automóvil Club 
Dénia al organizar esta prueba 
asi como a Motor Ibérica la 
iniciativa de patrocinar e ins
taurar en España esta competi
ción para vehículos todo terre
no.

Digamos, por último, que 
de los 21 vehículos que to
maron la salida, dieciseis cru
zaron la meta de llegada, aban
donando los restantes por di
versas causas. Un nuevo y gran 
éxito, en definitiva, en este 
deporte que con tanto entu
siasmo corno esperanza para 
el deporte nacional del motor 
se inicia en España. Y así bien 
lo afinria en el numeroso pú
blico que se desplazó hasta 
Dénia para presenciar el desa
rrollo del Rallye de Levante.

H^RaCO Ortiz, con su habitual maestría, hizo la 
■ presentación de la fiesta que estuvo impregnada de 
grandes dosis de emoción para Nieves, nuestro cancerbero, 
del que exaltó su extraordinaria calidad humana que está 
por encima de sus indudables virtudes deportivas. Luego, 
el presidente de Los Aúpas, Francisco Vela Núñez pro
nunció unas certeras palabras sencillas pero llenas de afecto 
y cariño hacia el homenajeado a quien impuso la insignia 
de oro y brillantes de la entidad que preside. Después 
habló el vicepresidente zaragocista Ricardo de Felipe 
quien, en nombre del club, regaló a Nieves una bandeja de 
plata. Jaime Dolset, presidente de la Federación Aragone
sa de Fútbol, tras unas breves palabras, porque lo bueno si 
breve es dos veces bueno como decía nuestro inmortal 
Gracián, obsequió al protagonista del acto con un diploma 
y una placa del organismo federativo. A continuación 
Norberto Romea, director de Elíseos, que había servido 
unos suculentos y sabrosos platos entregó a Nieves la 
llave del restaurante y a su esposa y a la esposa del presi
dente de Los Aúpas sendos ramos de flores. Finalmente 
habló Nieves. Estaba emocionado. Por eso lo hizo con el 
corazón. Due es lo que en definitiva vale. De sus frases 
nos quedamos con las siguientes: "Todo lo que soy se lo 
debo al fútbol y a Zaragoza. No soy aragonés, pero 
pienso como un aragonés. ¡Aúpa el Zaragoza?". Qué bo
nito y qué aleccionador.

LA JOTA Y EL CHOTIS

El grupo Los Mañicospuso colofón al acto ofrecien
do un gran festival de jota en el que no faltaron las 
coplas alusivas a Nieves y a Boskov. Porque el entrenador 

yugoslavo, con su presencia y aunque en menor escala, 
también, sin pretenderlo, se erigió en protagonista de la 
velada. Estaba sentado junto a Villanova y por eso, sin 
querer, se nos ocurrió pensar: ¿En qué banquillo se sen
tarán juntos la temporada próxima? ¿En el de La Roma- 
reda o en el de otro estadio?

La verdad es que Boskov seguía con enorme atención 
las actuaciones de canto y baile de nuestro folklore regio
nal, por eso, al final, no resistimos a la tentación de pre
guntarle:

— ¿Qué le gusta más la jota o el chotis?
Y Boskov, muy cuco, nos respondió:
- Parecido. Por un igual.
Pues a ver, si al margen de su posible porvenir depor

tivo, en la próxima eliminatoria de Copa la jota se impone 
al chotis. Seria un gran triunfo y supondría, después de 
una temporada de sufrimientos, una desbordante alegría 
para nuestra afición que todo se lo merece. Aunque pri
mero, el domingo, habrá que ganar al Athlétic de Bilbao.

José Luis ERCILLA
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CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 4,45-7,15 y 

10,30 (Mayores 16). 4.'' se 
mana: El regreso. Jane Fon
da, Jon Voight, Bruce Dern. 
¡Tres Oscars 1979!

CERVANTES. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Cartas de 
amor de una monja. East 
mancolor. Analia Gadé, Al
fredo Alcón.

COLISEO. - 5-7 9 y 10,45 
(M-ayores 14). 2.'’ semana: 
California suite. Jane Fon
da, Michael Caine, Maggie 
Smith.

COSO. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 16). Reflejos en un ojo 
dorado. Technicolor. Eliza
beth Taylor, Marion Bran
do.

DON QUUOTE. - 5 7 9 y 
10,45 (Mayores 18). La 
insólita y gloriosa historia 
del Cipote de Archidona. 
Eastmancolor. Josele Ro
mán, Francisco Algora.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). No me pises 
los cordones. Un film de 
Max Pecas, con Dominique 
Jubelin, Corinne Corson.

ELISEOS. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
!<S». 2.^ semana: El placer de 
Venus. Eastmancolor. Lau
ra Antonelli, Regis Vallee.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). 2.® semana: 
Aquel maldito tren blinda
do. Bo Svenson, Peter Hoo
ten.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). S.'’ semana: Las 
verdes praderas. Un film de 
José Luis Garci, con Alfredo 
Landa.

GRAN VIA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». El sacerdote. Eastman
color. Simón Andreu, Espe
ranza Roy.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Prostitución de meno
res. Un film de Cario Lizza- 
ni.

MOLA. - 5-7-9 y 10,45 (14 
años y menores acompaña
dos). El cazador de hom
bres. Jean Paul Belmondo, 
Bruno Cremer. Technicolor.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: 11,30-5-7-9 y 10,45 {Ma
yores 18). 2.® semana: Una 
noche muy moral. Un film 
de Karoly Makk. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: 11,30-5-7,45 y 
10,30 {Todos públicos). Der- 
su Uzala. Un film de Akira 
Kurosawa.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: 11,30-4,45-6,45- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
Pajarracos y pajaritos. Un 
film de Pier Paolo Pasolini.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 4: 11,30 4,45 6,45 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
The abominable Dr. Phibes. 
Un film de Robert Fuest. 
con Vincent Price y Joseph 
Cotten. De tune.s a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO, - 5 7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Alicia en ei 
pais de las porno maravi
llas. Clasificada «S». Kristi
ne de Bell.

PALAFOX. - 5-7,15 y 10,30 
(Mayores 16). 2.‘'’ semana: 
...Y llegó el día de la ven
ganza. Gregory Peck, Ant
hony Quinn, Omar Sharif.

PAX. - 5-7,15-10 (14 años). 
Fuerza 10 de Navarone. Ro
bert Shaw, Bárbara Bach. 
Technicolor.

REX. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 16). 2.® semana: Duro 
de pelar. Color de Luxe. 
Clint Eastwood, Sondra 
Locke.

RIALTO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18).. 2.® semana: 
Angela, un film de Nikolai 
van der Heyde.

VICTORIA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores de 18 años y de 
14 acompañados). Conspi
ración en Suiza. Technico
lor. David Janssen, Senta 
Berger.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Emmanuelle blanca y 
negra. Eastmancolor. Meli
sa Longo, Rita Manna.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 16). Las ru
tas del Sur. Eastmancolor. 
Yves Montand, Miou Miou.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». Las largas noches 
de la Gestapo. Eastmanco- 
lor. E¿io Miani, Isabella 
Marchal.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Tortilla a la italiana. Susan 
Scott.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). .Cuentos prohibidos y 
nada vestidos. Janet Agren, 
Tina Aumont.

PARIS. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18 años). Cuarenta 
años sin sexo. Eastmanco- 
lor. Marta Angelat, Alfredo 
Muchetti.

ROXY. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Historia de «S». Eastmanco- 
lor. Alfredo Landa, Sara Le- 
zana.

SALAMANCA. - 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). La juez 
y su erótica hermana. Ed
wige Fenech, Raf Luca, 
Giancarlo Dettori.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (To
dos públicos). Esa gente tan 
divertida. Una máquina de 
hacer reír.

CASSEIMESTATBISTE

nafllll IBS BIB
liagiaBii I "Estoy marginado por huir 

de lo político y de lo soez

ASSEN está convencido de 
ser el mejor humorista, el 

número uno de todos ellos y no 
vamos a ser nosotros quienes le 
torzamos la oreja. Su último tra
bajo en los escenarios fue “Yo 
computo, tu te diviertes”, que 
pasó sin demasiada pena y con 
poca gloria. Pues bien, nuestro 
humorista lleva 20 años de ofi
cio entre el celuloide y las tablas, 
y está que trina, puede que con 
razón, porque no se le considera 
como quien es. Y lo que pide es 
ésto:

-Pido, nada más que abran 
los ojos y se fijen en mí, pues yo 
no soy humorista de bar, un lar
ga chistes cualquiera, un cuenta 
gracias sin salsa. Yo soy un va
lor que puede quedar amputado 
si la crítica no me ve, no me 
comprende, no entiende lo que 
quiero decir. Lo mío es el humor 
de verdad. No paro y en diez mi
nutos te cuento veinte chistes de 
carcajada continua. Hago un es
pectáculo de dos horas y estoy 
tan dentro de mi trabajo y tan a 
gusto, que no lo noto, ni cuenta 
me doy. Estoy preparado para 
tal esfuerzo, incluso físicamente, 
porque para esto se necesita una 
salud de hierro.

—Se ve, por sus palabras que 
está dolido ¿Es para tanto?

—Es para más. Antes creía 
que este es el pago que recibo 
por hacerlo bien. A nivel oficial 
he estado relegado antes. Y no 
hay más tu tía. Y ahora que las 
cosas dicen que son diferentes, 
pues pasa que me relegan igual.

—Hablemos de sus colegas ios 
humoristas.

—No me gusta hablar de esto 
pero debo decir, porque es ver
dad, que me copian descarada
mente. Y a estos que me copian 
les dan los programas de la tele 
y los anuncios publicitarios, y 
las entrevistas y todo. Todo para 
el que copia y nada para el crea
dor. Esto sólo paM aquí. Yo hice 
escuela en lo mío y podríamos 
decir que los beneficiados son 
mis discípulos. Soy el Pupas. Ya 
está visto. Triunfan los que me 
plagian.

—¿Podríamos decir de Cassen 
que es un cómico político?

CASI NO MONTESB LAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black Jack y Baccará 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
Y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

—Yo juego con las ideas. Cri
tico en ei sentido divertido y 
constructivo. ¿Y qué gano con 
ello? La marginación, dicho así 
de claro queda. Y es todo por
que huyo de lo partidista de lo 
político, de lo demasiase fácil, va
mos. Para divertir ai personal, 
que es lo mió, no es imprescin
dible recurrrir a la política ni a 
Io soez. Esta es la idea que 
mantengo.

—¿Por eso se ve tan solo?
—Efectivamente. Mi modo 

ser y proceder me ha costado 

yo

de 
es-

tar muy solo, sin amigos y, por 
si fuera poco, con enemigos, que 
es lo peor. Pero yo lo asumo.

— Y en ei escalafón de los hu
moristas españoles, ¿qué puesto 
se designaría usted?

—No soy oficialmente el nú
mero uno, pero sí lo soy estrao- 
ficiaimente. Soy el mejor, y no 
sólo de los “nacionales”. Yo he 

viajado y he visto que estoy a la 
altura de los mejores de-Europa. 
No hablo j)or hablar. Conozco 
mis posibilidades. No valgo para 
hacer novelas y lo digo. Pero ha
go unas frases redondas que pue
den vivir más que yo. Y con los 
chistes me pasa igual, aunque no 
me lo reconozcan.

—¿Por qué no va usted a Tele
visión?

—No entro allí porque algu
nos temen por su cargo y no se 
dan cuenta de que soy inofensi
vo. Pero seguiré así. Yo me con
fieso conmigo todos los días y 
me digo que si no es ahora, al
guna vez sabrán reconocer los 
méritos que tengo.

Cassen está dolido. Cassen es
tá aburrido. Sabe que es el mejor 
pero no se lo quieren reconocer. Y 
mientras tanto, sus plagiarios 
imitadores permanecen en el más 
alto candelero. Aquí algo falla.

C4IM TARDE.

CADA NOCHE^

"EL PAPAGAYO'

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

1800

Recuerde loe éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la-músi
ca. Cavia, 10.

CANCELA

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo- 
no'211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

SENECA

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
riónos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5.'Teléfono 255127.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL

La discoteca de actuaUdad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noçhes de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de, las To
rres, 96. Teléfono 225242.

ASTORG'S
La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

BABIECA
Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche.’ Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Noche de 
che para

sábadp. Fiesta de no- 
matrimonios jóvenes.

consumición inelliída.| Sábados 
y festivos, fiesta joven. Te
léfono 255184-.

CHARLESTON
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

STORK - CLUB
Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las- 3 de la 
madiqjgada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28- Teléfo
nos; 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono\291166.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvehes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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Hoy y mañana
PROGRAMAS

HOY MANANA
PRIMERA CADENA

"Pequeneces"
Este es el título de la 

película que se ofrecerá 
mañana en el programa 
de sobremesa, dentro del 
espacio cinematográfico 
“Primera sesión”.

Es una producción es
pañola de 1950; con ar
gumento de la novela del 
padre Luis Coloma; 
guión de Escribá, Jordán 
y Coello; y protagoniza
da por Aurora Bautista. 
Jorge Mistral, Lina Ye- 
gros, Elena Salvador, Je
sús Tordesillas y Sara 
Montiel.

Entre los estudiantes 
premiados en el interna
do de ios padres jesuítas 
de Madrid se encuentran 
el hijo de Elvira, marque
sa de Sabadell, y el hijo 
de Curra Albornoz. Este 
alcanza el galardón más 
preciado; pero está tris
te ya que nadie ha ido a 
felicitarle, dado que la vi
da de su madre es conoci
da como escandalosa, en
tregada a toda clase de 
vanidades. La Albornoz 
se encuentra exiliada vo
luntariamente en París 
donde conoce al aristó
crata Jacobo Téllez, del

que se siente enamora
da. El hijo la sorprende 
y vuelve al colegio; sin 
embargo. Curra sigue con 
sus aventuras, hasta que 
un accidente ocurrido al 
pequeño la hará recapaci
tar sobre su vida.

La película tiene sólo 
un nombre: Aurora Bau
tista. Parece hecha para 
ella y la actriz consigue 
una gran creación de ese 
papel, que ella no consi
dera el mejor de su carre
ra, ya que cree inferior al 
de “La tía Tula”.

La película es una crí
tica a la descuidada socie
dad de una época, en la 
que nada importan los 
sentimientos y se basa en 
las vanidades de unos 
personajes bastantes bien 
dibujados y no peor in
terpretados. Vemos re
parto pues, con grandes 
estrellas del momento 
nacional, que empezaban 
entonces y de entre las 
que destacan Jorge Mis
tral y Aurora Bautista. 
Un buen folletín para las 
amas de casa, que se que
den el sábado con la fa
milia. Los que salgan fue
ra...eso ganan.

Esta tarde se inicia el 
prograrna con abundan
tes espacios infantiles 
que trataremos en el 
apartado “Sólo para pe
ques”. Seguirá U7i tele- 
fz7?n de ‘‘Co7i ocho has
ta ” titulado “Caballo os
curo Mary decide pre
sentarse como candidata 
a las ele dones para el Co
mité de Educación de Sa
cramento, apoyada por 
todos sus hermanos.

“365 días en la vida 
de un niño” llega ya a 
“El bebé tiene ahora nue
ve meses” y da paso al 
“Telediario”. Tras “La 
segunda oportunidad”, 
donde se tratan de dar 
una serie de consejos con 
el ftn de evitar algunos 
accidentes debidos a fa
llos humanos o de la má
quina, inmediatamente 
después debutará la serie 
“Pantalla abierta”. Una 
producción de NO-DO, 
en la que distintos me
dios de información, (pe
riódicos y agencias), de
sarrollan para su emisión 
en pantalla un tema de 
actualidad. Además estos 
guiones realizados por 
periodistas y conocidos 
escritores, están dramati
zados e interpretados por 
actores. El realizador es 
Jaime de Armiñán, que 
interviene también como 
guionista en el programa 
dedicado al feminismo y 
que se encargó a “Cam
bio 16”. ‘‘Investigación: 
OVNI” con “El caso del 
camuflaje ” pondrá punto

jinal a la emisión de hoy. 
7'res individuos que van 
en una caravana observan 
cómo el vehiculo se de
tiene al tictnpo que las 
cosas se caen y las luces 
se apagan. Uno de ellos 
descubre al objeto lumi
noso que se aleja de la ca
ravana y al que filma du
rante uno.s segundos.

Por UIIE', tras los ha
bituales ‘ ‘Polideportivo ” 
y “Redacción dé noche” 
se emitirá: “Cine club” 
que sigue con el ciclo 
Busby Berkely, con la 
pelicula “Por unos ojos 
negros”, de Lloyd No
lan, interpredada por Do
lores del Río, Pat O’Brien 
y Leo Carrillo. El editor 
de una revista del espec
táculo decide casarse; pe
ro su socio quiere evitar 
este traspiés, por lo que 
se lo lleva a México, a la 
ciudad de Caliente. Se 
completa el programa 
con el espacio de infor
mación general “Opinión 
pública”.

Mañana en el progra
ma de sobremesa se ojre- 
ce “El canto de un duro ” 
con noticias sobre la ac
tualidad económica; “Ib-i 
mera sesión” con la peli
cula de Juan de Orduña 
“Pequeñeces”; y ya en el 
programa de tarde 
“Aplauso”, revista musi
cal, con actuaciones y 
concursos, todos ellos 
dedicados a la gente jo
ven.

PIPI HACE DE LAS SUYAS, LOS DOMtGOS POfí UHF

Empezamos el análisis de los programas infantiles que se 
emiten este fin de semana con los espacios de esta tarde. "Ame
lia", "La familia feliz” y "Simbad el marino” son las series de 
dibujos animados que abren la programación; seguidas de un nue
vo telefilm de "Los Cinco", titulado "Los Cinco van a Billyco- 
ke Hill". Los Cinco van de excursión y montan sus tiendas al 
lado de la granja de su amigo Toby; pero cercanas también a un 
aeropuerto militar, en el que se hacen pruebas secretascon avio
nes experimentales.

Llegamos así ai programa matinal de mañana, sábado, donde 
se sigue anunciando "Vickie el vikingo" a pesar de que no se 
emite. Sí pueden ver los peques semana tras semana las aventu
ras de "El hidroavión de Bailey", con el episodio titulado "El 
viejo monje". Bailey debe de hacer un peligroso viaje con el fin 
de salvar a un viejo monje budista.

"Torneo" con una nueva eliminatoria de atletismo masculi
no completa el programa matinal. Intervendrán en la competi
ción los equipos de S. Pedro de Valencia; Las Viñas de Teruel; 
Jaime I de Valencia; Azcarrena de Caparroso; Atlético de Pala- 
mós; y S. Fernando el Católico de Zaragoza.

En la sobremesa se acerca el final de "El bosque de Tallac". 
El episodio de mañana será el titulado "Llega el invierno", Ke- 
lian, el tío Dimas y Senda terminan la cabana justo cuando em
pieza el invierno. Para celebrarlo se reúnen con Olga, Helen y el 
señor Forrester. Todos se preguntan qué será de los ositos que 
ahora tendrán que iniciar el periodo de descanso.

Sobre las cinco de la tarde, por UHF, "El perro de Flandes" 
emite la aventura titulada "Un cuaderno de dibujo de diez cénti
mos”. Nello acabó el cuaderno que le regaló Aroa y en uno de 
sus viajes a Amberes ve un cuaderno que cuesta diez céntimos. 
Desde ese momento no ceja en su empeño hasta que consigue
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Sólo para peques"

ahorrarlos a base de hacer pequeños trabajos.
Y esta tarde, después del musical "Aplauso", la serie "Erase 

una vez...el hombre" nos presenta ya "El nacimiento de los 
EE.UU". Un grupo de irlandeses llega a las costas de América 
y fundan las primeras colonias. Surgen los roces entre las comu
nidades blancas y nativos y las exploraciones de los aventureros 
cada vez son más difíciles. La Guerra de la Independencia dura 
ocho años, hasta que se constituyen los Estados Unidos. Des
pués las diferencias entre el Norte y el Sur dan lugar a la Gue
rra de Secesión.

Y el último espacio infantil de esta semana será "Pipi Cal- 
zaslargas", el domingo por UHF. Esta vez "Pipi recibe una ex
traña visita". En efecto, los dos ladrones fugados de la cárcel 
la visitan poco antes del día de su cumpleaños, intentando ro
barle las monedas de oro; pero Pipi haciendo uso de sus po
deres mágicos consigue ponerlos en fuga.
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"Bombá'en el juicio contra Jeremy Thorpe

El nodelo Scott mintió
La historia reunía todos los ingredientes para hacerla pasto del más perver

so sensacionalismo. Comenzó en enero de 1976 cuando el diputado liberal 
Jeremy Thorpe estaba en los titulares de todos los periódicos, tras la quiebra del 

London and County Bank, del que era principal accionista. Pero la tormenta no 
venía sola. Cuando los ingleses empezaban a digerir el escándalo bancario, Nor- 
rr^n Scott, un modelo homosexual de 35 años, afirma haber sido el “novio" ofi
cial del líder liberal. Y lo contaba sin ningún recato. “Me sediíjo en 1961 y alqui
ló una habitación cerca del Parlamento en la que me visitaba casi a diario. Puedo 
probar mis relaciones con Thorpe proporcionando detalles de su cuerpo, que 
nadie que no hubiese dorrríido con él conocería". Estas declaraciones las hizo an 
te un tribunal de tres magistrados en Minehead en noviembre del pasado año. El 
día 20 de ese mes comenzó el juicio que todavía puede prolongarse por espacio 
de tres meses más.

# "Sabía de las tendencias homosexuales 
de Thorpe y quise aprovecharme".

Sin embargo existen unas comprometedoras 
cartas del diputado al ex-modelo que pueden 
poner en duda su declaración

MAS ACUSADOS

Con Thorpe, que en todo momento 
niega conocer al ex-modelo, están acu
sados también el ex-tesorero del parti
do David Holmes y dos ejecutivos in
dustriales galeses, George Deankin y 
John le Mesurier, todos ellos por "cons
piración e incitación homicida”, pues 
lo que se debate en el juicio no son pre
cisamente los amores entre el diputado 
y el modelo, sino el presunto intento 
de asesinato que sufrió Scott a manos 
de un matón pagado por Thorpe y sus 
amigos.

“LA NOCHE QUE INTENTARON 
MATARME”

El lunes pasado el ex-modelo decla
raba ante el tribunal lo que ocurrió 
aquella noche de octubre de 1975 
cuando el piloto Andrew Newton 
—también homosexual— le convenció 
para que le acompañara a un pueblo 
del suroeste de Inglaterra donde debía 
entrevistarse con una persona. Scott 
acomodó en el asiento de atrás a su 
oerra danesa "Rinka” y los tres em- 
irendieron el viaje. Antes de llegar a su 
lestino, Newton pidió a Scott que co
ciese el coche ya que él estaba cansa
do. Pararon en una carretera solitaria: 
“Cuando fui a abrir la puerta del con
ductor me di cuenta de que este no se 
había movido y sin embargo había 
abierto la puerta de atrás para que sa
liera mi perra. Antes de que yo pudiera 
reaccionar. Newton había disparado

contra ella. Cuando le pregunté ¿por 
qué? me contestó: “Ahoraes tu tumo” 
Yo lloraba y gritaba; pensé que quería 
matarme y eché a correr...”. El ex-mo- 
delo, en medio de grandes sollozos con
tinuó su relato: “Después volví sobre 
mis pasos, pues si había de morir que
ría hacerlo junto a mi perro. Newton 
me estaba esperando pero cuando fue 
a disparar, el arma no funcionó”.

Ante lo novelesco de su relato Scott 
fue llamado a declarar nuevamente el 
martes pero su relato fue entonces muy 
distinto. Preso de una gran histeria, gri
tó que había mentido, que había men
tido en cuanto a la historia de sus re
laciones con Thorpe pero no en lo rela
tivo a su frustrado asesinato. Sin dejar 
de gritar confesó que sabía de las incli
naciones homosexuales del diputado 
gracias a unas cartas que había enviado 
éste a su patrón y se aprovechó de 
ello con la esperanza de conseguir mu
cho dinero para montar una escuela 
de hípica, su sueño dorado.

MUCHOS PUNTOS OSCUROS

Y el juicio sigue. Quedan por acla
rar todavía muchas cosas. Por ejemplo 
la compra, por medio millón de pese
tas, mediante chantaje, de una serie 
de comprometedoras cartas de Thorpe 
a Scott en 1974. Lo único claro has
ta ahora es la comprometida imagen 
en que ha quedado el Partido Liberal 
que hoy dirige David Steel. Jack Hay
ward, millonario residente en las Ba
hamas y benefactor del Partido Libe-

BEIRUT, 25 (Efe).— Desde el último miércoles por la 
noche, los “Phantom” del Estado sionista bombardean sin 
intermitencia las localidades del Sur del Líbano, principal
mente Damur, a 15 kms. de Beirut, donde se han registra
do unos veinte muertos y numerosos heridos.

Los bombardeos fueron escuchados claramente en la ca
pitol libanesa y el aeropuerto internacional fue cerrado al 
tráfico el mismo miércoles durante los cincuenta minutos 
que duró el ataque.

Desde Beirut, podía verse cómo se elevaban espesas co
lumnas de humo en Damur, ciudad ocupada por los refu
giados palestinos que fueron expulsados durante la gue
rra civil libanesa del campo de Tal el Zaatar, situado en la 
zona cristiano-derechista de la capital.

Tiro también sufrió durante esa noche los bombardeos 
israelíes realizados desde unidades navales, mientras que la 
artillería de largo alcance se ensañaba contra la localidad 
de Nabatiye.

Ayer por la mañana, la avición israelí bombardeó la re
gión de Rihana y Aichie, en el sector central del Sur del 
Líbano.

Las derechistas milicias libanesas del sur, aliadas del Esta
do sionista, bombardearon por su parte las regiones de Has- 
baya y Hasbani (sector oriental de la frontera), así como las

NORMAN SCOTT

JEREMY THORPE

ral británico, ha reconocido haber re
galado al partido veinticinco millones 
de pesetas, parte de los cuales fueron 
a parar a manos del matón que inten
tó asesinar al ex-modelo y a los inter
mediarios de Thorpe que consiguieron 
poner fuera de la circulación las car
tas. La veracidad de estos hechos está 
en las cintas grabadas por el ex-piloto 
Newton en sus conversaciones con 
Holmes y le Mesurier.

Un buen embrollo del que sin duda 
el que ha salido perdiendo ha sido el 
Partido Liberal que no consigue levan
tar cabeza pese a los grandes esfuerzos 
de sus dirigentes.

La prensa, la radio y la televisión 
están siguiendo con to
do lujo de detalles 
los pormenores del 
juicio. Entre los pe
riodistas se sienta el 
escritor norteameri
cano Morris West, in- 
formando en ex
clusiva para “Esquiere”.

IgRAEL VUELVE A 
ATACAR AL LIBANO

posiciones de los “cascos azules” noruegos de la Fuerza In
terina de las Naciones Unidas (FINUL). Igualmente, los de
rechistas atacaron durante la noche las posiciones del con
tingente nepalés de la “FINUL”, en el sector central de la 
región fronteriza.

Los últimos ataques, reivindicados anteayer por la Orga
nización para la Liberación de Palestina, fueron efectuados 
lejos de la frontera libanesa. Uno tuvo lugar en el Hebrón 
(Cisjordania) y el otro en Petoh Tikva (cerca de Tel Aviv).

Siria, que tiene 30.000 hombres en el Líbano (en el mar
co de la misión de paz que le fue otorgada por la Liga Ara
be al término de la guerra civil libanesa de 1975-76) se en
contrará, en un plazo más o menos largo, ante la simiente 
alternativa:

Enfrentarse con Israel y entrar en guerra contra el Esta
do hebreo (para la que no está preparada, sobre todo des
pués de haberse firmado el acuerdo egipcio-israelí), o retira» 
se progresivamente del Líbano para evitar la confrontación, 
adhiriéndose entonces al proceso de paz iniciado por Sadat.

Una última posibilidad siria es que las dos grandes po
tencias, Estados Unidos y la Unión Soviética, logren una en
tente precon^ado la reactivación de la conferencia de Gi
nebra. En est¿caso únicamente es posible que Siria se adhie
ra al proceso o^paz sin perder prestigio.

últimas noticias últimas noticias
Pasaje^ BOMBA CONTRA 
UN CUARTO OE RETEN DE 
LAGUARDIA CIVIL

■ No hubo víctimas aunque 
estalló cuando iban a desactivarla
PASAJES (Guipúzcoa), 25 (Efe).- Una carga ex

plosiva, compuesta por dos kilos de amonal, hizo ex
plosión a las 6,30 horas de esta mañana en el cuarto 
de retén de la Guardia Civil del puerto de Pasajes.

La carga, que no causó víctimas, había sido colo
cada en la puerta de acceso al cuarto de retén y la ex
plosión causó escaños daños en el edificio, debido a 
que la onda expansiva no encontró obstáculo alguno.

Sin embargo, la explosión pudo alcanzar a alguno 
de los policías del equipo de desactivación de la Poli
cía Nacional qúe, en esos momentos, se encontraban 
a unos 40 metros de distancia, preparándose para re
tirar la carga.

El artefacto explosivo fue descubierto por la pro
pia Guardia Civil, que avisó al equipo de desactiva
ción, equipo que se preparaba para intervenir en el 
mismo momento en que el artefacto se activó.

La carga explosiva, según observó el equipo de la 
policía, con unos prismáticos, estaba accionada por 
un sistema de relojería.

DETENIDO UN SOLDADO EN PALMA 
DE MALLORCA, ACUSADO DE PER- 
TENECER AL GRAPO_________ __________

PALMA DE MALLORCA, 25 (Europa Press).— Un sol
dado que cumplía su servicio militar en el grupo de automo
vilismo de Palma de Mallorca ha sido detenido, como sospe
choso de pertenecer al grupo terrorista GRAPO y estar rela
cionado con el atentado en el que resultó víctima el brigada 
De la Fuente, ocurrido el 15 de mayo, en León.

El presunto miembro del GRAPO, cuyo miembro no ha 
sido facilitado por la Policía Militar, es natural de León, y 
llevaba algunos meses cumpliendo el servicio militar en la 
agrupación de automovilismo de la Capitanía General de 
Baleares.

ATRACOS EN VALENCIA: SEIS 
MILLONES DE BOTINES

VALENCIA, 25 (Efe).— Un atraco fue cometido en la jo
yería Ribero, sita en la calle de Ruzafa, número 60, con un 
botín de unos cuatro millones de pesetas.

El asalto fue cometido por una mujer y un hombre —éste 
empuñando una escopeta— los cuales se apoderaron de diver
sas alhajas, dándose seguidamente a la fuga.

Asimismo un nuevo atraco en viernes se ha registrado esta 
mañana en Valencia con un botín de dos millones de pesetas.

Poco antes de las diez, cinco individuos armados irrumpie
ron en la oficina de la Coja de Ahorros sita en la Avenida de 
Burjasot, donde intimidaron al personal, apoderándose así de 
unos dos milones de pesetas.

Tras ello, huyeron en un coche —ai parecer “Simca”— que 
les esperaba a la puerta.

ATRACD DE MEDID MILLDN DE
PESETAS EN UNA CAJA DE
AHDRROS DE BEASAIN______________ _

SAN SEBASTIAN, 25 (Europa Press).— A medio millón 
de pesetas aproximadamente se eleva el botín conseguido está 
mañana por dos individuos armados con una pistola y una es
copeta de cañones recorgados en el atraco perpetrado contra 
la sucursal de la Caja de Ahorros de Beasain (Guipúzcoa).

Los dos individuos, encapuchados, penetraron en el local 
bancario hacia las nueve y media de la mañana. Seguidamente 
obligaron a los empleados y a un cliente a que se pusieran con 
los brazos en alto, mientras ellos recogían el dinero.

La citada sucursal se encuentra en la calle Mayor de Bea
sain, por donde pasaban numerosas personas en el momento 
de registrarse el atraco. Algunos viandantes se dieron cuenta 
del hecho y se agolparon junto a la puerta de entrada a la ofi
cina, por donde momentos después salieron corriendo los dos 
encapuchados.

LOS BOMBEROS LE SACARON, 
AUN CON VIDA, DE DEBAJO 
DE UNA LOCOMOTORA

SEVILLA, 25 (Efe).— Un hombre gravemente herido, pe
ro vivo aún, ha sido extraído de debajo de una locomotora a 
cuyo paso se había arrojado al parecer para poner fin a su vi
da.

Se trata de José Casado Quesada, de 50 años de edad, na
tural de Pino-Puerto (Granada) y con domicilio en San José 
de La Rinconada (Sevilla).

Los hechos han ocurrido en la barriada sevillana de San 
Jerónimo, desde la que se avisó a la policía y a ios bomberos 
para advertir que un hombre que al parecer se había arrojado 
al paso del tren se encontraba bajo la locomotora de este, aún 
con vida.

Los bomberos consiguieron extraer el cuerpo, con toda 
clase de precauciones, y José Casado fue conducido a un cen
tro sanitario para su hospitalización.

BARACALDD; LAS EJECUTIVAS
DE U.G.T. Y P.S.D.E., ADEMAS
DENiCDLASREDDNDD,SE 
ENCIERRAN EN LAS AISS

BARACALDD (Vizcaya), 25 (Efe).—Las ejecutivas de 
ÜGT de Euskadi y del Partido Socialista, además del secre
tario general de UGT, Nicolás Redondo, se han encerrado 
esta mañana en los locales de la AISS de Baracaldo en deman
da de la devolución del patrimonio sindical.

Esta acción de protesta, en demanda de que sean devuel
tos a los trabajadores los locales inautados tras la guerra civili 
comenzó a las diez de la mañana y participan en él, además 
de los dirigentes de UGT y PSE-PSOE, numerosos afiliados.

BANDERA EGIPCIA SDBRE EL ARISH
EL ^CAIRO, 25 (Efe-Afp).— La bandera egipcia ha sido 

enarbolada a las 9:15 gmt sobre El Arish, señalando la resti
tución de la ciudad a la soberanía egipcia.

La ceremonia ha sido transmitida en directo por la radió y 
televisión de Egipto.
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